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Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

l Codisma realiza I feirão de livros usados dos Cursos de Idiomas

l Serviços de manutenção interrompem abastecimento em 11 bairros de JP

l UFPB recebe inscrição para ingresso de graduados até hoje

l Campus do IFPB de Sousa seleciona professores bolsistas para o Pronatec
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INSS paga para 
aposentados a 
primeira parcela 
do 13o salário

Cai número de 
homicídios nos 
bairros mais 
violentos de JP

benefício

seguRança

O INSS informou que 26 mi-
lhões de aposentados e pensio-
nistas serão beneficiados este 
mês  com o pagamento metade 
do 13o salário. Página 11

Os assassinatos nos bair-
ros de Mangabeira, Manda-
caru, Colinas do Sul, Costa e 
Silva e Jardim Veneza tiveram 
redução de 8,5%. Página 13

O primeiro dia de debates 
do Planejamento Democrático, 
segunda etapa do Orçamento 
Democrático Estadual, foi pola-
rizado pelos temas segurança, 
saúde e abastecimento de água. 
As discussões seguem até ama-
nhã na Espep. Página 4

PB abre 1o campus universitário em presídio no país Página 9

Paraibanas estreiam 
sábado na Taça Brasil 
de Futsal Página 21

Genivaldo é dúvida 
no Bota para jogo de 
amanhã Página 23

Banda Etnia faz 
show na capital para 
apresentar músicas 
do disco Experiência 
de Pico Página 5

Procurador Marcílio 
Franca lança livro 
sobre a trajetória de 
sucesso de Epitácio 
Pessoa PáGINA 8
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sol e poucas 
nuvens

sol e poucas 
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 Mulheres
denunciam 1a 
agressão em 
30% dos casos

Página 9

Protocolo para instalação de 
fábrica de aviões é assinado

EM CAMPINA

Página 4

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

Altura

0.3m

ALTA

ALTA

05h04

17h26

2.4m

2.3m

baixa

baixa

11h13

23h19

0.3m
DÓLAR    R$ 2,312 (compra) R$ 2,313 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,220 (compra) R$ 2,360  (venda)
EURO   R$ 3,085 (compra) R$ 3,086   (venda)
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nublado com 
chuvas ocasionais

Mudanças em Mangabeira
O DER reúne amanhã concessionárias 
para discutir a relocação das redes de 
serviços para a realização das obras do 
Trevo de Mangabeira. Página 14



Há pouco mais de um mês, ocupando 
tempo nas tribunas parlamentares e espaço 
generoso na mídia paraibana, começou a cir-
cular a notícia de que a Petrobras não mais se 
utilizaria do Porto de Cabedelo para operar os 
seus navios de cabotagem, responsáveis pelo 
transporte de combustível. Estabeleceu-se um 
disse-me-disse, muitas vezes alimentado pe-
los que preferem ver o circo pegar fogo com 
a gasolina dos outros. O que se alardeava era 
que ancoradouro paraibano estaria excluído 
destas operações. 

Ao longo deste período, ficou no ar uma 
indagação: qual seria a reação do Governo do 
Estado diante este problema que se prenun-
ciava? Os holofotes da oposição, é claro, se di-
recionavam todos para o Palácio da Redenção. 
Ficará isto assim mesmo, sem qualquer provi-
dência mais enérgica?

O governador Ricardo Coutinho a tudo 
acompanhava. Mas recomendou-lhe a pru-
dência que não fizesse comentários a respeito 
antes de se entender com os órgãos federais 
afeitos à questão. E, sobretudo, que promoves-
se contatos preliminares com a presidência da 
Petrobras – empresa que, em última instância, 
decide quais portos vai utilizar na  distribui-
ção desses combustíveis tão necessários à 
vida moderna de nossas cidades e à economia 
dos Estados.

Pois na terça-feira passada, sem querer, 
nem de longe, politizar a questão, e mirando 
exclusivamente no interesse da economia pa-
raibana, o governador deslocou-se ao Rio de 
Janeiro para um encontro, cara a cara, com 

a presidente da Petrobras, a executiva Graça 
Foster. 

Durante a reunião, o governador expôs 
para os executivos da estatal o momento eco-
nômico de crescimento que vive a Paraíba, 
falou  sobre o polo cimenteiro, dos empregos 
que estão sendo gerados no Estado e sobre os 
problemas econômicos e sociais que a saída da 
cabotagem do porto traria não só para a cida-
de de Cabedelo, mas para toda a Paraíba.  Após 
a exposição de Ricardo Coutinho, a presidente 
da Petrobras garantiu ao governador: “Nós va-
mos continuar fazendo a cabotagem entrando 
pelo porto. Vocês têm a garantia da presidente 
da Petrobras”.

Ao sair do encontro, o governador falou 
com autoridade: “Nós acertamos de que não 
haverá, em absoluto, qualquer tipo de suspen-
são da cabotagem do Porto de Cabedelo. Nós 
dialogamos com quem realmente podia deci-
dir e a boa notícia é que o Porto de Cabedelo 
vai continuar operando com o sistema de ca-
botagem e todo transporte de combustíveis 
que a Paraíba precisa para o seu transporte. 
Saio muito satisfeito dessa reunião, porque 
acertamos e afastamos todos esses riscos”.

Se as especulações haviam criados mo-
mentos politicamente tensos e, no seu tempo, 
ensejaram dúvidas, todas elas foram desfeitas 
para ação firme do governo e das forças polí-
ticas que torcem e trabalham pelo desenvol-
vimento do Estado. A Paraíba tem comando 
político e administrativo. E, como já se sabe 
historicamente, tem altivez para marcar pre-
sença na vida da República. 

Editorial
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A Festa é do povo
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Gilson Renato

Só faltou a cervejinha gelada. 
Estive na Festa das Neves - ritual dos 
últimos cinquenta anos (acho que 
comecei a bebericar aos dezessete, 
por aí...) - e uma vez mais constatei 
que a hipótese de cancelar o even-
to é desafio para qualquer prefeito 
disposto a contrariar a lei. A lei física 
da gravitação universal, se me faço 
entender.VSim, porque boa parte da 
população da cidade é atraída por 
gravidade para aquele espaço do 
centro histórico, como que movida 
por uma força irresistível. Embora 
sabendo que dois corpos não podem 
ocupar o mesmo lugar no espaço.

Aliás, quem foi que disse que não 
pode? Eu, por exemplo, tive recente-
mente de me virar para percorrer o 
trecho entre a Visconde de Pelotas e 
a Conselheiro Henriques, tal a multi-
dão que se acotovelava na rua, dis-
putando cada palmo de asfalto. Mas, 
consegui. Era a última noite (5 de 
agosto) da festa, e os seus frequen-
tadores me lembraram foliões de an-
tigamente, aqueles que só deixavam 
o clube (Astreia ou Cabo Branco) 
quando amanhecia. Cantavam, então, 
os versos imortais de Luís Bandei-
ra: “É de fazer chorar/ Quando o dia 
amanhece e obriga o frevo acabar/ 
Oh! quarta-feira ingrata/ Chega tão 
depressa/ Só pra contrariar...”. 

Este ano, para acentuar a lem-
brança de nostálgicos como o colu-
nista, o irrequietoWills Leal e o irre-
verente José Bezerra Filho  cuidaram 
de produzir encenação, com sotaques 

hollywoodianos, de um cortejo com 
personagens vestidos a caráter para 
rememorar a Festa das Neves dos 
áureos tempos. Foi de fazer chorar (e 
eu acabara de ir às lágrimas ao ou-
vir, na Basílica, o coro de fiéis entoar 
“Nossa Senhora”, de Roberto Carlos, 
no encerramento do novenário).

Tenho para mim que, mais cedo 
ou mais tarde, a Festa das Neves 
vai virar saudade, isto  é inevitável. 
Assim como o corso da Duque de 
Caxias virou confete. Assim como a 
Festa do Rosário, em Jaguaribe, virou 
reminiscência de Carlos Pereira da 
Carvalho. Assim como a Festa da Mo-
cidade submergiu  na mesma Lagoa 
em que naufragou o quem-me-quer 
das tardes de domingo. Assim como 
o outro quem-me-quer, o dos do-
mingos à noite na Praça João Pessoa, 
virou estátua no bronze da memória. 
A fila anda, os novos usos e costumes 
não perdoam. 

A própria Festa das Neves, claro, 
já não é a mesma. Na verdade, pre-
serva muito pouco, quase nada, dos 
seus tempos de fastígio, ainda que 
os de quarenta ou trinta anos atrás. 
Só que continua a atrair a população 
da cidade, como se as noites frias 
de julho e agosto congelassem a fila 
que anda e os novos usos e costu-
mes.  Tanto que nem pude tomar a 
minha cervejinha gelada, por falta de 
vaga nas barraquinhas tomadas pelo 
povo, dono da festa.

Coitado do  prefeito que entrar na 
fria de cancelar esse evento...

O deputado estadual Carlos Dunga (PTB), com certa 
constância, tem cobrado da  Companhia Nacional de 
Abastecimento, a distribuição de milho para os produto-
res rurais paraibanos das diversas regiões do Estado. A 
distribuição está atrasada, prejudicando produtores ru-
rais que precisam do produto para alimentar o rebanho.
O deputado tem razão e deve ampliar esse grito, junto 
aos parlamentares federais, no sentido de fazer eco em 
Brasília. A Conab vem tendo sérios problemas com sua logística, prejudicando não apenas a Paraíba, 
mas produtores de todo o Nordeste que dependem do produto. A situação de remoção de milho do 
Programa Vendas em Balcão para as regiões de seca foi agravada pela adesão de um grande número 
desses profissionais ao boicote coordenado pelo Movimento União Brasil Caminhoneiro. A Conab che-
gou a  recorrer ao Exército, mas o problema parece insanável.
Hoje, estima-se que cerca de 400 mil toneladas de produtos, estão com suas cadências de em-
barque reduzidas, em decorrência da dificuldade enfrentada pelas transportadoras contratadas 
para cumprir o fluxo estabelecido. A safra gigantesca de Mato Grosso acentuou o problema. Há o 
boicote. Não se encontra caminhão na praça que aceite fazer transporte para a Conab, especial-
mente para o Nordeste. Alegam que retornam vazios e preferem servir  aos agricultores da região 
produtora, que estão capitalizados e cobrem os valores de frete. Esse é o problema. Portanto, é 
preciso ampliar o grito em Brasília.

Quando começar o julgamento dos recursos Mensalão, ainda 
este mês no Supremo Tribunal Federal, não haverá aquela 
quebra de braço tão próxima entre o relator Joaquim Barbo-
sa e o revisor Ricardo Lewandowski que, normalmente, era 
o segundo a votar. Pelo Regimento Interno do STF, nas ações 
penais originárias, como o Mensalão, na há revisor nos em-
bargos. Portanto, Lewandowski será o oitavo a votar. Depois 
de Barbosa virão Roberto Barroso, seguido de Teori Zavaski.
Por enquanto a expectativa é grande em torno do julga-
mento dos embargos de declaração na Ação Penal 470. Até 
amanhã o STF estará recebendo os  pedidos credenciamento 
dos veículos de comunicação interessados em acompanhar 
o julgamento. 

O governador Ricardo Coutinho já confirmou presença no Fórum Nordeste, da revista Exame, que 
ocorrerá na próxima terça-feira, em Recife. Até ontem também estavam confirmados os governado-
res Eduardo Campos, Pernambuco; Jaques Wagner, Bahia e Rosalba Ciarlini, do Rio Grande do Norte. 
O evento, que ocorrerá no Mar Hotel, das 7h30 às 18h30,    visa a discutir estratégias de atração de 
investimentos para a região.

A Câmara Municipal de Campina 
Grande teve grande oportuni-
dade de ajustar a sintonia fina 
com os anseios populares,  mas 
deixou escapar, dando uma pro-
va de insensibilidade. 
Não entendeu que hoje nenhu-
ma instituição nacional pode 
afrontar à sociedade com um 
recesso de 90 dias. Isso mes-
mo, 90 longos dias.
Que pena!

DESPLUGADA
MUDANÇA NO JULGAMENTO

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

LIBERADO TV NORDESTE

MILHO E O TRANSPORTE

LICENÇA
A deputada Daniella Ribeiro 
(PP) pediu tempo na Assem-
bleia Legislativa e encontra-se 
em São Paulo, acompanhando 
a mãe, Virginia Veloso Borges, 
que se submeteu a uma inter-
venção cirúrgica para correção 
de um problema de coluna. 
O ministro Aguinaldo Ribeiro 
também deu uma pausa nos 
trabalhos e seguiu para a Ca-
pital Bandeirante para acom-
panhar o quadro de  saúde da 
mãe. Virginia é prefeita de Pilar 
e está de licença.

O paraibano Lindberg Farias 
(PT-TJ) recebeu o sinal verde 
do Palácio do Planalto e vai se 
lançar candidato ao Governo 
do Rio. A presidente Dilma tem 
outro candidato naquele Es-
tado, o Antônio Pezão(PMDB), 
atual vice do governador Sér-
gio Cabral, mas se comprome-
teu a não subir em nenhum 
palanque, no primeiro turno. O 
que for ao segundo turno terá 
o apoio do Planalto, que pode 
ser bom ou não.

O Esporte Interativo, que tem 
agora como sócia a americana 
Turner, anuncia a criação de 
um canal de TV paga exclu-
sivamente para o Nordeste, 
dedicado aos esportes. Para 
tanto, já comprou os direitos 
dos campeonatos de seis es-
tados da região, incluindo o 
paraibano. 
O grupo também tem sob seus 
domínios a transmissão da 
Copa do Nordeste, cuja  última 
edição foi ganha merecida-
mente pelo Campinense Clube.

Eu acabara de ir às lágrimas ao ouvir, na Basílica, o coro de fiéis entoar ‘
Nossa Senhora’, de Roberto Carlos, no encerramento do novenário”

FORUM EXAME



Anderson Hernandes
Palestrante e escritor

Invista certo em sua 
marca profissional

valor de um profissional é determinado por 
diferentes fatores, incluindo o conhecimento, as 
habilidades profissionais, grau de especialização 
adquirido e especialmente a força da marca 
pessoal no mercado que atua. Quando pensamos 
em marcas empresariais, vemos como grandes 
empresas há décadas evoluem na adoção de 
estratégias de marketing bem sucedidas. 
Segundo o palestrante e escritor Anderson 
Hernandes, em relação às marcas pessoais e 
profissionais ainda existe um longo caminho 
a ser percorrido, justificado tanto pelo 
desconhecimento de estratégias de personal 
branding quanto pela falta de profissionais 
especializados no tema.
De acordo com o palestrante, o marketing 
pessoal é um conjunto de estratégias que visa 
a valorização e venda pessoal, bem como a 
formação de uma marca diferenciada. 

Qual a importância do ma-
rketing pessoal numa entrevista 
de emprego, por exemplo? 

Muito importante, pois, em 
todos os momentos o entrevista-
do interage com o entrevistador e 
outros avaliadores. Como as forma-
ções técnicas são muito semelhan-
tes, serão vários detalhes que irão 
auxiliar o entrevistado a se diferen-
ciar. Nesse caso o marketing pesso-
al é fundamental, pois, permitirá 
tornar-se mais atraente para seu 
público alvo, nesse contexto, a em-
presa contratante.

O marketing pessoal não é só 
importante no momento da entre-
vista, mas também durante toda 
a trajetória profissional.  A marca 
pessoal é um trabalho contínuo, e 
serve para toda a empresa. Seria 
como um processo de pós-venda. 
Se você compra um produto que 
te atraiu, mas que ao usar não está 
à altura da atração, o que ocorre? 
Há decepção com ele. O mesmo se 
aplica as pessoas.

O profissional precisa ter 
cuidado com a imagem que apre-
senta nas redes sociais?

Antigamente as redes sociais 
não tinham importância que tem 
hoje, por isso, os profissionais pre-
cisam se preocupar sim, porque o 
que se posta lá pode ter repercus-
são negativa na imagem do profis-
sional.

Hoje mais do que em qualquer 
momento anterior, as redes sociais 
fazem parte do dia a dia das pesso-
as e são a maior vitrine profissional 
já existente. Por meio dela, pode-
mos fixar uma marca profissional 
forte, desde que saibamos aprovei-
tar todo o potencial da rede. 

Como você já esclareceu, é 
preciso ter cuidado com o que se 
posta nas redes sociais, quais as 
dicas do que não se deve fazer?

Não falar mal de nenhuma em-

presa e pares da sua equipe. 
Cuidado com postagens em 

momentos de descontração, uso de 
bebidas, linguagem entre outros.

Não permitir a marcação de 
foto e publicação no mural auto-
maticamente.

Não dizer na rede social o que 
não diria dentro de uma empresa.

Não usar a rede social como 
desabafo pessoal.

Em tempos de redes sociais o 
jovem está “nu” diante do mercado 
e uma estratégia adequada aumen-
tará as oportunidades profissio-
nais.

Em contrapartida, quais ati-
vidades são mais indicadas nas 
redes?

Indicar artigos, assuntos pro-
fissionais, familiares que passem 
uma boa imagem vai ajudar.

Acompanhar, comentar e com-
partilhar pessoas de boa referên-
cia.

A construção de uma marca 
pessoal é feita passo a passo, com 
a soma de pequenas conquistas e 
a ajuda de pessoas, com o inves-
timento de muito tempo e com a 
orientação de profissionais espe-
cializados em personal branding. 

Apesar de não ser uma tarefa 
fácil com plena certeza, uma marca 
pessoal forte proporcionará uma 
valorização profissional que justifi-
cará todo o investimento que você 
fez, portanto invista na sua marca 
pessoal e alcance algo que é ampla-
mente valorizado por empresas em 
todo o mundo: a recomendação da 
marca.

Você tem um livro intitulado 
O poder da atitude no sucesso 
profissional, quais são as atitu-
des comuns de um profissional 
de sucesso?

Os profissionais de sucesso 
sempre vendem a sua imagem com 
descrição e bom senso. Tem ótimo 

 O

networking. Tem um público-alvo 
definido. Para ser um profissional 
de destaque, tem que aprender a 
falar em público e fazer apresenta-
ções. Não esquecer a importância 
do bom comportamento.

As pessoas e as empresas estão 
sedentas por encontrar referências 
no mundo profissional e você tem a 
possibilidade de ser mais um ou ser 
o único. O que determinará aqui-
lo que será profissionalmente está 
diretamente relacionado com o po-

der que a sua marca pessoal exerce. 
Uma marca pessoal forte gera algo 
que é amplamente valorizado por 
empresas em todo o mundo: a reco-
mendação da marca. Pare e pense: 
o que faz uma pessoa que não rece-
be qualquer remuneração e sequer 
o conhece pessoalmente fazer uma 
recomendação profissional sua? 
Nunca subestime o poder de uma 
recomendação profissional e é so-
bre esse e diferentes outros fatores 
que abordo com maior detalhamen-
to no meu novo livro.

Para entrar no mercado, o 
profissional distribui currículos 
em diversas empresas a fim de 
ser escolhido por alguma delas. 
Assim como o profissional deve 
ser escolhido com base em crité-
rios, as empresas também?

 O currículo deve ser uma pro-
posta personalizada e não uma 
panfletagem sem critério, por isso 
pense em cada empresa antes de 
mandar o currículo.

Invista em redes profissionais 
onde RH estão buscando profissionais.

Tenha diferenciais atraentes ao 
mercado.

O jovem profissional sonha 
em ter uma carreira de suces-
so e por isso busca por uma boa 
formação e experiência no mer-
cado. Com a facilidade no acesso 
para formação profissional, cada 
vez mais os diferenciais de cada 
um são determinantes para uma 
contratação ou promoção. Assim 
como um produto necessita de 
uma estratégia de marketing para 
ter sucesso, um profissional tam-
bém precisa de uma estratégia de 
marketing pessoal. 

A construção de uma marca 
pessoal é feita passo a passo, com 
a soma de pequenas conquistas e a 
ajuda de pessoas, com o investimen-
to de muito tempo e com a orienta-
ção de profissionais especializados 
em personal branding.  Apesar de 
não ser uma tarefa fácil com plena 
certeza, uma marca pessoal for-
te proporcionará uma valorização 
profissional que justificará todo o 
investimento que você fez, portanto 
invista na sua marca pessoal.

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 8 de agosto de 2013

EXCLUSIVO

Nádya Araújo
Especial para A União

As redes sociais 
fazem parte do dia 
a dia e são a maior 
vitrine profissional 
já existente. Por 
meio dela, podemos 
fixar uma marca 
profissional forte
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Em cima da hora

ODE discute prioridade de investimento
PARA 14 REGIÕES

Evento que acontece na 
sede da Espep discute 
melhorias para população

A segunda etapa do Or-
çamento Democrático Es-
tadual teve início ontem, na 
Escola do Serviço Público do 
Estado (Espep), em Manga-
beira, com a abertura do Pla-
nejamento Democrático, que 
é o momento de diálogo entre 
os secretários de Estado e os 
conselheiros regionais e es-
taduais sobre as prioridades 
apontadas pelas populações 
das 14 regiões geoadminis-
trativas. Saúde, abastecimen-
to de água e segurança públi-
ca nortearam o debate deste 
primeiro dia. 

O secretário de Estado 
do Planejamento e Gestão 
(Seplag), Gustavo Nogueira, 
abriu o evento falando da im-
portância do momento, que 
subsidiará a elaboração da Lei 
Orçamentária Anual (LOA). 
“Este é um processo inédito 
no Estado, que oportunizou o 
diálogo com as regiões e ago-
ra irá interagir com o Legisla-
tivo, após o envio das peças 
orçamentárias para a Assem-
bleia Legislativa. Cabe, agora, 
ao Estado, dentro dos limites 
orçamentários, atender a es-
sas demandas”, disse.

“Gestão e Participação So-
cial” foi o tema abordado pela 
secretária de Estado da Comu-
nicação Institucional, Estela 
Bezerra, na mesa temática de 
abertura. Ela falou sobre a im-
portância da participação dos 
conselheiros. “Os conselheiros 
são agentes fundamentais na 

construção desse modelo de 
política participativa. São eles 
que conseguem enxergar as 
necessidades de cada região 
e demandar as prioridades 
elencadas pela população de 
suas cidades”, afirmou Estela.

Na avaliação do sub-
secretário executivo do OD 
Estadual, Hélio Silva Bar-
bosa, o primeiro dia do Pla-
nejamento Democrático foi 
extremamente positivo para 
o Governo do Estado, assim 
como para os conselheiros. 
“A democracia participativa é 
a marca dessa gestão que, de 
forma transparente, trata das 
necessidades das regiões dia-
logando com os próprios mo-
radores. É dessa forma que 
o Governo do Estado avança 
na perspectiva da equidade 
e, consequentemente, da me-
lhoria da qualidade de vida da 
população paraibana”, disse.

Segurança pública
As regiões que dialoga-

ram sobre segurança pública 
com o secretário de Seguran-
ça e da Defesa Social, Cláu-
dio Lima e o comandante da 
Polícia Militar da Paraíba, 
coronel Euller Chaves, foram 
aquelas polarizadas por João 
Pessoa, Campina Grande e 
Itaporanga. 

Eles falaram sobre as 
prioridades apontadas e do 
estudo que é realizado acerca 
das reivindicações afirmando 
que irão avaliar cada deman-
da e atender de acordo com 
a realidade local, tendo em 
vista que existem solicitações 
que se distanciam da realida-
de da apontada.

Saúde
Outro eixo em discussão, 

polarizado pelas regiões de 
João Pessoa, Guarabira, Cam-
pina Grande, Cuité, Monteiro, 
Itaporanga, Catolé do Rocha, 
Cajazeiras, Sousa, Itabaiana, 
Pombal e Mamanguape foi a 
saúde. A secretária executiva 
Cláudia Veras tomou conhe-
cimento do levantamento 
de todos os conselheiros e 
garantiu fazer o devido en-
caminhamento com vistas às 
providências cabíveis. “O Go-
verno do Estado irá atender 
àquelas demandas que esti-
verem em consonância com 
a política orçamentária esta-
dual”, observou.

abastecimento de água
O tema foi discutido 

pelas regiões de Guarabira, 
Campina Grande, Monteiro, 
Itaporanga, Itabaiana, Pom-
bal, Mamanguape, Cuité, Pa-
tos, Princesa Isabel e Catolé 
do Rocha junto aos dirigentes 
do Projeto Cooperar, da Com-
panhia de Desenvolvimento 
de Recursos Minerais - CDRM 
e da Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Humano – 
SEDH. “Sabemos da necessi-
dade de melhoria no sistema 
de abastecimento de água no 
Estado. Estamos realizando 
perfurações de poços em vá-
rios municípios e reestrutu-
rando outros serviços para 
amenizar a situação. Infeliz-
mente não temos como reali-
zar todas as obras ao mesmo 
tempo, mas, aos poucos, esta-
mos avançando”, comentou o 
diretor presidente da CDRM, 
Marcelo Sampaio Falcão.

O procurador-geral 
da República, Roberto 
Gurgel, deu parecer fa-
vorável à cassação do 
mandato da governa-
dora do Maranhão, Ro-
seana Sarney (PMDB), 
em parecer do Recurso 
Contra Expedição de Di-
ploma (Rced) impetrado 
pelo ex-governador José 
Reinaldo Tavares, o prin-
cipal adversário da famí-
lia Sarney no Maranhão.

Roseana é acusada 
de ter firmado 979 convê-
nios ilegais com prefeitu-
ras do interior do Estado, 
em um total de R$ 400 
milhões. A acusação é se-
melhante à feita contra 
o ex-governador Jackson 
Lago, já falecido, quando 
ele teve seu mandato cas-
sado em 2009. Roseana 
também foi acusada pelo 
ex-governador de ter dis-
tribuído casas populares 
sem execução orçamen-
tária prevista no ano an-
terior às eleições.

Gurgel afirmou no 
parecer que a governa-
dora do Maranhão “in-

Parecer do procurador-geral 
sugere cassação de Roseana

GovERnAdoRA do MARAnhão

Cidadania para a 
conclusão de obras

Com o objetivo de melhorar a 
qualidade do atendimento ao público, a Casa 
da Cidadania Juiz Doutor Hitler Cantalice, que 
funciona na Avenida 1º de Maio, 146, em 
Jaguaribe, está passando por ampla reforma 
estrutural. A obra, que começou há 20 dias, 
está bem adiantada e todo o serviço de 
pintura e reestruturação das redes elétrica 
e hidráulica deve ser concluído até o fim do 
mês de agosto. Por causa do trabalho, as 
atividades serão interrompidas entre os 
dias 12 e 16 de agosto.

Curtas

Onze bairros da 
capital sem água

A Companhia de Água e Esgotos da 
Paraíba (Cagepa) realiza, hoje, manutenção 
corretiva na adutora de 500 milímetros 
que transporta água para abastecer 11 
localidades de João Pessoa. Em decorrência 
dos trabalhos, o abastecimento será 
interrompido hoje, das 7h30 às 20h, nos 
seguintes bairros: Jaguaribe, Centro, 
Varadouro, Ilha do Bispo, Cordão Encarnado, 
Roger, Tambiá, Alto do Céu, Salinas Ribamar, 
Porto de João Tota e Vem-Vem .

Apreensão de droga, 
arma e dinheiro

A Delegacia de Polícia Federal em 
Campina Grande, com a Força Tática do 
2º Batalhão de Polícia Militar da cidade, 
fez a prisão em flagrante de uma pessoa 
que vendia droga em “boca de fumo” no 
Bairro José Pinheiro. Ontem, uma equipe 
da Força Tática, após abordar um usuário 
de entorpecente, identificou, com o 
apoio da PF, o local de armazenamento e 
distribuição de crack e maconha.

Será assinado amanhã 
às 10h em Campina Grande, 
o protocolo de intenções que 
garantirá a instalação da Pa-
radise Indústria Aeronáutica 
no município. O documento 
será assinado pelo prefeito 
Romero Rodrigues e empre-
sários da indústria, em uma 
solenidade no Aeroclube da 
cidade, no distrito de São 
José da Mata.

No último mês de maio, 
o diretor presidente da Para-

dise, Noé de Oliveira Souza, 
se reuniu com Romero e com 
o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico do muni-
cípio, Luiz Alberto Leite, para 
formalizar o interesse de ins-
talar uma filial da fábrica de 
aviões de pequeno porte no 
município. Na ocasião, Ro-
mero destacou que a prefei-
tura não mediu esforços para 
viabilizar o empreendimento 
em solo campinense. “Além 
do terreno, colocamos à dis-
posição da indústria todos 
os recursos técnicos e de in-
centivos para que a empresa 

concretize a implantação do 
projeto”, disse o prefeito.

Concessão municipal
A fábrica será instalada 

em uma área cedida pela Pre-
feitura Municipal no Distrito 
de São José da Mata, próximo 
ao Aeroclube. De acordo com 
Noé de Oliveira, o empreen-
dimento deve gerar cerca de 
100 novos empregos diretos. 
“O investimento inicial do 
negócio é de R$ 5 milhões, 
podendo chegar a R$ 15 mi-
lhões em breve”, citou o dire-
tor presidente da Paradise.

Campina Grande vai ganhar a 
sua primeira indústria de aviões

PRotoColo SERá ASSInAdo AMAnhã

A Ordem dos Advogados 
do Brasil, Seccional Paraíba 
(OAB-PB), por intermédio da 
Comissão de Saúde, fez uma 
visita de inspeção ontem 
ao Bloco Cirúrgico do Hos-
pital Universitário (HU) da 
Universidade Federal da Pa-
raíba (UFPB), que está com 
o número de cirurgias re-
duzidas de 260 para 50 por 
mês, além de equipamentos 
quebrados e problemas na 
estrutura física de algumas 

salas daquela casa de saúde. 
O presidente da Comis-

são de Saúde da OAB-PB, 
Paulo Menezes, explicou que 
o pedido de inspeção partiu 
do próprio diretor do Bloco 
Cirúrgico, que “pediu socor-
ro da Ordem para resolver 
a situação que estaria um 
caos”. “Ontem tomamos co-
nhecimento da real  situação 
e a OAB vai elaborar um do-
cumento para ser enviado ao 
Ministério da Saúde cobran-
do soluções”, afirmou.

Paulo Menezes disse 
também que a OAB-PB irá 

solicitar apoio da Bancada 
Federal paraibana em Bra-
sília para saber o que está 
realmente acontecendo com 
o hospital, já que, segundo o 
diretor do Bloco Cirúrgico, o 
repasse de verbas não está 
ocorrendo. 

Mas sempre aparece 
uma luz no fim do túnel. O 
problema que persiste no 
Hospital Universitário há vá-
rios anos pode ter solução no 
início do próximo ano, quan-
do todos os Hospitais Uni-
versitários serão administra-
dos pela EBSERH.

OAB-PB faz visita de inspeção a 
bloco cirúrgico do HU da UFPB

CAoS nA SAÚdE

O Tribunal de Con-
tas da Paraíba julgou 
regulares, com ressal-
vas, as contas de 2011 
da Secretaria de Saúde 
do Estado encaminha-
das pelos gestores Mário 
Toscano de Brito Filho 
(período de 1º de janeiro 
a 9 de março) e Waldson 
Dias de Souza (restante 
do exercício), conforme 
voto do conselheiro An-
dré Carlo Torres Pontes, 
relator do processo.

O secretário Wald-
son Souza tem prazo de 
60 dias para instaurar 
sindicância com o objeti-
vo de identificar a desti-
nação de roupas técnicas 
hospitalares, no valor 
total de R$ 53.622,00, 
fornecidas pela empresa 
Maringá Comércio e Re-
presentações Ltda, em 
decorrência do pregão 
presencial 07/11 realiza-
do pela Pasta da Saúde.

Nesse mesmo tem-
po ele deve promover “a 
devida tomada de contas 
dos adiantamentos que 
reclamem tal medida” e 
o controle de estoques de 
almoxarifado, “de forma 
racional e planejada, com 
a necessária observância 
aos princípios constitu-
cionais norteadores da 
administração pública e 
aos ditames da Lei da Li-
citação e Contratos Ad-

ministrativos”, segundo 
voto do relator, aprovado 
por unanimidade.

O TCE também reco-
mendou que o secretário 
evite o uso indiscrimi-
nado de convênios com 
cooperativas médicas, 
para contratação de pes-
soal e, ainda, de mão de 
obra terceirizada para 
prestar atividades-fim 
da administração, posto 
que isso desatende ao 
princípio constitucional 
do concurso público. 
Também, que agilize a 
conclusão de obras de 
hospitais públicos inaca-
bados, sob pena de res-
ponsabilização por even-
tuais danos ao Estado.

Na mesma sessão, o 
TCE emitiu parecer con-
trário à aprovação das 
contas de 2011 do ex
-prefeito de Santa Inês 
Adjefferson Kleber Viei-
ra Diniz, a quem impu-
tou débito superior a R$ 
370 mil, conforme voto 
do relator do processo, 
conselheiro Fernando 
Catão. O ex-prefeito, 
que ainda respondeu 
por aplicações em Saú-
de e em Remuneração 
e Valorização do Magis-
tério (RVM) abaixo do li-
mite constitucional, não 
apresentou defesa. Con-
tudo, ainda poderá fazê
-lo em grau de recurso.

TCE julga e aprova as 
contas da Saúde na PB
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tensificou a celebração 
de convênios e a trans-
ferência de recursos aos 
municípios e entidades 
comunitárias no primei-
ro semestre do ano da 
eleição”. “A preocupa-
ção (com as obras) era 
tamanha que a governa-
dora, em representação, 
chegou a ser multada 
por desvirtuamento da 
propaganda institucio-
nal, na qual exaltava a 
construção de mil quilô-

metros de obras, enfati-
zando, ainda, que mais 
seiscentos quilômetros 
recebiam asfalto pela 
primeira vez”, afirma 
Gurgel no parecer.

Entre os convênios 
considerados irregula-
res pela Procuradoria da 
República estão acertos 
com prefeituras como 
São José de Ribamar, na 
região metropolitana de 
São Luís e Imperatriz, a 
segunda maior do Estado.

Roseana Sarney é acusada de ter firmado 979 convênios ilegais

FOTO: Divulgação
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Sitônio Pinto escreve 
sobre o livro Esse Homem, 
de W. J. Solha
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Projeto Novíssimos, 
de Paulo Rossi, inscreve 
até amanhã

Marcílio Franca aborda 
em livro a trajetória de
Epitácio Pessoa
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FOTORGAFIA LIVRO

A banda Etnia apresen-
ta aos pessoenses seu 
primeiro EP (sigla de 
extended play) amanhã, 
no Vila do Porto, Centro 
Histórico de João Pes-
soa. O disco Experiência 
de Pico será entregue 

mediante o pagamento da entrada para 
o show, que custa R$ 15, começando a 
partir das 22h, com abertura da banda 
Abrad’Os Zóio, que também lança seu 
primeiro CD, Cidade das Neves.

A Etnia traz para o palco artistas 
como a cantora Rinah e Yuri Gonzaga, 
do grupo de forró paraibano Os Gonza-
gas, fazendo participações especiais em 
algumas músicas do show, que contará 
com o repertório completo do EP, além 
de outras canções. “Rinah gravou uma 
música conosco para este EP, ‘Estrela sí-
ria’, e ela cantará esta e outras no show”, 
explica o vocalista Rafael Lyra, que tam-
bém é o responsável pela guitarra e pelo 
violão do grupo. Além disso, a produção 
musical do disco é assinada por Giorda-
no Frag, o mesmo do disco mais recente 

Apresentação da banda Etnia amanhã no Centro Histórico da capital traz 
repertório do EP, uma preparação para o CD completo do grupo paraibano

da cantora campinense Val Donato.
A mistura entre rock e forró é a 

proposta da participação de Yuri Gonza-
ga durante o show. “Temos uma ami-
zade muito forte com Os Gonzagas, até 
fizemos ma versão de uma música deles, 
‘Deixa o vento levar’, que também vai 
aparecer no show”, salienta, Rafael. A 
versão da Etnia une o triângulo ritmado 
da original e acrescenta uma instru-
mentação com guitarras e bateria, que 
contrastam com a suavidade da voz de 
Rafael, em uma ótima mistura.

Por sinal, as faixas do Experiência 
de Pico podem ser conferidas através do 
SoundCloud do grupo, forma de dis-
seminação que está se tornando cada 
vez mais popular na hora de divulgar 
os trabalhos dos artistas paraibanos. O 
endereço do grupo na plataforma é o 
https://soundcloud.com/bandaetniapb. 
Apesar das faixas disponibilizadas, eles 
também querem fazer o lançamento do 
EP físico, que é uma preparação para os 
próximos trabalhos. 

“Demoramos nove meses pra con-
cluir o disco, entre gravação, mixagem e 
pós-produção, é como se estivéssemos 
fechando um ciclo para começar outro. 
Algumas músicas desse EP têm nove 

André Luiz Maia
Especial para A União

anos, outras foram compostas ano pas-
sado. A ideia é produzir mais músicas 
depois e lançar um CD de fato”, revela o 
vocalista Rafael Lyra.

Além de Lyra, compõem a banda Toni 
Silva, na guitarra, violão e vocais de apoio, 
Rafael Oliveira, na bateria, e Cleanto Neto, 
no baixo. “Eu, Toni e Rafael Oliveira es-
tamos juntos desde 2001, é nossa banda 
desde adolescentes. Já paramos as 
atividades algumas vezes, mas sempre 
retornamos”, explica Lyra. 

A entrada de Cleanto marcou o 
reinício dos trabalhos do grupo, que 
lançou no início deste ano o videoclipe 
de uma das faixas do EP, ‘Tudo se pas-
sou’, podendo ser conferido no Vimeo 
da produtora IndFilmes (http://vimeo.
com/59700409) ou pelo canal oficial da 
banda no YouTube (http://www.youtu-
be.com/watch?v=HC-ytJziINE).

Sonoridade
Apesar de ser essencialmente uma 

banda de rock, o grupo prefere não se 
auto-rotular. “É difícil, a gente acaba se 
limitando ao fazer isso. Temos muita 
influência de rock alternativo dos anos 
90, grunge, pop rock nacional, mas 
entramos em consenso para que não 

nos definamos, evitando que isso crie 
barreiras”, diz Rafael. 

Uma prova disso é o repertório do 
show de amanhã, que irá apresentar, 
além das cinco músicas do EP e ou-
tras composições da Etnia, versões de 
músicas de artistas paraibanos como 
Val Donato, Zé Ramalho e Os Gonza-
gas. “Além disso, vamos fazer covers de 
bandas internacionais que nos inspiram 
na sonoridade, como o Foo Fighters”, 
completa o vocalista.

Cidade das Neves
No show de abertura, a banda 

Abrad’Os Zóio também apresenta trabalho 
novo. O primeiro disco da banda, que fará 
lançamento oficial dia 30, na Usina Cultu-
ral Energisa, traz em Cidade das Neves um 
caldeirão de ritmos que mesclam o rock e 
a MPB com sonoridade regional, reggae, 
baião, maracatu, samba-groove e muitos 
outros, criando uma mistura carinhosa-
mente apelidada de “Funk-Rock-Oxente”.

O CD pode ser conferido na íntegra 
através da página do SoundCloud da banda 
(https://soundcloud.com/abradoszoio), 
inclusive a música de divulgação do disco, 
“Foi Massa”, que já toca na Rádio Tabajara 
FM desde o dia 31 de maio deste ano.

Um novo ciclo
No show de amanhã, 
a banda mostra, além 
das cinco faixas do EP, 
versões de músicas de 
Zé Ramalho, Val Donato e 
de Os Gonzagas
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Muita teoria, às vezes, até atrapalha. Lê-se tanto 
as obras de autores da modernidade que as ideias se 
embaralham, com o risco de se perder o rumo das 
coisas ou o foco do que  é mais importante.

Com a responsabilidade de comandar o Centro 
de Integração Empresa-Escola do Rio de Janeiro, 
hoje reunindo cerca de 35 mil jovens fluminenses, 
em quase todos os municípios do Estado do Rio de 
Janeiro, juntei um grupo de dez adolescentes (5 de 
cada sexo), para uma conversa sem pauta.

Não eram nossos estagiários.  Estudam principal-
mente em escolas públicas e três deles desistiram, 
alegando total perda de interesse.  Perguntei a cada 
um dos três o que esperava do futuro. A resposta em 
uníssono é bem esclarecedora: “Não sei, o futuro a 
Deus pertence.”

Os resultados dessa enquete são terríveis.  Quem 
lê jornal? Ninguém levantou o dedo. Quem lê pelo 
menos um livro por mês? Ninguém levantou o dedo.  
O que está acontecendo hoje nas ruas do Rio e de São 
Paulo? Uma menina só respondeu: “Acho que é um 
negócio de aumento nas passagens de ônibus.”

Deixei-os bem à vontade, para não induzir res-
postas.  Falei de futebol, em geral eles sabem sobre 
a Seleção Brasileira, e aí fiz outra pergunta que não 
queria calar: “Vocês não veem jornais na televisão, 
antes das novelas?” Revelaram um nível altíssimo de 
alienação. Não estão interessados nem naquilo que 
mexe diretamente com o seu futuro, como cidadão.  
Sabem um pouco sobre o Enem “porque isso é muito 
falado na escola.”

Ficamos preocupados. Pode-se questionar o 

Sempre fugi de escrever 
sobre literatura. Minha recusa 
permanente em fazer prefá-
cios tem causado desgosto a 
pessoas que não posso mago-
ar ou decepcionar. Ainda hoje 
estou devendo o prefácio para 
o último livro de Vanildo Brito, 
Selecta Carmina. Ele não admi-
tiu minha ausência e publicou 
um soneto meu, de 
juventude, à guisa 
de prefácio. Para 
a segunda edição, 
a família e a gráfi-
ca ainda esperam 
minha introdução. 
Um dia, sairá.

Ainda bem 
que Solha não me 
pediu nenhum 
texto para seu 
recente livro, Esse 
é o Homem. Nem 
prefácio nem pos-
fácio, nem orelha, 
nem mesmo a opinião, nem as 
impressões, de um mero leitor. 
Mas, como o espectador da peça 
soberba não pode evitar o gesto 
das mãos rendidas no aplauso, 
não posso deixar de dizer, Dou-
to Leitor, que li o poema, a que 
seu Autor chama de longo e eu 
chamo de poema – como chamo 
àInvenção de Orfeu de Jorge 
de Lima, à Eneida de Vergilio, 
à Odisséia de Homero. Poema, 
simplesmente.

E os outros, os sonetos do 
meu diwan, como denominá
-los? São fragmentos do poe-
ma exposto na forma do livro. 

Para mim, poema é o que Solha 
escreveu sob o título de Esse é o 
Homem. Um poema erudito, que 
só um artista multimeios pode 
fazer. O pintor, o ator de teatro 
e de cinema, o dramaturgo, o 
romancista, o cronista, o poeta 
e o letrista Solha, pau-de-arara 
paulistano que veio fazer sua 
arte na terra de Zé Lins, de Aria-

no, de Augusto, 
de Gonzaga, de 
Pedro Américo, 
de Ivan Freitas 
– a lista é gran-
de como o seu 
poema.

Ele veio 
somar-se a nós 
outros; a Va-
nildo Brito, a 
Jomar Souto, a 
Raul Córdula, a 
Flávio Tavares, 
a Altimar Pi-
mentel, aos que 

esqueço e que não precisam da 
minha lembrança. Ele veio so-
mar sua arte às letras, às cores, 
à música que se faz na terrado 
sertanejo José Siqueira e do 
argentino José Kaplan. Um dia, 
no Conselo de Cultura, somei 
o meu voto aos votos vencidos 
dos confrades que votaram para 
se modificar o estatuto do Con-
selho, no passo em que exclui os 
paraibanos de adoção da home-
nagem daquela Casa. Adoção 
porque foram adotados e por-
que adotaram a nova terra má-
tria, e porque fazem a cultura 
da terra de Chateaubriand, mas 

não são reconhecidos pelos ilus-
tres conselheiros. Citei, funda-
mentando o meu voto, os nomes 
de Kaplan, Solha, Joacil Pereira, 
Elias Borges – e de outros que 
também não precisam de minha 
lembrança.Mas os nomes evoca-
dos não foram suficientes para 
comover os sábios ouvintes, e 
Solha continuou paulistano, e 
Kaplan argentino.

Mas, voltando às folhas do 
livro: o chão do poema é tão fér-
til que “a vida medra na pedra”, 
e “tudo tão louco quanto, / do 
barco – que parece parado – ver 
o cais que / chega, pesado”. Pois 
o universo visto por Solha nos 
vem ao encontro dos nossos 
olhos admirados, sortilégio de 
seu fazer de pintor e de poeta: 
“Flagrem-se os mistérios, / Do 
vidro, do espelho, do sonho, / 
Dos cemitérios.

Não me peça, Douto Leitor, 
que eu entenda a poesia, que eu 
explique um poema. Pois o poe-
ma que for explicado terá defeito 
de fabricação. Antes, o poema 
explica o cosmos: “no Princípio se 
fez a luz / e, / com ela, / a som-
bra”. Depois, o poema explica o 
homem: “de luz e sombra se fez o 
homem”. O poema ainda tenta ex-
plicar o réu estético: “O Homem é 
um condenado – não só o poema 
– ao Conhecimento Aproximado”. 
No processo de Solha, o Homem é 
cúmplice da Arte.

Sitônio Pinto escreve neste 
espaço às terças, quintas e aos 
sábados

Arquiteto - germanoromero@gmail.com

Toques do dia a dia

Germano
RomeroSoltos no mundo

Esse é o Homem

Mas os nomes 
evocados não 
foram suficientes 
para comover os 
sábios ouvintes, 
e Solha continuou 
paulistano, e 
Kaplan argentino

Farolito

arnaldo Niskier Membro da ABL, Presidente do CIEE/RJ e Doutor em Educação - niskier@ig.com.br

Sitônio Pinto - sitoniopinto@gmail.comr

artigo

Fazia tempo que a humanidade não via um 
líder religioso, sobretudo um pontífice católico, 
tão acessível, humilde, carismático, popular, 
imbuído de sentimentos elevados e ecumêni-
cos em torno do amor. Sinais de uma lição de 
ecumenismo, solidariedade, perdão, amor e 
compreensão tão verdadeira que não houve, até 
hoje, filosofia ou teoria capaz de contrariá-la, ou 
ultrapassá-la. E foi justamente com essa men-
sagem que o Papa Francisco visitou o Brasil, 
por esses dias. Não encontrou a simplicidade 
de Cafarnaum, tampouco a rudeza de um povo 
que crucificava os semelhantes, mas uma enor-
me multidão, idem sequiosa da palavra justa, 
de compreensão, tolerância e amor ao próximo. 
Não julgou, não acusou, não discriminou. Como 
Jesus, frisou apenas o que importa para a evo-
lução do ser humano, e suas múltiplas crenças. 
Fazer o bem, sem ver a quem.

* * *
Reflexos de luz, reflexos da lua, do céu, da 

alma, da emoção, da beleza infinita. Reflexos que 
tudo duplicam, multiplicam em cores e formas. 
Reflexos da paisagem, nos lagos, nos rios , no 
mar, na areia molhada, reflexos da ternura, do 
amor, incondicional.

A penumbra do ocaso, que beira as noites 
de inverno... um mistério poético de luz que aca-
lenta as sensações de paz que invadem a alma, 
ao cair da tarde, perto do mar. No horizonte, os 
últimos traços do adeus com que o Sol pincela o 
dia que se despede, mais uma vez, para dar lu-
gar aos sonhos de outro dia que se vai, deixando 
sempre esperanças que se reforçam ao contem-
plarmos a esplêndida Criação Divina.

* * *
Da Mata Atlântica que havia originalmente 

no Brasil, só restam menos de 4%. No Litoral, 
concentra-se esse resto, em meio a ilhas, encos-
tas, falésias, maceiós, etc. Diante desse triste his-
tórico de devastação, as espécies vegetais e todo 
o incrivelmente rico e belo ecossistema deve-
riam ser rigorosamente tombados, preservados, 
intocados. Mas não é o que se vê, pois continu-
am a destruir tudo, impiedosamente... Que pena, 
as próximas gerações só saberão o que é uma 
praia natural, em seu aspecto original, através 
das fotos ou registros em museus...

* * *
Independente de qualquer crença ou re-

ligião, crie em casa um cantinho, à guisa de 
“oratório”, com objetos, quadros, imagens ou 
qualquer coisa que julgue ter alguma vibração 
especial, uma lembrança significativa ou alusão 
mística que lhe inspire reverência por algo que 
está acima do poder de nossas decisões. Esse 
recanto manterá aceso um pequeno foco de 
energia que poderá ser captada apenas com o 
toque ou um simples olhar...

* * *
Lindo, meigo, educado, gosta de música 

erudita, livros, quase não mia, e quando mia 
é muito baixinho, é companheiro, reservado, 
nunca suja nada, está sempre limpo, faz sem-
pre tudo no lugar certo, e até pra pedir comida 
é assim, , com o olhar meigo e sereno. Esse é o 
nosso “Beethoven” - o gato perfeito. E ainda tem 
gente que não gosta dessas criaturas tão aristo-
cratas...

* * *
E agosto passa a saudar o Atlântico, em 

festa de vento e cor. Nuvens correm em dança 
rápida, douradas pelo fim de tarde aconchegan-
te e macia. Ninguém por perto, só os coqueiros 
se movimentam pela brisa forte, como se fossem 
únicos a aplaudir o grande espetáculo, além de 
nosso atento e incansável olhar.Shalom.

papel dos pais nesse processo.  Desinteressados, 
em boa parte, com o que se passa com a educação 
dos filhos, mesmo quando se trata de escolas par-
ticulares. Isso quando existem lares regularmente 
constituídos. Quando são desestruturados por 
separações por vezes litigiosas, aí mesmo é que os 
jovens passam a cuidar sozinhos da vida, fazendo 
o que lhes parece o melhor, sem uma orientação 
adequada. Buscam conselhos nas ruas, seguem 
maus exemplos de amigos que caíram no desvio, e 
assim se explica o aumento da criminalidade entre 
menores de idade.

Pesa, então, sobre a escola a tarefa de corrigir 
os descaminhos a que eles são levados. Nem sem-
pre isso é possível. Os professores devem dar as  
suas aulas, ensinar conteúdos, e ainda por cima 
exercer a dupla função de mestres e pais substitu-
tos. Nem sempre isso dá certo. Assim também pode 
ser entendida a atual onda de violência nas escolas, 
com o desrespeito flagrante que existe nas rela-
ções entre mestres e alunos. Agressões verbais são 
comuns e físicas também acontecem.  A provocação 
é uma consequência desse clima de quase belige-
rância.

Soluções existem, mas não são fáceis. Em 10 
anos, aumentou de 12,6% para 16,2% o percentual 
de jovens cariocas que entre 15 e 24 anos não estu-
dam, não trabalham e não têm empregos disponí-
veis. Urge enfrentar de forma competente essa rea-
lidade, sem discursos demagógicos. O que se espera 
são medidas concretas, sob pena de termos outras 
passeatas de 100 mil.
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Roteiro

Fotografia

Estão abertas até 
amanhã as inscrições para 
a seleção dos novos talen-
tos da fotografia autoral 
na Paraíba, que irão com-
por a exposição coletiva 
Novíssimos. Com curado-
ria de Paulo Rossi, idea-
lizador e realizador do 
projeto, Novíssimos é uma 
iniciativa de cunho artísti-
co cultural financiado pelo 
FIC - Fundo Estadual de 
Incentivo à Cultura Augus-
to dos Anjos, da Secretaria 
de Estado da Cultura do 
Governo da Paraíba. 

Trata-se de um projeto 
de curadoria, exposição de 
fotografia e impressão de 
catálogo que visa apresen-
tar seis fotógrafos, residen-
tes na Paraíba e iniciantes 
na prática da fotografia 
autoral. A seleção se dará 
por meio de leituras de 
portfólio, e os escolhidos 
participarão da exposição 
Novíssimos, que ficará em 
cartaz de 9 de outubro a 9 
de novembro na galeria da 
Casa das Artes Visuais, em 
João Pessoa. 

Para o autor do proje-
to, Paulo Rossi, que é na-
tural de São Paulo, é pre-
ciso que o Brasil conheça 
o talento dos paraibanos. 
“A Paraíba tem bons fotó-
grafos, mas carece de se 
mostrar um pouco mais. A 
ideia é revelar essas novas 
pessoas e tentar apresen-
tar esses novos talentos 

Mulher, mídia e controle social

“A imagem da mulher na mídia: controle social com-
parado” é o mais novo livro de Rachel Moreno. Como in-
dica o título, trata-se de uma contribuição para o enfren-
tamento das questões que afetam a mulher nessa relação 
com os media. 

O trabalho da pesquisadora também fornece subsí-
dios para a reflexão sobre a democratização da comuni-
cação. Um debate relevante, mas que encontra resistência 
dos meios de comunicação no Brasil, principalmente no 
tocante ao controle social da mídia. Por razões óbvias, o 
controle desses meios está na mão de nove famílias. 

Rachel Moreno se debruça sobre regras, acordos e le-
gislação em diversos países que abordam o tratamento da 
imagem da mulher na mídia. E inclui o Brasil no debate, 
com breve relato acerca da imagem que os meios de co-
municação constroem da mulher, sobre como o movimen-
to social se mobiliza no enfrentamento ao preconceito e à 
invisibilidade seletiva.

No jornalismo, a obra mostra como a mulher ocupa 
pouco espaço nos noticiários. Quando surge, é mais como 
vítima ou testemunha, menos como protagonista, como 
especialista nos assuntos abordados na reportagem.

A violência de gênero é outra preocupação. Cober-
turas isoladas de seu contexto.  A opressão de gênero, a 
desigualdade e a exclusão quase sempre não entram no 
foco, na reflexão, no questionamento da mídia. Imagens e 
discursos da mulher servem à espetacularização, à explo-
ração do sofrimento. Tudo em nome da audiência.

Assim como ocorre em outras áreas da mídia, o 
jornalismo impõe padrão de beleza. Mulheres jovens 
e belas surgem nas bancadas dos telejornais, ao lado 
de homens que já apresentam sinais de envelhecimen-
to, perfeitamente toleráveis para eles e não para elas. 
“Como se fosse crime ou vergonha envelhecer”, observa 
a pesquisadora.

Como lembra Rachel Moreno, no vídeo e na mídia 
impressa as mulheres são apresentadas como musas. 
Elas vendem carros, cerveja e qualquer outro produto. 
Quase sempre são brancas, magras, loiras e de cabelos 
lisos, na contramão da realidade brasileira. A autora 
adverte: “Como nunca chegamos a esse ideal de beleza, 
criamos uma geração que sofre com problemas de auto-
estima, como provam as pesquisas comparativas inter-
nacionais”. 

Sandra Moura
Doutora em comunicação e professora da UFPB
sandroca95@hotmail.com

Mídias em destaque

FOTO: Rene DSousa

em uma exposição que 
visa depois ganhar um 
pouco mais de espaço, 
dentro e fora do Estado”, 

O fotógrafo Paulo Rossi é o idealizador do projeto
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SERVIÇO

Em cartaz
Meu Malvado
Favorito 2

Cena da animação Meu Malvado Favorito 2, em cartaz nos cinemas

Gru mudou radicalmente sua 
vida e agora seu negócio é se dedicar 
as filhotas Agnes, Edith e Margo, 
deixando de lado os tempos de vilão. 
Ele só não contava que seu passado 
de “ladrão da Lua” pudesse falar 
mais alto e ser responsável pelo seu 
recrutamento, através da AVL (Liga 
Anti-Vilões), para salvar o mundo na 
companhia da adorável agente Lucy. 
Juntos, eles precisam localizar o cri-
minoso que roubou a fórmula PX41, 
e Gru desconfia que um antigo “con-
corrente”, chamado El Macho possa 
ser o responsável por essa maldade.

FOTO: Divulgação / DreamWorks
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Thiago c. a. leal

cristovam Tadeu

Cairé Andrade
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afirma o fotógrafo.
O tema é livre, sem 

restrição de ano de produ-
ção, de formas, estilos ou 

técnicas. A convocatória é 
aberta a todos os fotógrafos 
profissionais e amadores, 
coletivos, artistas visuais e 
estudantes de fotografia e 
de artes visuais, maiores 
de 18 anos, que tenham a 
fotografia como forma de 
expressão pessoal, e que 
ainda não tenham alcan-
çado projeção no cenário 
fotográfico e artístico na-
cional.

Até ontem foram ins-
critos 32 trabalhos, sendo 
25 da Grande João Pessoa, 
seis de Campina Grande 
e apenas um oriundo do 
Sertão, de São José de Pi-
ranhas. A expectativa é 
de mais de 100 inscrições 
até o prazo limite. Cada 
selecionado receberá um 
cachê de participação no 
valor de R$ 1.500, mais 
uma ajuda de custo de 
R$ 500 para a produção 
do material, que será de 
responsabilidade de cada 
contemplado. 

Além de estimular a 
produção da fotografia au-
toral na Paraíba, o Projeto 
Novíssimos contribui com 
sua difusão dentro e fora do 
Estado, colabora para que 
a fotografia se transforme 
em um dos protagonistas 
da arte regional e, com isso, 
tenha uma maior projeção 
no cenário nacional.

Informações, regula-
mento e formulários de 
inscrição estão disponí-
veis no blog http://proje-
tonovissimos.wordpress.
com.

Projeto Novíssimos, financiado pelo FIC 
Augusto dos Anjos, inscreve até amanhã

DOSSIÊ JANGO (BRA, 2012). Gênero: Documentário. Du-
ração: 102 min. Classificação: 12 anos. Direção: Paulo 
Henrique Fontenelle, com Flávio Tavares, Zelito Viana, 
Luiz Carlos Barreto. João Goulart havia sido eleito de-
mocraticamente presidente do Brasil, mas foi expulso 
do cargo após o golpe de Estado de 1 de abril de 1964. 
Depois disso, Jango viveu exilado na Argentina, onde 
morreu em 1976. As circunstâncias de sua morte no 
país vizinho não foram bem explicadas até hoje. Seu 
corpo foi enterrado imediatamente após a sua morte, 
aumentando as suspeitas de assassinato premedita-
do. Este documentário traz o assunto de volta à tona e 
tenta esclarecer publicamente alguns fatos obscuros 
da história do Brasil. CinEspaço 1: 17h50.

MEU MALVADO FAVORITO 2 (Despicable Me 2, EUA, 
2013). Gênero: Animação. Duração: 98 min. Classifi-
cação: Livre. Direção: Chris Renaud, Pierre Coffin, com 
vozes de Steve Carell, Kristen Wiig, Russell Brand. Gru 
mudou radicalmente sua vida e agora seu negócio é se 
dedicar as filhotas Agnes, Edith e Margo, deixando de 
lado os tempos de vilão. Ele só não contava que seu 
passado de “ladrão da Lua” pudesse falar mais alto 
e ser responsável pelo seu recrutamento, através 
da AVL (Liga Anti-Vilões), para salvar o mundo na 
companhia da adorável agente Lucy. Juntos, eles 
precisam localizar o criminoso que roubou a fórmula 
PX41, e Gru desconfia que um antigo “concorrente”, 
chamado El Macho possa ser o responsável por essa 
maldade. Para completar os problemas, o parceiro 
Dr. Nefário resolve abandoná-lo, colocando em risco 
o bom humor dos hilários Minions. CinEspaço 1: 14h, 
15h50. Manaíra 1: 12h50. Manaíra 6: 12h, 14h15 e 
16h40. Tambiá 2: 14h15, 16h15 e 18h15.

MINHA MÃE É UMA PEÇA (BRA, 2012). Gênero: Comédia. 
Duração 85 min. Classificação: 12 anos. Direção:  André 
Pellenz, com Paulo Gustavo, Ingrid Guimarães, Herson 
Capri. Dona Hermínia é uma mulher de meia idade que 
está aposentada e não tem muitas ocupações, sendo 
que sua maior preocupação é achar o que fazer. Ela é 
uma mãe dedicada e está sempre preocupada com os 
filhos, só que eles cresceram, e já não precisam tanto 
dela, o que a deixa entediada. Sem um trabalho, um 
companheiro ou filhos pequenos para se ocupar, Dona 
Hermínia passa o dia todo desabafando sobre seus 
problemas com a tia idosa, a vizinha fofoqueira e 
a amiga confidente. CinEspaço 1: 19h50 e 21h50. 
Tambiá 3: 18h10 e 20h10.

O CONCURSO (BRA, 2013). Gênero: Comédia. 
Duração: 87 min. Classificação: 12 anos. 
Direção: Pedro Vasconcellos, com Fábio 

Porchat, Sabrina Sato, Danton Mello. Caio, 
Rogério Carlos, Bernardinho e Freitas vieram 
de várias partes do país para o Rio de Janeiro, 
onde irão fazer a prova para um importante 
concurso público. Eles se conhecem na cidade 
maravilhosa, em meio aos estudos, mas logo 
percebem que apenas têm chances de passar 
na prova se conseguirem antecipadamente o 
gabarito. Para tanto eles entram em contato 
com o submundo, se envolvendo em várias 
confusões por estarem em uma cidade bem 
maior do que as que estão acostumados. 
Manaíra 8: 17h30, 19h30 e 21h40 (somente 
de sexta a segunda).

O HOMEM DE AÇO (Man of Steel, EUA 2013). Gênero: 
Ação. Duração: 148 min. Classificação: 12 anos. 
Direção: Zack Snyder, com Henry Cavill, Amy Adams, 
Diane Lane. Nascido em Krypton, o pequeno Kal-El 
viveu pouco tempo em seu planeta natal. Perce-
bendo que o planeta estava prestes a entrar em 
colapso, seu pai o envia ainda bebê em uma nave 
espacial, rumo ao planeta Terra. Ao chegar ele é 
criado por Jonathan e Martha Kent, que passam 
a chamá-lo de Clark. Com o tempo ele demonstra 
ter uma força descomunal, o que amedronta seus 
pais. Eles pedem que ele jamais demonstre seus 
poderes, mesmo em situações de emergência, já 
que nem todos conseguirão compreendê-lo por ser 
diferente das demais pessoas. Ao crescer, Clark se 
torna uma pessoa isolada e frustrada. Em meio aos 
seus problemas emocionais, ele resolve usar seus 
poderes para ajudar a humanidade e se torna o 
Super-Homem. Manaíra 6: 18h50 e 21h50. Tambiá 
2: 20h15.

OS SMURFS 2 (The Smurfs 2, EUA 2013). Gênero: 
Animação. Duração: 105 min. Classificação: Livre. 
Direção: Raja Gosnell, com Neil Patrick Harris, Bren-
dan Gleeson, Jayma Mays. Gargamel está, mais uma 
vez, atrás da essência dos Smurfs. Para atingir seu 
objetivo ele cria os Danadinhos, seres pequeninos 
que são uma espécie de versão malvada dos Smurfs. 
Entretanto, Gargamel precisa de um encantamento 
secreto para que possa transformá-los em Smurfs 
e apenas Smurfette detém a fórmula. Com isso, 
Gargamel sequestra Smurfette e a leva para Paris, 
onde ele ganhou fama como um poderoso feiticeiro. 
Não demora muito para que Papai Smurf, Desastra-
do, Vaidoso e Ranzinza deixem sua vila e voltem à 
Terra, onde recebem a ajuda de Patrick e Grace para 
resgatar Smurfette. CinEspaço 4: 14h, 16h,  18h, 
20h e 22h. Manaíra 4: 14h, 16h30, 19h e 21h30. 

Manaíra 5/3D: 13h, 15h30, 18h e 20h30. Tambiá 5: 
14h20, 16h20, 18h20 e 20h20. Tambiá 6/3D: 14h.

RED 2 – APOSENTADOS E AINDA MAIS PERIGOSOS (Red 
2, EUA, 2013). Gênero: Ação. Duração: 116 min. 
Classificação: 14 anos. Direção: Dean Parisot, com 
Bruce Willis, John Malkovich, Mary-Louise Parker. 
Tudo o que Frank queria era levar uma vida normal 
ao lado da namorada Sarah, mas seu sonho vira 
um pesadelo quando seu parceiro Marvin aparece 
com uma novidade: suas vidas estão em perigo.  
A questão é descobrir porque e como evitar que 
isso aconteça, nem que para isso eles tenham que 
correr o mundo, reeconcontrar velhos parceiros. 
CinEspaço 2: 14h10, 16h40, 19h10 e 21h40. Manaíra 
2: 14h45, 17h15, 19h45 e 22h15. Tambiá 1: 14h, 
16h10, 18h20 e 20h30. 

TURBO (EUA, 2013). Gênero: Animação. 
Duração: 96 min. Classificação: Livre. Direção: 
David Soren. Turbo é um caracol que sonha em 
se tornar um astro das corridas. Sua obsessão 
com velocidade o faz sentir como um peixe 
fora d’água na lenta comunidade dos caracóis. 
Mas Turbo não quer se conformar. Então um 
acidente que envolve uma queda no motor de 
um carro, transforma misteriosamente a de-
vagar vida desse caracol em um extraordinária 
aventura que vai contra qualquer destino que 
Turbo achava que estava fadado a viver: correr 
contra os melhores pilotos na Indianapolis 500. 
Manaíra 8: 13h15 e 15h15 (somente de sexta 
a domingo). Tambiá 3: 14h10, 16h10.

WOLVERINE – IMORTAL (The Wolverine, EUA, 2013). 
Gênero: Ação. Duração: 128 min. Classificação: 
12 anos. Direção: James Mangold, com Hugh 
Jackman, Tao Okamoto, Rila Fukushima. Deprimido 
devido à morte de Jean Grey, Wolverine vaga pelos 
bares e becos, sem grandes motivos para viver. 
Procurado por um homem que teve sua vida salva 
por ele décadas atrás, Wolverine viaja ao Japão 
para vê-lo. Lá recebe uma oferta tentadora: em 
gratidão por ter salvo sua vida no passado, ele 
oferece a Wolverine torná-lo mortal. O herói aceita 
a oferta, sem imaginar que os vilões Samurai de 
Prata e Viper estavam apenas aguardando esta 
oportunidade para matá-lo. CinEspaço 3/3D: 14h, 
16h30, 19h e 21h30. Manaíra 1: 15h, 17h45 e 
20h45. Manaíra 3: 12h40, 15h45, 18h30 e 21h15. 
Manaíra 7/3D: 13h30, 16h15, 19h15 e  22h. Tambiá 
4: 14h, 16h20, 18h40 e 21h. Tambiá 6/3D: 16h, 
18h20 e 20h40.



UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 8 de agosto de 2013

Livro

Livro que ressalta a trajetória bem-sucedida do paraibano Epitácio Pessoa chega 
nas livrarias e deverá ser lançado em João Pessoa, no próximo mês de novembro 

Foto: Divulgação

A Secretaria de Cultura de La-
goa Seca realiza hoje a II Conferên-
cia Municipal de Cultura. o evento 
começa às 8h no plenário da Câmara 
Municipal. As inscrições dos partici-
pantes serão feitas no local, antes 
do início das atividades. 

Com o tema central “Uma polí-
tica de estado para a cultura: desa-
fios do sistema nacional de cultura”. 
o objetivo principal da atividade é 
de coletar e identificar as necessi-

dades e demandas e definir diretri-
zes, estratégias e ações, além de 
propor caminhos mais adequados 
para a consolidação de uma políti-
ca cultural eficaz para a cidade de 
Lagoa Seca.

De acordo com Ulisses Braw, A 
população de um modo geral pode e 
deve participar do encontro, assim 
como atores, escritores, poetas, 
dançarinos, músicos, cineastas, ar-
tesãos, artistas plásticos, empresá-

rios, produtores culturais, organiza-
ções Não Governamentais (oNGs) e 
todos os que podem propor e ajudar 
a construir propostas sólidas para o 
Plano Nacional de Cultura.

o tema central da Conferência 
envolve a organização da gestão e 
o desenvolvimento da cultura bra-
sileira, tendo como referência cen-
tral a Emenda Constitucional no 71, 
promulgada pelo Congresso Nacional 
em 29 de novembro de 2012, que 

acrescentou o Artigo 216-A a Cons-
tituição Federal.

o Sistema Nacional de Cultura é 
fundamentado na política nacional de 
cultura e nas suas diretrizes, estabele-
cidas no Plano Nacional de Cultura.  os 
quatro eixos principais propostos para 
a Conferência são: 1o - Implementação 
do sistema nacional de cultura; 2o - 
Produção simbólica e diversidade cul-
tural; 3o - Cidadania e Direitos Cultu-
rais; 4o - Cultura e Desenvolvimento. 

Importância internacional

ra preciso resga-
tar a memória dos 
grandes autores do 
Direito Internacio-
nal para as novas 
gerações e Epitácio 
Pessoa é um desses 

autores e foi o primeiro - e até hoje 
-  o paraibano mais global em todas as 
áreas, seja, por exemplo, na jurídica, 
na diplomacia e na da política”. Foi o 
que afirmou para o jornal A União o 
professor universitário e procurador 
do Ministério Público do Estado Marcí-
lio Toscano Franca Filho ao justificar a 
publicação - como um dos organizado-
res - do livro intitulado Epitácio Pessoa 
e a Codificação do Direito Internacional 
(Fabris, RS, 662 páginas, R$ 123), que 
já está à venda nas livrarias brasileiras. 
Ele disse que, a pedido da ex-presidente 
do Supremo Tribunal Federal (STF), a 
ministra aposentada Ellen Gracie, au-
tora do prefácio da obra, o lançamento 
em João Pessoa será no próximo mês de 
novembro, em data ainda por definir. 

“A ministra aposentada do STF, 
Ellen Gracie, pediu para adiar o lan-
çamento porque ela está aguardando 
o nascimento do seu primeiro neto. 
E como novembro é o mês do meu 
aniversário, achei a sugestão mais do 
que conveniente”, comentou Marcílio 

Franca, que é professor da Faculdade de 
Direito da Universidade Federal da Pa-
raíba e um dos organizadores do livro, 
tarefa que divide com os também do-
centes Jorge Luís Mialhe (Universidade 
Estadual de São Paulo - Unesp) e Ulisses 
Job (UFPB). “Ainda a pedido da ex-mi-
nistra, depois de João Pessoa, haverá 
lançamentos em Brasília, na sede do 
próprio STF, e no Rio de Janeiro, onde 
o Supremo Tribunal Federal funcionou 
até a mudança para a capital federal 
e em cuja cidade hoje fica instalado 
o Centro Cultural da Justiça Federal”, 
acrescentou ele.

Resultado de um longo projeto de 
pesquisa financiado pelo CNPq, que 
ainda contou com o apoio do Ramo 
Brasileiro da “International Law Asso-
ciation”, a obra investiga as contribui-
ções de Epitácio Pessoa nos campos da 
Diplomacia, do Direito Internacional e 
das Relações Internacionais. “O livro é 
essencialmente jurídico, pois trata mais 
do Epitácio jurista do que do político”, 
fez questão de ressaltar Marcílio Fran-
ca, que realizou - com os demais orga-
nizadores - pesquisas de 2010 a 2013. 
Segundo ele, Epitácio ocupou cargos 
importantes e granjeou respeitabilida-
de no panorama internacional. Nesse 
sentido, a propósito, o perfil internacio-
nalista do  paraibano - até então pouco 
estudado - agora é analisado, de manei-
ra inédita, pela  primeira vez no Brasil. 

“É a primeira vez que o Código, 
que Epitácio Pessoa elaborou em 1911, 

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

portanto há 102 anos, é publicado no 
Brasil. Ele tinha uma visão bastante 
avançada para a época e ainda hoje, 
pois incluiu no trabalho - que tem 
mais de 750 artigos - temas como a 
tecnologia, o comércio internacional, 
a proteção de feridos em guerras e o 
conceito de soberania, de fronteira. Mas 
a diversidade da conjuntura não permi-
tiu sua adoção na íntegra, pois depois 
vieram as duas grandes guerras mun-
diais, dentre outros fatos, por exemplo. 
No entanto, partes foram aproveitadas 
- inclusive pela Onu (Organização das 
Nações Unidas) - em momentos como 
a realização de tratados e convenções”, 
informou Marcílio Franca. 

Além de cerca de 10 a 12 ima-
gens de Epitácio Pessoa registradas 
ao longo de sua carreira, obtidas em 
acervos de algumas bibliotecas, Mar-
cílio Franca disse que “um quarto” 
do livro é ocupado pela reedição do 
Código original. A obra é dividida em 
três partes: a primeira reúne capí-
tulos de 26 autores - entre juristas, 
historiadores, cientistas políticos 
e diplomatas - que desvendam as 
inúmeras contribuições de Epitácio 
Pessoa no cenário internacional. A 
segunda reproduz integralmente o 
Projeto de Código de Direito Inter-
nacional que o paraibano redigiu, a 
pedido da Comissão Interamericana 
de Jurisconsultos e que, ainda hoje, é 
considerado uma referência para os 
estudos do Direito Internacional. E 

a última parte apresenta uma bio-i-
conografia de Epitácio, com belas e 
históricas fotografias encontradas 
em acervos de Genebra, Bruxelas, 
Rio de Janeiro e João Pessoa. 

E, ainda, o prefácio, no qual a minis-
tra aposentada Ellen Gracie destaca que 
o livro “resgata, para o conhecimento 
das novas gerações, figura de extraor-
dinária grandeza da história brasileira. 
Nossa fraca memória nacional”, prosse-
gue ela, “faz com que, muitas vezes, seja 
relegada ao esquecimento a contribui-
ção fundamental daqueles que forjaram 
as instituições de cujo funcionamento 
hoje desfrutamos. (...) Diante de obra 
resultante de tão criteriosa coordena-
ção e seleção de temas, além do reco-
nhecimento elogioso a seus autores e 
dos cumprimentos aos leitores que se 
deleitarão com o texto, é mister louvar 
as instituições de pesquisa que o pa-
trocinam. Oxalá outros tantos projetos 
de pesquisa revelem aos brasileiros o 
riquíssimo acervo de produção inte-
lectual e valor pessoal com que conta 
nosso país!”.

Paraibano da cidade de Umbuzeiro, 
Epitácio Pessoa teve uma trajetória pú-
blica relevante, ocupando cargos impor-
tantes como os de presidente da Repú-
blica, ministro do Supremo Tribunal 
Federal, procurador geral da República, 
senador, juiz da Corte Internacional de 
Justiça em Haia, na Holanda, e chefe da 
delegação brasileira na Conferência de 
Paz de Versalhes. 

“E

O procurador do Ministério 
Público do Estado, Marcílio 

Toscano Franca Filho 
afirma que era preciso 

resgatar a memória dos 
grandes autores do Direito 

Internacional



Ressocialização
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PB ganha 1º campus universitário em presídio do país
O sistema penitenciário da Paraíba 

vai entrar para a história do país  ama-
nhã. Pela primeira vez no Brasil, um 
campus universitário vai funcionar 
dentro de um presídio, com a inaugu-
ração oficial do Campus Avançado do 
Serrotão, fruto da parceria entre a Se-
cretaria de Estado da Administração 
Penitenciária (Seap) e a Universidade 
Estadual da Paraíba (UEPB). A soleni-
dade de inauguração começa às 9h.

De acordo com o secretário da 
Seap, Wallber Virgolino, trata-se de 
mais uma iniciativa que visa promo-
ver a ressocialização de detentos atra-
vés da educação. “É sem dúvida uma 
medida pioneira, em lugar nenhum do 
Brasil encontramos iniciativa seme-
lhante. A Paraíba segue com a política 
de manter a ordem e a disciplina nas 
unidades prisionais, porém não me-
dindo esforços para promover a res-
socialização. Se a educação é a base 
de tudo, ela será também a da reinser-
ção social das pessoas que cumprem 
pena”, disse Wallber.

O Campus Avançado do Serrotão 
conta com oito salas de aula e um au-
ditório, onde são realizados cursos, 
palestras e atividades culturais para 
os reeducandos. O projeto inclui um 
escritório modelo, unidade em que 
estagiários do curso de Direito revi-
sam os processos de todos os deten-
tos, auxiliando o setor jurídico da pe-
nitenciária. “Isso evita que apenados 
passem mais tempo na prisão, além 
do prazo estipulado pela Justiça para 
cumprimento de sua pena”, explicou 
Virgolino. O espaço para leitura já 
está pronto. Ele conta com mais de 
300 livros cedidos pela Secretaria de 
Estado da Educação, com a oferta de 
gêneros diversificados. Na Penitenciá-
ria Regional Raymundo Asfora (Serro-
tão) já funciona o projeto “Biblioteca 
Itinerante”, que leva os livros até as 
celas. “O apenado que quer obter um 
livro para a leitura tem que fazer um 
cadastro e seguir o prazo de entrega 
do material. 

Cerca de 120 presos já se inscre-
veram no projeto”, disse o diretor da 
unidade, Manoel Eudes Osório. A uni-
versidade dentro do sistema prisional 
também contempla o presídio femi-
nino, que está incluído no complexo 
penitenciário do Serrotão. A estrutura 
montada na unidade onde as mulheres 
cumprem pena oferece salas de aula, 
local para oficinas e berçário. Nos úl-
timos meses, as reeducandas tiveram 
cursos de beleza, cozinha, confecção de 
bonecas, entre outras atividades
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Tribunais devem priorizar julga-
mentos sobre saúde, decide o 
Conselho Nacional de Justiça

Brasília – As saídas temporárias de pre-
sidiários, conhecidas como saidões, são ava-
liadas como positivas por professores de 
Direito e Processo Penal, por conselheiro da 
Ordem dos Advogados no Distrito Federal e 
o integrante do Conselho Nacional de Polí-
tica Criminal e Penitenciária Davi Tangerino. 
Para a professora da Universidade Católica 
de Brasília, Soraya Mendes, toda oportuni-
dade que o presidiário tenha para sair do sis-
tema penitenciário é boa porque ele estará 
“em um passo de ressocialização. Um indiví-
duo, colocado atrás das grades e lá deixado 

indefinitivamente, não tem possibilidade de 
recuperação. O ideal é que a pessoa passe 
paulatinamente a conviver mais em socieda-
de até que em um determinado momento 
ela volte a viver em sociedade”, disse. 

Advogado criminalista e conselheiro da 
Ordem dos Advogados do Brasil no Distri-
to Federal, Alexandre Queiroz apresentou 
projeto para a criação de uma Comissão de 
Direitos Criminais com uma Subcomissão de 
Execução Penal, com o foco na ressociali-
zação do preso. “Um dos grandes gargalos 
que o país vive hoje é a questão da ressocia-
lização. Nós temos um aumento significati-
vo de presos e nossas prisões acabam sendo 
uma escola do crime.”  

“O conselho avalia essas saídas tempo-
rárias como bem-sucedidas. O Brasil adotou 
o sistema progressivo de pena, em que o 
sujeito volta aos poucos ao convívio social e 
cria esperança de que aquela pena vai ter-
minar”, disse Tangerino. 

“O ordenamento jurídico concede ao 
preso o direito de sair. Preenchidos os requi-
sitos quantitativos (cumprimento de pena) e 
qualitativos (bom comportamento), eu sou a 
favor. Para evitar fugas, o Estado deve exer-
cer maior controle quando o preso sai do 
estabelecimento prisional para exercer uma 
parte da sua ressocialização”, disse Douglas 
Confiano, professor de Direito e Processo 
Penal da Universidade Católica de Brasília.

“Saidão” é positivo para os presidiários 

As mulheres vítimas de violência estão 
buscando a Delegacia da Mulher de João 
Pessoa já após o primeiro ato de agressão 
sofrido nos relacionamentos. A delegada 
Maysa Félix informou que dos 1.040 inqué-
ritos abertos neste ano, 30% são de mu-
lheres agredidas pela primeira vez. “Elas 
estão buscando a delegacia em qualquer 
situação, desde um empurrão, passando 
por xingamentos até ameaças de morte”, 
afirma a delegada. 

Em 2012, 1.600 inquéritos foram aber-
tos, desse total o percentual de denúncias 
após a primeira agressão foi de 20%. A Pa-
raíba tem nove delegacias especializadas 
funcionando no atendimento à mulher 
vítima de violência.

A delegada afirma que a denúncia 
tardia é uma das consequências do pró-
prio ciclo de violência, que muitas vezes, 
leva anos para romper. “Depois de 10, 15, 
20 anos de agressão, a mulher tem pouca 
autoestima e se sente culpada. O agressor 
consegue minar a autoestima e faz até 

a mulher acreditar que é a culpada pe-
las agressões. É necessário chegar a uma 
agressão mais grave até a vítima cansar e 
buscar ajuda”, explica a delegada adjunta, 
Renata Matias, que atua desde 2009 na 
área. Ela explica que a relação entre Secre-
taria da Mulher e Diversidade Humana e 
a Delegacia da Mulher é de parceria cons-
tante no encaminhamento das mulheres 
para a rede de atendimento, como a Casa 
Abrigo Aryane Thays e os Centros de Re-
ferência. “Atuamos em conjunto porque 
nós encaminhamos as mulheres por meio 
da Secretaria da Mulher para Casa Abri-
go e também recebemos as mulheres que 
procuram o serviço sem passar pela dele-
gacia”, explica.

Segundo Renata Matias já foram ex-
pedidas este ano cerca de 450 medidas 
protetivas para mulheres vítimas de violên-
cia. “Este é um excelente dispositivo que 
a Lei Maria da Penha dispõe. É considera-
do um grande avanço nestes sete anos de 
criação da lei. Normalmente pedimos que 

o agressor se afaste do lar, corte o conta-
to e mantenha distância da área onde a 
vítima mora. Se o agressor for agente de 
segurança ou tiver porte de arma, haverá 
suspensão do porte de arma”, explica.

O perfil da mulher que chega nas de-
legacias é múltiplo e de várias classes so-
ciais. “Recebemos mulheres intelectuais, 
mas dependentes emocionalmente. Isso 
significa que a violência extrapola a ques-
tão da classe social e afeta todas as mulhe-
res. Elas estão mais fortalecidas, algumas 
mais decididas a viverem fora da violência. 
Elas querem retomar a vida”, afirma Rena-
ta Matias. 

As delegacias especializadas integram 
políticas públicas de governo e funcionam 
24 horas em regime de plantão nos finais 
de semana. Em João Pessoa, o telefone da 
delegacia é 3218-5317. No dia em que a 
Lei Maria da Penha completa sete anos (7 
de agosto) a ministra da Secretaria de Po-
líticas para Mulheres, Eleonora Menicucci, 
destacou a importância da denúncia para 

a efetividade da lei e a punição aos agres-
sores que cometem violência contra as mu-
lheres. “Se as mulheres não denunciarem, 
não existe crime. Como podemos acabar 
com a impunidade sem a denúncia? Quero 
aqui chamar as mulheres para denunciar a 
violência contra qualquer mulher, criança 
ou adolescente”, disse a ministra que par-
ticipou ontem da 7° Jornada Lei Maria da 
Penha, organizada pelo Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ).

Dados divulgados pelo Instituto Patrí-
cia Galvão e Data Popular mostram que, 
após sete anos de vigência, 98% da popu-
lação dizem conhecer a lei. Ao fazer um 
balanço do período, a ministra Eleonora 
Menicucci apontou a demora do Judiciá-
rio em expedir medidas protetivas em fa-
vor das mulheres como um dos gargalos a 
ser resolvido. Ela lembrou que, em alguns 
casos, a medida para determinar que o 
agressor se mantenha à distância da vítima 
é expedida quando a mulher já foi agredi-
da ou até morta. 

Delegada vê as mulheres mais conscientes
EFEITOS POSITIVOS DA LEI MARIA DA PENHA

Gabriel Palma
Da Agência Brasil

Campus Avançado do Serrotão da UEPB oferece aos apenados oito salas de aula, um auditório onde ocorrerão os cursos, palestras e atividades culturais
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Julgamento sobre saúde é prioridade
DECISÃO DO CNJ

Tribunais devem criar varas 
especializadas para assegurar 
direito do cidadão

Brasília - O Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ) apro-
vou, na última terça-feira, por 
unanimidade, recomendação 
aos tribunais de todo o país 
para que criem varas especia-
lizadas no julgamento de pro-
cessos relacionados ao aces-
so à saúde. “A especialização 
pode propiciar decisões mais 
adequadas e precisas”, disse 
a conselheira Maria Cristina 
Peduzzi, ministra do Tribunal 
Superior do Trabalho, acom-
panhando o conselheiro Ney 
Freitas, relator do processo. 
Na mesma decisão, o conse-
lho recomendou ao Judiciário 

Schin é condenada 
a pagar R$ 700 mil

Direitos políticos 
suspensos no país

Brasília – Levantamento rea-
lizado pela Justiça Eleitoral indica 
que mais de 883 mil brasileiros 
estão com os direitos políticos 
suspensos. Eles não podem votar e 
ser votados, filiar-se a partidos po-
líticos ou exercer cargos públicos. 
A condenação criminal é a maior 
causa para suspensão dos direitos 
políticos, com 657 mil casos, segui-
da pela incapacidade civil absoluta 
(143 mil). Quase 77 mil brasileiros 
no serviço militar estão com os di-
reitos políticos suspensos, assim 
como 3 mil condenados por impro-
bidade administrativa. O sistema 
informa que 1,3 mil pessoas estão 
com os direitos políticos suspensos 
sem motivo informado, 272 brasi-
leiros optaram por exercer direitos 
políticos em Portugal e 187 foram 
punidos por se recusarem a cumprir 
obrigações civis, como o serviço mi-
litar. São Paulo tem o maior número 
de ocorrências, com 232 mil casos, 
seguido por Minas Gerais (94 mil), 
Rio Grande do Sul (81 mil), Paraná 
(70 mil) e Rio de Janeiro (57 mil).

São Paulo - A Brasil Kirin, 
empresa dona da marca de bebidas 
Schin, foi condenada a pagar inde-
nização de R$ 700 mil por assédio 
moral. O valor deverá ser revertido 
ao Fundo de Amparo ao Trabalhador 
(FAT). O juiz Roberto Benavente 
Cordeiro, da 4ª Vara do Trabalho de 
Guarulhos (SP), determinou ainda 
que a empresa apure as reclama-
ções e tome medidas efetivas para 
acabar com as práticas abusivas. 
Em inquérito civil, conduzido pelo 
Ministério Público do Trabalho 
(MPT) de Guarulhos, constatou-se 
que os gerentes desrespeitavam os 
funcionários, com gritos e xinga-
mentos, para cobrar o alcance das 
metas estipuladas pela empresa. 
Havia até ameças de que caso o 
desempenho não fosse satisfató-
rio, os empregados poderiam ser 
enviados para outra região. “As 
cobranças envolviam gritos e utili-
zação de palavras como ‘safado’ ”, 
informou o MPT na fundamentação 
da ação contra a Kirin. O juiz de-
terminou que a empresa divulgue 
internamente os canais de reclama-
ção existentes. 

Curso de Medicina 
vai sofrer mudança

Brasília - O Conselho Nacional 
de Educação (CNE) formou na últi-
ma terça-feira uma comissão para 
discutir a reformulação das dire-
trizes curriculares do curso de Me-
dicina. Pela Medida Provisória (MP) 
621/2013, que institui o Programa 
Mais Médicos, o conselho tem um 
prazo de seis meses para defi-
nir novas diretrizes para o curso. 
Caberá aos conselheiros também 
discutir os dois anos de trabalho 
no Sistema Único de Saúde (SUS), 
alvos de críticas e recentemente re-
formulados pelo governo.A comissão 
é formada por seis conselheiros. O 
grupo é presidido por Gilberto Gon-
çalves Garcia, que também preside a 
Câmara de Educação Superior do CNE. 
O relator é o conselheiro Arthur Ro-
quete de Macedo. A primeira reunião 
foi marcada para ontem. A comissão 
terá o papel de definir os grandes 
eixos de competências e habilidades 
que o aluno egresso do curso de Me-
dicina deverá ter. Além disso, com a 
proposta apresentada pelo governo 
de obrigatoriedade da residência 
médica SUS a partir de 2018, o CNE 
pode criar também um marco regula-
tório para orientar a residência, algo 
que não existe hoje.

Débora Zampier
Da Agência Brasil

prioridade no julgamento de 
ações que envolvem planos e 
seguros de saúde.

A recomendação decorre 
de um pedido de providência 
encaminhado ao CNJ pelo ex-
deputado e atual presiden-
te do Instituto Brasileiro de 
Turismo (Embratur), Flávio 
Dino, cujo filho morreu em 
um hospital de Brasília (DF) 
após sofrer uma crise de 
asma na escola. Para Dino, 
houve erro médico no socor-
ro ao filho.

Na petição, Dino pediu 
ao conselho a edição de uma 
resolução determinando aos 
tribunais a especialização de 
Varas para processar e julgar 
ações que tenham por obje-
to o direito à saúde. O argu-
mento principal utilizado no 
requerimento de Flávio Dino 
é que o Judiciário tem ór-
gãos especializados em mui-

tos assuntos, como questões 
trabalhistas, de consumido-
res, ambientais, violência 
contra mulher, entre outras, 
logo deve dedicar a mesma 
atenção ao maior problema 
nacional apontado em pes-
quisas: o mau atendimento, 
ou negação de atendimento, 
nas redes pública e privada 
de saúde.

Direito fundamental
“É um avanço, apesar de 

não ser uma resolução, ela 
aponta para a necessidade 
de organização do Judiciário 
para garantir o direito à saú-
de, que é um direito funda-
mental”, disse Dino à Agência 
Brasil. Dino avalia que diante 
das reclamações e processos 
cada vez mais frequentes re-
lativas à questão da saúde, é 
necessária uma maior coe-
rência da organização do Ju-

diciário. “Se é um direito fun-
damental é preciso que haja 
um aprimoramento do siste-
ma judicial para atender às 
demandas da população, com 
mais rapidez e precisão, pois 
estamos falando de algo que 
pode não ser perdido”, argu-
mentou referindo-se à perda 
da vida de seu filho.

De acordo com a reco-
mendação, as novas varas 
para julgar processos envol-
vendo questões de saúde de-
verão ser criadas nas varas de 
Fazenda Pública que agrega-
riam uma nova competência. 
Outra recomendação aprova-
da diz que o conhecimento so-
bre o direito à saúde será co-
brado nos concursos públicos 
para ocupar cargos no Poder 
Judiciário e também nos cur-
sos de formação dos juízes.

“O cenário normativo en-
volvido na questão é vasto e 

exige do magistrado e servi-
dores envolvidos na decisão 
desse tipo de demanda certa 
especialização na matéria”, 
diz parecer do CNJ, anexado à 
decisão. “A especialização de 
varas de saúde pública pode 
garantir maior conhecimento 
dos magistrados e servido-
res, decisões mais adequadas 
e tecnicamente precisas”. 

Segundo relatório do 
CNJ, há 240 mil ações na 
Justiça relacionadas ao di-
reito à saúde. A maior parte 
dos processos são referen-
tes a reclamações de pes-
soas que reivindicam na Jus-
tiça acesso a medicamentos 
e também a procedimentos 
médicos pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS), bem como 
vagas em hospitais públicos 
e ações diversas movidas 
por usuários de seguros e 
planos privados.

Brasília – O Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) lan-
çou duas cartilhas para auxi-
liar pais e filhos adolescentes 
nos processos de divórcios.  
Segundo a juíza de Família e 
responsável pela organização 
do material, Vanessa Alfiero 
da Rocha, as cartilhas escla-
recem sobre guarda com-
partilhada dos filhos, visitas 
e as formas de solucionar 
conflitos familiares. “Os pais 
e filhos recebem instruções 
de como agir para que todos 
os integrantes da família se 
adaptem melhor a essa nova 
fase de reorganização fami-
liar”.

As cartilhas foram feitas 
em parceria com o Ministé-
rio da Justiça e com apoio do 
Tribunal de Justiça do Estado 
de São Paulo. Os exemplares 
foram lançados durante a di-
vulgação dos resultados do 
3º Encontro Nacional de Nú-
cleos de Conciliação.

De 2006 a 2012, 916.916 
acordos firmados nas sema-
nas nacionais de conciliação 
foram homologados, com 
montante de R$ 5,3 bilhões. 
A conciliação busca por meio 
do diálogo solucionar proble-
mas entre as partes, e com 
isso evitar um processo ju-
dicial. A edição deste ano da 
semana vai ocorrer entre os 
dias 2 e 6 de dezembro. No 
ano passado, foram firmados 
175.173 acordos, envolvendo 
R$ 749,7 milhões. Participam 
da ação os tribunais federais, 
estaduais e trabalhistas.

Para o conselheiro do 

Cartilhas ajudam famílias em processos de divórcio

Defensores públicos parai-
banos estiveram presentes na 
mobilização nacional da classe, 
que ocorreu em Brasília, nessa 
terça e quarta-feira. O objetivo 
da manifestação foi buscar der-
rubada do veto presidencial ao 
PLP-114, que inclui a Defenso-
ria na Lei de Responsabilidade 
Fiscal, e assegura autonomia 
financeira à instituição. A mani-
festação coincidiu com o retor-
no às atividades dos parlamen-
tares e visou chamar a atenção 
da população e da classe política 
quanto a importância do traba-

lho desenvolvido pela categoria 
em benefício do acesso dos po-
bres à Justiça.

 A Paraíba estava repre-
sentada pelos defensores Bru-
no Gaudêncio, Paulo Bezerril e 
Madalena Abrantes, esta última 
integrante do Conselho Fiscal 
da Associação da categoria em 
nível nacional e presidente da 
entidade em nível estadual. “A 
nossa luta é também por me-
lhores condições de trabalho, 
através de recursos humanos e 
materiais, bem como realização 
de concurso para Defensores 

Públicos e servidores”, afirmou 
Madalena.

Programação
As atividades tiveram início 

às 9h00 da última terça-feira, 
com um mutirão de atendimen-
to na Rodoviária de Brasília, 
através de atendimento massi-
vo, oferecido pelos Defensores 
Públicos de diversas regiões do 
Brasil. A manifestação ocorreu 
no retorno do recesso parlamen-
tar e a categoria pretendeu de-
monstrar a insatisfação com o 
tratamento que vem recebendo 

do Executivo. À tarde, a concen-
tração aconteceu no Congresso 
Nacional, quando houve  a co-
leta de assinaturas de deputa-
dos e senadores que ainda não 
assinaram o requerimento de 
urgência à análise do veto ao 
PLP 114. Já no dia de ontem, as 
atividades se iniciaram com uma 
assembleia geral extraordinária 
na sede da Associação Nacional 
dos Defensores Públicos, quan-
do foram definidos os próximos 
passos do movimento e, à tarde, 
aconteceu o “corpo a corpo” nas 
galerias do Congresso Nacional.

Defensores Públicos paraibanos participam de ato
MObIlIzaçÃO NaCIONal

Família tem à disposição cartilha com  informações sobre guarda compartilhada dos filhos, visitas e forma de solucionar os conflitos 

FOTO: Divulgação

CNJ e coordenador do Comi-
tê Gestor do Movimento pela 
Conciliação do conselho, José 
Roberto Neves Amorim, as so-
luções apresentadas durante 
a Semana Nacional de Conci-
liação são “efetivas, rápidas 
e com pouco custo”. “Assim, 
a pessoa não fica anos na fila 
de espera, anos em uma bata-
lha judicial para resolver seus 
processos”, explicou. Segundo 

Neves Amorim, um processo 
custa em média R$ 1,5 mil 
para o Judiciário. “Nós resol-
vemos milhares de causas que 
não chegam a este valor. O Ju-
diciário movimenta mais do 
que efetivamente as pessoas 
discutem nas ações”.

De acordo com o con-
selheiro do CNJ, Emmanoel 
Campelo, que será o próximo 
coordenador do Comitê Ges-

tor do Movimento Pela Con-
ciliação, existem 90 milhões 
de processos em tramitação 
no país. “Com a campanha, em 
uma semana, conseguimos 
solucionar cerca de 1 milhão 
de processos, um resultado 
expressivo”. Para ele, é neces-
sário incorporar a cultura de 
conciliação em todo o Poder 
Judiciário.

A Escola Nacional de Me-

diação e Conciliação (Enam) 
dará também início ao pri-
meiro curso a distância para 
capacitação de 2 mil mediado-
res. O coordenador da Enam, 
Igor Lima de Oliveira, disse 
que o curso irá “fomentar e 
fortalecer ainda mais a políti-
ca nacional de conciliação”. “A 
escola tem sido um passo im-
portante para disseminar esta 
política,” disse.



Economia

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 8 de  agosto de 2013

INSS paga 1ª parcela do 13º em agosto

Aposentado e pensionista
Os aposentados e pen-

sionistas do Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS) 
receberão antecipadamente 
a primeira parcela do 13º sa-
lário, que corresponde a me-
tade do valor. Com isso, mais 
de 26 milhões serão benefi-
ciados em todo o país. 

A parcela será deposi-
tada na folha de agosto, que 
será paga entre os dias 26 de 
agosto e 6 de setembro. Os 
aposentados e pensionistas, 
em sua maioria, receberão 
50% do valor do benefício, 
com exceção de quem passou 
a recebê-lo depois de janeiro.  
Neste caso, o valor será cal-
culado proporcionalmente.

A primeira parcela do 
abono, de 50% do valor do 
13º, representa uma injeção 
extra na economia de pelo 
menos R$ 12 bilhões nos 
meses de agosto e setembro, 
além dos mais de R$ 23 bi-
lhões do benefício mensal. 

Os segurados que estão 
em auxílio-doença também 
recebem uma parcela menor 
que os 50%. Como esse be-
nefício é temporário, o INSS 
calcula a antecipação pro-

porcional ao período. 
O extrato mensal de pa-

gamento estará disponível 
para consultas na página do 
Ministério da Previdência 
Social na internet e nos ter-
minais de autoatendimento 
da rede bancária a partir do 
dia 19 de agosto.

Não haverá desconto de 
Imposto de Renda (IR) nesta 
primeira parcela. De acordo 
com a legislação, o IR sobre o 
13º só é cobrado em novem-
bro e dezembro, quando será 
paga a segunda parcela da 
gratificação natalina.

Por lei, não têm direito 
ao 13º salário os seguintes 
benefícios: amparo previ-
denciário do trabalhador 
rural, renda mensal vitalícia, 
amparo assistencial ao ido-
so e ao deficiente, auxílio-
-suplementar por acidente 
de trabalho, pensão mensal 
vitalícia, abono de perma-
nência em serviço, vantagem 
do servidor aposentado pela 
autarquia empregadora e sa-
lário-família.

 
Antecipação
A primeira antecipação 

do 13º dos aposentados do 
INSS foi em 2006, resultado 
de acordo firmado entre o 
governo e as entidades re-
presentativas de aposenta-
dos e pensionistas. O acordo 
estabelecia que a antecipa-
ção ocorresse até 2010. O go-
verno, atendendo à reivin-
dicação dos aposentados, 
manteve a antecipação este 
ano, colaborando, também, 
para o aquecimento da eco-
nomia.

O 13º salário é o nome 
mais conhecido da gratifi-
cação de Natal, instituída 
no Brasil em 1962, pela Lei 
nº 4.090. É um salário extra 
oferecido ao trabalhador no 
final de cada ano, calculado 
com base na remuneração 
integral ou no valor da apo-
sentadoria do cidadão. O 
13º salário está previsto na 
Constituição Federal de 1988 
como um direito do trabalha-
dor urbano e rural, inclusive 
o doméstico e o avulso (que 
presta serviço a diversas em-
presas, mas é contratado por 
sindicatos e órgãos gestores 
de mão de obra, como na ex-
tração de sal ou em portos).

Toda pessoa que tra-
balhar o mínimo de 15 dias 
com carteira assinada tem 
direito ao 13º salário. O pa-
gamento da gratificação ao 
trabalhador não aposentado 
é feito em duas parcelas. A 
primeira é o chamado adian-
tamento, que corresponde à 
metade do salário recebido 
no mês anterior e deve ser 
pago entre fevereiro e no-
vembro de cada ano, segun-
do escolha do empregador. 
A segunda parcela, que deve 
ser paga até 20 de dezembro, 
é calculada subtraindo-se o 
adiantamento já recebido da 
remuneração integral do ci-
dadão no mês de dezembro.

No caso de trabalhador 
que não tenha completado 
um ano de serviço, o 13º sa-
lário é proporcional, calcu-
lado dividindo-se o valor da 
remuneração no mês de de-
zembro por 12 e multiplican-
do-se o resultado pelo núme-
ro de meses trabalhados. Em 
qualquer caso, se um traba-
lhador apresentar mais de 
15 faltas não justificadas em 
um mês, esse mês não é con-
tabilizado como trabalhado.

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO DÁGUA
EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: Contrato de prestação de serviços, de acordo com o processo de Dispensa 
de Licitação  nº  005/2013. 

CONTRATANTE:  PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO D´AGUA
CONTRATADO:  CLODOALDO ALVES DE CALDAS.
OBJETO: Contratação de pessoa física para a locação de veículo (carro-pipa). 
VALOR MENSAL DE R$: 7.000,00 (Sete mil reais).  
PRAZO:  90 DIAS.

Olho D´agua - PB, em  07 de Agosto de 2013.
FRANCISCO DE ASSIS CARVALHO  -  Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO DÁGUA
EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: Contrato de prestação de serviços, de acordo com o processo de Dispensa 
de Licitação  nº  006/2013. 

CONTRATANTE:  PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO D´AGUA
CONTRATADO:  JOÃO BOSCO VIEIRA.
OBJETO: Contratação de pessoa física para a locação de veículo (carro-pipa). 
VALOR MENSAL DE R$: 7.000,00 (Sete mil reais).  
PRAZO:  90 DIAS.

Olho D´agua - PB, em  07 de Agosto de 2013.
FRANCISCO DE ASSIS CARVALHO  -   Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO DÁGUA
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº  004/2013

HOMOLOGAÇÃO
 A Prefeitura Municipal de Olho D´agua, no uso de suas atribuições legais e, de acordo com o 

art. 24, inciso IV da Lei nº 8.666/93 e do parecer jurídico exarado no referido processo, em face ao 
cumprimento da Comissão Permanente de Licitação do Município, e tendo em vista a documenta-
ção que instrui o Processo de Dispensa de Licitação nº 004/2013, HOMOLOGO, A DISPENSA DE 
LICITAÇÃO, pela contratação direta para a locação de veículo (carro-pipa), neste município, o Sr. 
Rinaldo Alves de Lima, portador do CPF nº 927.443.384-00, com o valor mensal de R$ 7.000,00 
(sete mil reais).  

Olho D´agua, em  07 de Agosto de 2013.
 FRANCISCO DE ASSIS CARVALHO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO DÁGUA
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº  005/2013

HOMOLOGAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Olho D´agua, no uso de suas atribuições legais e, de acordo com o 

art. 24, inciso IV da Lei nº 8.666/93 e do parecer jurídico exarado no referido processo, em face ao 
cumprimento da Comissão Permanente de Licitação do Município, e tendo em vista a documen-
tação que instrui o Processo de Dispensa de Licitação nº 005/2013, HOMOLOGO, A DISPENSA 
DE LICITAÇÃO, pela contratação direta para a locação de veículo (carro-pipa), neste município, 
o Sr. Clodoaldo Alves de Caldas, portador do CPF nº 087.417.534-88, com o valor mensal de R$ 
7.000,00 (sete mil reais).  

Olho D´agua, em  07 de Agosto de 2013.
FRANCISCO DE ASSIS CARVALHO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO DÁGUA
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº  006/2013

HOMOLOGAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Olho D´agua, no uso de suas atribuições legais e, de acordo com o 

art. 24, inciso IV da Lei nº 8.666/93 e do parecer jurídico exarado no referido processo, em face ao 
cumprimento da Comissão Permanente de Licitação do Município, e tendo em vista a documentação 
que instrui o Processo de Dispensa de Licitação nº 006/2013, HOMOLOGO, A DISPENSA DE LICI-
TAÇÃO, pela contratação direta para a locação de veículo (carro-pipa), neste município, o Sr. João 
Bosco Vieira, portador do CPF nº 144.414.461-87, com o valor mensal de R$ 7.000,00 (sete mil reais).  

Olho D´agua, em  07 de Agosto de 2013.
FRANCISCO DE ASSIS CARVALHO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO DÁGUA
TERMO DE RATIFICAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 004/2013
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL – Art. 24, incisos IV, da Lei nº 8.666, de 21 de Junho de 1993, 

atualizada pela Lei nº 8.883, de 08 de Junho de 1994.
OBJETO: Contratação de empresa ou pessoa física para a locação de veículo (carro-pipa), con-

forme especificações no contrato, pela contratação direta com o Sr. Rinaldo Alves de Lima, portador 
do CPF nº 927.443.384-00, com o valor mensal de R$ 7.000,00 (sete mil reais).  

RATIFICAÇÃO: Ratifico a presente Dispensa de Licitação, de acordo com o parecer do Advogado, 
datado de  02 de agosto de 2013.

Olho D´agua  -  PB, em  07 de Agosto de 2013.
 FRANCISCO DE ASSIS CARVALHO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO DÁGUA
TERMO DE RATIFICAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 005/2013
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL – Art. 24, incisos IV, da Lei nº 8.666, de 21 de Junho de 1993, 

atualizada pela Lei nº 8.883, de 08 de Junho de 1994. 
OBJETO: Contratação de empresa ou pessoa física para a locação de veículo (carro-pipa), 

conforme especificações no contrato, pela contratação direta com o Sr. Clodoaldo Alves de Caldas, 
portador do CPF nº 087.417.534-88, com o valor mensal de R$ 7.000,00 (sete mil reais).  

RATIFICAÇÃO: Ratifico a presente Dispensa de Licitação, de acordo com o parecer do Advogado, 
datado de  02 de agosto de 2013.

Olho D´agua  -  PB, em  07 de Agosto de 2013.
FRANCISCO DE ASSIS CARVALHO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO DÁGUA
TERMO DE RATIFICAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 006/2013
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL – Art. 24, incisos IV, da Lei nº 8.666, de 21 de Junho de 1993, 

atualizada pela Lei nº 8.883, de 08 de Junho de 1994.
OBJETO: Contratação de empresa ou pessoa física para a locação de veículo (carro-pipa), 

conforme especificações no contrato, pela contratação direta com o Sr. João Bosco Vieira, portador 
do CPF nº 144.414.461-87, com o valor mensal de R$ 7.000,00 (sete mil reais).  

RATIFICAÇÃO: Ratifico a presente Dispensa de Licitação, de acordo com o parecer do Advogado, 
datado de  02 de agosto de 2013.

Olho D´agua  -  PB, em  07 de Agosto de 2013.
FRANCISCO DE ASSIS CARVALHO

Prefeito Municipal

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE PROMOCÃO E ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SAPÉ

 EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: AQUISIÇÃO PARCELADA DE CARNES, FRANGOS E FRIOS DIVERSOS.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00006/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Sapé: 10.01 - FUNDO MUNICIPAL DE AS-

SISTÊNCIA SOCIAL - 08.241.1003.2085 - MANUTENÇÃO DO CENTRO DE CONVIVÊNCIA 
DO IDOSO - 08.243.1003.2083 - PROGRAMA INTEGRAÇÃO AABB - COMUNIDADE/SAPÉ-PB 
- 08.243.1006.2122 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO CRAS - 08.243.1007.2120 - MA-
NUTENÇÃO DO PROGRAMA DE ERRADICAÇÃO DO TRABALHO INFANTIL08.244.0036.2109 
- MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA DE PROMOÇÃO SOCIAL - 3390.30.01 
- MATERIAL DE CONSUMO.

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Promocão e Assistência Social de Sapé e:
CT Nº 00008/2013 - 02.05.13 - DISTRIBUIDORA BRAZMAC LTDA - ME - R$ 87.255,00
CT Nº 00009/2013 - 02.05.13 - JOSE LUCENA DA SILVA - R$ 79.963,00
 

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE PROMOCÃO E ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SAPÉ

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00006/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assesso-

ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00006/2013, que objetiva: AQUISIÇÃO PARCELADA 
DE CARNES, FRANGOS E FRIOS DIVERSOS; HOMOLOGO o correspondente procedimento 
licitatório em favor de: DISTRIBUIDORA BRAZMAC LTDA - ME - R$ 87.255,00; JOSE LUCENA 
DA SILVA - R$ 79.963,00.

Sapé - PB, 02 de Maio de 2013
WIVIANE EUGÊNIA PAIVA - Secretária

 
 PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ

AVISO DE ADJUDICAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº. 077/2013
REPUBLICADO POR INCORREÇÃO

A Prefeitura Municipal de Cuité/PB, por intermédio de seu Pregoeiro, torna público que adjudicou 
o objeto desta licitação em favor de DAMIÃO ELOI DANTAS CPF 407.159.224-91 no valor total de 
R$ 75.600,00. Demais informações 83-3372-2246.

 Cuité – PB, em 24 de julho de 2013. 
Bruce da Silva Santos – Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº. 077/2013

REPUBLICADO POR INCORREÇÃO
A Prefeita do Município de Cuité/PB, torna público que homologou a adjudicação do objeto desta 

licitação em favor de DAMIÃO ELOI DANTAS CPF 407.159.224-91 no valor total de R$ 75.600,00. 
Em consequência, ficam convocados os proponentes para assinatura do instrumento de contrato, 
nos termos do art. 64, caput, da Lei nº. 8.666/93, sob pena de decair o direito à contratação sem 
prejuízo das sanções previstas em lei. Demais informações 83-3372-2246. 

Cuité – PB, em 24 de julho de 2013. 
Euda Fabiana de Farias Palmeira Venâncio – Prefeita Constitucional de Cuité

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ

AVISO DE JULGAMENTO DE RECURSO - TOMADA DE PREÇOS Nº. 004/2013
O Presidente da CPL da prefeitura municipal de Cuité, TORNA PÚBLICO O resultado do 

julgamento do recurso interposto pela empresa IBIÚNA EMPREENDIMENTOS E CONSTRU-
ÇÕES LTDA, o qual foi julgado IMPROCEDENTE. A abertura das propostas será realizada no 
dia 19/08/2013 às 09:00 horas. Informações na sala da CPL, Rua 15 de novembro, 159, Centro, 
das 08:00 as 12:00 horas de segunda a sexta-feira. Telefone: 83-3372-2246/2447, licitacaocuite@
yahoo.com.br

Cuité/PB, 06 de agosto de 2013.
Bruce da Silva Santos

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ
AVISO DE JULGAMENTO DE RECURSO - TOMADA DE PREÇOS Nº. 007/2013

O Presidente da CPL da prefeitura municipal de Cuité, TORNA PÚBLICO O resultado do julga-
mento do recurso interposto pela empresa IBIÚNA EMPREENDIMENTOS E CONSTRUÇÕES LTDA, 
o qual foi julgado IMPROCEDENTE. A abertura das propostas será realizada no dia 20/08/2013 
às 09:00 horas. Informações na sala da CPL, Rua 15 de novembro, 159, Centro, das 08:00 as 
12:00 horas de segunda a sexta-feira. Telefone: 83-3372-2246/2447, licitacaocuite@yahoo.com.br

Cuité/PB, 06 de agosto de 2013.
Bruce da Silva Santos

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

EXTRATO DE CONVÊNIO
INSTRUMENTO: TERMO DE CONVÊNIO Nº 030/2013/SEDE/PMCG. OBJETO: REPASSE 

DE RECURSOS FINANCEIROS PARA REALIZAÇÃO DO EVENTO “III FESTVOCDIOCESANO”. 
PARTES: SEDE/PMCG E ASSOCIAÇÃO COMUNIDADE OBRA DE MARIA – OPUS MARIAE. 
VALOR GLOBAL: R$ 5.000,00. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 23 695 1014 2067; 3350-41; 0110. 
VIGÊNCIA: 60 DIAS. SIGNATÁRIOS: LUIZ ALBERTO LEITE E GILBERTO GOMES BARBOSA. 

LUIZ ALBERTO LEITE
SECRETÁRIO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

EXTRATO DE CONVÊNIO
INSTRUMENTO: TERMO DE CONVÊNIO Nº 031/2013/SEDE/PMCG. OBJETO: REPASSE 

DE RECURSOS FINANCEIROS PARA REALIZAÇÃO DO EVENTO DENOMINADO “XXXIV 
SEMANA DO ADVOGADO”. PARTES: SEDE/PMCG E ASSOCIAÇÃO DOS ADVOGADOS DE 
CAMPINA GRANDE. VALOR GLOBAL: R$ 20.000,00. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 23 695 
1014 2067; 3350-41; 0110. VIGÊNCIA: 30 DIAS. SIGNATÁRIOS: LUIZ ALBERTO LEITE E 
JOSÉ ARAÚJO AGRA.

LUIZ ALBERTO LEITE
SECRETÁRIO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

Um grupo de professores e alu-
nos da Universidade Federal de 
Campina Grande, Campus Sousa, 
conheceu, em São Gonçalo, Sertão 
paraibano, os benefícios do projeto 
intitulado Produção de Biogás, Bio-
fertilizante e Adubo Orgânico para 
a Agricultura Familiar. O projeto é 
coordenado pelo profº Allan Sar-
mento e conta com apoio do Progra-
ma de Estudos e Ações Para o Semiá-
rido (PEASA/UFCG). Várias famílias 
de agricultores familiares da região 
serão beneficiadas com o biodiges-
tor criado pelo projeto, que utiliza 
na sua confecção, material reciclado 
e como insumo esterco bovino para 
a produção de gás natural, biofertili-
zante e o adubo orgânico. 

A equipe de professores e alunos 
fez uma apresentação aos agriculto-
res, como funciona a tecnologia, em 
seguida realizou um teste in loco 

que constatou a presença de biogás, 
utilizando um equipamento especí-
fico, bastante seguro, que identifica 
a presença de gás metano. O equipa-
mento (biodigestor) proposto, além 
de produzir gás natural (combustível 
limpo), é prático e de baixo custo. 
Um produtor rural vai precisar inves-
tir em torno de R$ 100 para ter um 
biodigestor em sua propriedade.

O próximo passo do projeto será 
dimensionar o equipamento para 
produzir um volume de biogás cor-
respondente a um botijão de gás de 
cozinha e mensurar os créditos de 
carbono que poderão ser negocia-
dos na BM & FBOVESPA.

Estendendo mais ainda suas ati-
vidades com as famílias de agricul-
tores familiares locais, o grupo fez a 
entrega de cestas básicas às famílias 
da Associação dos Moradores de São 
Gonçalo.

Biodigestor vai beneficiar 
famílias de São Gonçalo

INOVAÇÃO NO SEMIÁRIDO
Relator de projeto 
vai manter a
“espinha dorsal” 
da internet

Brasília – O relator do Pro-
jeto de Lei do Marco Civil da 
Internet, deputado Alessandro 
Molon (PT-RJ), disse ontem que 
não pretende promover mu-
danças que afetem a “espinha 
dorsal” da proposta, que são a 
neutralidade da rede, a liber-
dade de expressão e a proteção 
à privacidade do usuário.

Depois de mais de cinco 
horas de audiência pública 
para debater o projeto, Molon 
ressaltou que só aceitará modi-
ficações pontuais na redação 
do seu parecer. “Qualquer coisa 
que fira um desses três pilares 
não será aceita, em especial, 
a neutralidade, que é o ponto 
mais polêmico”, enfatizou o 
deputado.

Quanto a outro ponto 
polêmico, que trata da oferta 
diferenciada de produtos na 
internet, Molon disse que não 
pretende atender aos pedidos 
das empresas, por entender 
que “fatiar” a rede seria preju-
dicial ao consumidor. “Precisa-
mos garantir a neutralidade 
da rede, porque ela vem sendo 
ameaçada por práticas do mer-
cado, por ofertas de internet 
fatiada”.

Já o diretor do Sindicato Na-
cional das Empresas de Telefo-
nia e de Serviço Móvel Celular e 
Pessoal (SindiTelebrasil), Alex-
ander Castro, disse que proibir 
a oferta diferenciada de produ-
tos vai encarecer a internet no 
Brasil. “Hoje, 85% da capaci-
dade da rede são consumidos 
por 25% dos usuários. Significa 
que os outros estão subsidi-
ando esses 25%.” Para Castro, 
se o projeto não tiver pequenos 
ajustes, não na neutralidade, 
com a qual o SindiTelebrasil 
está alinhado, mas na possibi-
lidade de oferta diferenciada 
de produtos, os programas de 
massificação do governo serão 
afetados e o preço da internet 
deverá subir.

Rio de Janeiro - A eufo-
ria com o anúncio de que o 
Brasil sediaria a Copa fez as 
autoridades e os organiza-
dores cometerem um erro 
de comunicação, que levou 
a população a acreditar que 
o evento resolveria proble-
mas crônicos do país e ge-
rou frustração, disse ontem 
o coordenador de Projetos 
da Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), Pedro Trengrouse, no 
2º Seminário de Gestão Es-
portiva da FGV. “Nós prome-
temos demais e entregamos 
de menos, porque a Copa 
do Mundo nunca teve esse 
poder e nunca vai ter”. “O 

governo fez uma matriz de 
responsabilidades muito am-
pla, incluindo obras de aero-
portos, portos, segurança 
pública, ou seja, uma série de 
investimentos que já deve-
riam ou já poderiam ter sido 
feitos e que deveriam acon-
tecer com ou sem a Copa. 
Boa parte estava prevista 
pelo PAC. Tentou-se aprovei-
tar a Copa do Mundo para 
acelerar esses investimentos 
e, com isso, passamos para 
a população a impressão de 
que a Copa viria para resol-
ver uma série de problemas 
crônicos e estruturais do 
Brasil”, disse. Para Trengrou-

se, o verdadeiro legado da 
Copa do Mundo precisa ser a 
modernização do futebol no 
país, começando pelo calen-
dário desportivo, que, na vi-
são dele, prejudica os clubes 
pequenos e impede o cresci-
mento do mercado. Para isso, 
ele defende que a Federação 
Internacional de Futebol 
(Fifa) lidere um processo de 
reflexão com a Confederação 
Sul-Americana de Futebol 
(Conmebol), a Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) 
e as federações estaduais e 
aproveite a paralisação do 
calendário no ano que vem 
para reestruturá-lo.

Povo acreditou que Copa iria 
resolver os problemas do país 

ERRO DE COMUNICAÇÃO



Marcha nupcial
CASARAM-SE na Primeira Igreja Batista de João 

Pessoa, sob as bênçãos do pastor Estevam Fernandes 
e acompanhamento musical de Bella Soares, os noivos 
Taciana Pires e José Arthur Viana Teixeira.

Ela, filha de Rosete Santana Pires e José de Moraes 
Pires (in memoriam), ele filho de Maria Elizabeth Costa 
Viana e Nelson Alves Teixeira. Após a cerimônia religiosa, 
os noivos receberam amigos e familiares no Sonho Doce 
Recepções.

Professora Janete 
Rodrigues, desembar-
gador José di Lorenzo 
Serpa, Sras. Selma Mara 
Magalhães, Fábia Cecília 
Nóbrega, Ilma Delgado, 
Maria das Neves Catão, 
Terezinha Camilo e Va-
léria Sátiro Fernandes, 
político João Bosco 
Fernandes, empresários 
Agnaldo Azevedo, Ma-
noel Gaudêncio, Walter 
Brito, Iracema Rodri-
gues e Inez Claudino 
Braga Ferreira.

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 8 de agosto de 2013

Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns Dois Pontos

  Para quem busca os destinos 
exóticos dos Emirados Árabes, a 
MSC Cruzeiros está oferecendo 
viagem entre novembro de 2013 
a março de 2014 pelo Oriente 
Médio.

  O cruzeiro será no transatlânti-
co  MSC Lirica que seguirá por sete 
dias por Dubai, Abu Dhabi e Khor 
al Fakkan nos Emirados Árabes 
e Muscat e Khasab, em Oman, 
permitindo que os hóspedes 
explorem cada uma das cidades 
do roteiro escolhido.

Zum Zum Zum
   O médico João Medeiros Filho demonstrou sua liderança na sua 
classe profissional. Com sua reeleição para continuar como presidente do 
Conselho Regional de Medicina, com 90% dos votos. Seriedade e competência 
não lhes faltam, daí porque  esta vitória no pleito.

   A banqueteira número um da sociedade paraibana, Maria 
Helena Moura, está em Lexington, EUA, participando da convenção anual 
da International Cake Exploration Societé, da qual é uma das integrantes.

FOTO: Goretti Zenaide

Fábia Dantas, Amanda Lacerda, Inês Monteiro, Cristina Chaves e 
Andreia Ferreira

FOTO: Goretti Zenaide

Show
UMA BOA pedi-

da para este sába-
do será o show de 
Guilherme Arantes e 
José Augusto, além 
da banda The Fevers, 
na Domus Hall, no 
Manaíra Shopping.

Arantes vai 
apresentar repertório 
variado com muitas 
trilhas sonoras de 
novelas, enquanto José 
Augusto comemora 
40 anos de tra-
jetória com músicas 
de sucesso como 
“Aguenta Coração”. 
The Fevers vai recor-
dar os bons anos 60.

Felicidade dos recém-casados Taciana Pires e José Arthur Viana Teixeira

FOTO:Goretti Zenaide

Liane e William Costa, Aldo Schuller, Silvana Sorrentino e Fernando Moura

Delegados

ASSOCIAÇÕES de 
delegados da Paraíba e 
do Rio Grande do Norte 
se encontraram, na 
última segunda-feira, 
para trocarem ex-
periências em prol da 
categoria. O encontro 
foi na sede da As-
sociação de Defesa 
das Prerrogativas dos 
Delegados, presidida 
pelo delegado Cláudio 
Lameirão.

Outra história
VEM AÍ UM novo livro de Paulo César de Araújo, autor 

da biografia de Roberto Carlos que foi proibida pela Justiça, 
mas que circulou livremente na internet. 

Desta vez ele conta os detalhes da história da cen-
sura do livro, colocando mal o juiz que deu a sentença, 
pois na audiência, o magistrado, que é músico nas horas 
vagas, pediu para bater uma foto com o Rei Roberto 
Carlos. O autor também destaca na obra a tentativa 
do Rei de conseguir que todos os exemplares fossem 
queimados.

FOTO: Goretti Zenaide

Desembargadores José di Lorenzo Serpa, que hoje aniversaria e se 
aposenta, Sílvio Ramalho e Fátima Bezerra Cavalcanti

FOTO: Goretti Zenaide

Patrícia Maia, Eudésia Carvalho, Elisâna Abrantes, Ivânia Maia, Maurício Renato Sousa, Aracilba Rocha, 
Janete Maia e Kamille Carneiro

“Odeio quem me 
rouba a solidão sem 
verdadeiramente me 
oferecer companhia”

“Quero que o fato de 
ter uma vida sensata, 
não me roube o direito 
ao desatino”

FRIEDRICH NIETZSCHE MARTHA MEDEIROS

Mulher merece respeito
A PRESIDENTE do Tribunal de Justiça da Paraíba, de-

sembargadora Fátima Bezerra Cavalcanti, lança hoje, em 
Campina Grande, o projeto “Justiça em seu Bairro - Mulher 
merece respeito”.

Neste mês, a Lei Maria da Penha completa sete anos 
de existência e o lançamento faz parte das comemorações 
por mais esta conquista da mulher brasileira. Em João Pes-
soa, o projeto foi lançado em março, no Dia Internacional 
da Mulher.

Novo site

ESTÁ DE CARA 
nova o portal do Con-
vention & Visitors Bu-
reau de João Pessoa, 
que destaca o destino 
capital paraibana e a 
região da Costa das 
Piscinas. O endereço é 
www.joaopessoacon-
vention.com.br.

Novíssimos

TERMINAM amanhã as 
inscrições para o Projeto 
Novíssimos, uma inici-
ativa cultural que tem 
o apoio do FIC Augusto 
dos Anjos.  Trata-se de 
um projeto de curadoria, 
de exposição de foto-
grafia e de impressão de 
catálogo de seis profis-
sionais que serão selecio-
nados. Informações pelo 
telefone 9831-3053.

Exposição

FOI ABERTA ontem 
na Estação Cabo Branco 
a exposição João Pes-
soa, minha cidade, com 
20 aquarelas feitas por 
alunos de escolas munici-
pais da capital, organiza-
da pela Casa do Patrimô-
nio de João Pessoa.
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DER reúne concessionárias 
para relocar redes de 
serviço em Mangabeira
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Os bairros de Manga-
beira, Mandacaru, Colinas 
do Sul, Costa e Silva e Jardim 
Veneza, considerados pela 
polícia da capital os mais 
“barra pesada” em Crimes 
Violentos Letais Intencio-
nais (CVLI) – homicídios 
dolosos ou qualquer outro 
crime doloso seguido de 
morte – no ano de 2012, já 
apresentam no primeiro se-
mestre deste ano, melhor 
qualidade de vida entre seus 
moradores. O motivo foi a 
implantação pelo Governo 
do Estado, de uma política 
pública de segurança, com 
ações da Secretaria de Se-
gurança e participações das 
Polícias Militar e Civil, Mi-
nistério Público e por todos 
os atores que formam o co-
mitê integrado de segurança 
do Estado. 

Segundo informações 
do comandante do Poli-
ciamento Regional Metro-
politano, Jeferson Pereira, 
“mesmo considerados vio-
lentos em 2012, esses bair-

ros apresentaram uma re-
dução de 8,5% nos crimes 
letais em relação ao ano de 
2011. Nossa meta é manter 
esse trabalho, e o mês de 
julho que teve uma redução 
nos crimes de 30%, com-
parado ao mês de julho de 
2102, demonstra o quanto 
as polícias da Paraíba vêm 
trabalhando para combater 
ações criminosas”, ressaltou.

O coronel informou 
também que na Região Me-
tropolitana da capital, as ci-
dades de João Pessoa, Santa 
Rita, Bayeux, Sapé e Conde 
também vinham apresen-
tando altos índices de cri-
minalidade, mas com alto 
investimento que o Governo 
da Paraíba vem promovendo 
na segurança pública, com a 
compra de viaturas, armas 
e munição, os números de 
crimes violentos continuam 
despencando. 

Para o secretário Cláu-
dio Lima, a segurança pú-
blica tem alcançado resul-
tados favoráveis graças a 
uma política de Estado sé-
ria e transparente. “Quan-
do começamos a somar as 
forças de combate ao crime 
organizado com outras ins-
tituições, como Ministério 
Público, Judiciário e outras 
secretarias, as estatísticas 

Cidades da Região 
Metropolitana da capital 
também melhoram índices

Crimes têm redução de 8,5% em JP
baiRRos Mais sEguRos

vêm mostrando não só a re-
dução do crime na Paraíba, 
mas uma política de Estado, 
comprometida com a trans-
parência e a seriedade. O 
desafio só cabe para aqueles 
que acreditam e buscam os 
resultados favoráveis à so-
ciedade o mais rápido possí-
vel”, enfatizou.

O policiamento preven-
tivo, ostensivo e repressivo 
levou a redução de Crimes 
Violentos Patrimoniais (CVP) 

em Bayeux, Cabedelo e Santa 
Rita, na Grande João Pessoa. 
Os três municípios  apresen-
taram respectivamente que-
da de 33%, 62% e 37% no 
comparativo entre o primei-
ro bimestre de 2013 e o de 
2012.  Na capital, houve so-
mente um caso a mais (742) 
na comparação 2013/2012.

Apreensão de armas
Em 2013, apenas no 1º 

bimestre, foram apreendi-

das 439 armas de fogo em 
todo o Estado.  Desde junho 
de 2012, mês em que entrou 
em vigor a Lei 9.708/2012, 
de iniciativa do Governo do 
Estado, que bonifica o poli-
cial que retira de circulação 
esse tipo de armamento le-
tal, foram apreendidas 1.965 
armas, das quais 1.425 pela 
Polícia Militar (73%) e 540 
pela Polícia Civil (27%).

De acordo com o Núcleo 
de Análise Criminal e Estatís-

tica (Nace) da Secretaria da 
Segurança e da Defesa Social 
(Seds), a Paraíba manteve a 
redução no número de Cri-
mes Violentos Letais Inten-
cionais (CVLI) – homicídios 
dolosos ou qualquer outro 
crime doloso seguido de mor-
te. Nos quatro primeiros me-
ses do ano foram 540 regis-
tros, enquanto que em 2012 
foram contabilizados 565 ca-
sos no mesmo período.

No Estado
No ano passado, pela 

primeira vez em 10 anos, o 
Estado conseguiu registrar 
uma redução de assassinatos. 
A diminuição foi de 8,21% em 
relação ao ano de 2011 e o 
número de CVLI contabiliza-
dos em 2012 (1.542) foi ain-
da menor do que o observado 
em 2010 (1.563).

De posse dos dados o 
governador recomendou re-
forço nas ações para manter 
a curva de homicídios em 
declínio. Ele determinou 
reforço nas estratégias cor-
retas, modificando as incor-
retas e ajustes necessários 
para derrubar os indicado-
res. Os esforços são muitos, 
mas a meta é reduzir ainda 
mais os assassinatos no Es-
tado e garantir a segurança 
aos cidadãos. 

José Alves
zavieira2@gmail.com

Foto: Arquivo

O policiamento preventivo e ostensivo é apontado como uma das causas da redução dos crimes
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DER reúne amanhã concessionárias 
para relocação de redes de serviço

As concessionárias de 
serviços públicos Cagepa, 
Energisa, PBGás, GVT, Oi, 
Embratel e Net apresenta-
rão amanhã seus cronogra-
mas para remanejamento 
de suas redes na área onde 
será executado o projeto 
do Trevo de Mangabeira. A 
reunião ocorrerá às 9h no 
Departamento de Estradas 
e Rodagem (DER).

Cada concessionária 
detalhará o projeto em 
que adequará sua estrutu-
ra física ao projeto global 
do Trevo, que é uma obra 
que pretende resolver 
em definitivo o problema 
de congestionamentos 
no tráfego da zona sul da 
capital. A licitação dessa 
obra – que custará R$ 20 
milhões – deverá ocorrer 
nos próximos dias

O remanejamento das 
infraestruturas ficará a 
cargo das empresas junta-
mente com o DER. Após a 
conclusão dos projetos, a 
solicitação de uso e ocupa-
ção do solo será encaminha-
da à Prefeitura Municipal de 
João Pessoa para a regulari-
zação das obras, assegurou 
o diretor de Planejamento 
do DER, Ademilson Montes 
Ferreira. O setor de plane-
jamento está concluindo 
os projetos desses serviços 
que constituem a primeira 
etapa das obras do Trevo de 
Mangabeira.

Trânsito durante obras
O diretor Ademilson 

Ferreira disse que o tráfego 
de veículos durante a exe-
cução das obras do Trevo 
ocorrerá por vias secun-
dárias que serão pavimen-
tadas e requalificadas. Ele 
disse que já teve reuniões 
com o superintendente de 
Mobilidade do Município, 
Nilton Pereira, tratando do 
assunto.

O projeto do Trevo de 
Mangabeira utilizará técni-
cas de engenharia que pos-
sibilitarão o escoamento 
do tráfego viário em todas 
as direções, que proporcio-
nará maior fluidez nas in-
terseções das Avenidas Jo-
sefa Taveira e Hilton Souto 
Maior Filho.

O Trevo terá uma exten-
são de 800 metros, e a plata-
forma da avenida ficará com 
22 metros, com duas pistas 
de rolamento, canteiro cen-
tral, ciclovia e calçadas. O 
tipo de revestimento será 
em concreto betuminoso 
usinado a quente - CBUQ.

A obra beneficiará di-
retamente cerca de 250 
mil habitantes, especial-
mente os moradores dos 
bairros da zona sul da ca-
pital. Circulam diariamen-
te na área cerca de 30 mil 
veículos entre automó-
veis, ônibus, caminhões 
e motos. Em horários de 
pico de tráfego os engar-
rafamentos são comuns.

O projeto prevê obras 
de terraplenagem, pavi-
mentação asfáltica, cons-
trução de viaduto em 
concreto, drenagem, ilumi-
nação ornamental e sinali-
zação horizontal e vertical. 
A construção do Trevo fica-
rá a cargo do DER, através 
de uma firma contratada 
em licitação pública.

Remanejamento ocorrerá na 
área de execução do projeto 
do Trevo de Mangabeira

No próximo domingo 
(11), 50,72% dos pais resi-
dentes na Grande João Pes-
soa deverão ser presentea-
dos pelos filhos em virtude 
da comemoração do Dia dos 
Pais, segundo pesquisa reali-
zada no fim do mês passado 
pelo Instituto Fecomércio de 
Pesquisas Econômicas e So-
ciais da Paraíba (IFEP-PB). 
O dado representa uma re-
dução de quase 30 pontos 
percentuais em comparação 
ao número de paraibanos 
que demonstraram, através 
de pesquisa realizada em 
abril também pelo IFEP-PB, 
interesse em comprar pre-
sentes para o Dia das Mães 
deste ano.

A maioria das pesso-

as que negou ao instituto 
de pesquisa a intenção de 
comprar presentes afirmou 
que seus pais já faleceram. 
Os outros entrevistados que 
não pretendem gastar em 
produtos destinados ao Dia 
dos Pais disseram que mo-
ram distante dos pais, estão 
passando por dificuldades 
financeiras, não costumam 
presentear em datas come-
morativas ou estão desem-
pregados.

A média do valor dos 
presentes dos pais em 2013 
deve girar em torno de R$ 
178,82, sendo que a maior 
parte dos entrevistados pelo 
IFEP-PB pretende gastar 
entre R$ 51 e R$ 100. Um 
percentual de 26,14% ma-
nifestou a intenção de pagar 
entre R$ 101 a R$ 200 no 
presente do Dia dos Pais. A 

sondagem do instituto de 
pesquisa revelou ainda que 
os presentes com valores de 
até R$ 50 foram citados por 
15,34% dos respondentes, 
enquanto que 1,70% das 
pessoas entrevistadas dis-
seram que pretendem dar 
presentes cujas quantias ul-
trapassam os R$ 800.

Quanto aos presentes 
em si, 43,75% dos filhos têm 
a intenção de dar roupas aos 
pais. O segundo item mais 
citado na pesquisa foi o per-
fume, seguido por calçados, 
celular, carteira, aparelho 
de televisão, churrasqueira, 
acessório para carros e caixa 
de ferramenta. Uma parcela 
de 16,48% das pessoas ques-
tionadas informou que ainda 
não tinham decidido o que 
comprar para este dia.

Os pais que respon-

deram ao questionário do 
IFEP-PB disseram que gos-
tariam de receber de pre-
sente este ano itens de ves-
tuário (29,31%), perfume 
(12,07%) e relógio (8,62%). 
Vale salientar que 21,55% 
dos entrevistados que têm 
filhos não tem preferência 
com relação ao presente que 
podem vir a receber este ano.

De acordo com a pesqui-
sa do Fecomércio, 75,86% 
dos entrevistados que são 
pais afirmaram ter recebi-
do algum tipo de presente 
nesta mesma data comemo-
rativa, em 2012. Segundo 
estes entrevistados, a maior 
parte foi presenteada com 
vestuário (60,23%), apare-
cendo também como os pro-
dutos mais citados perfume 
(34,09%), carteira (9,09%) 
e calçados (7,95%).

Pesquisa do IFEP-PB revela que mais de 
50% dos pais deverão receber presentes

Os gastos médios com 
a construção civil – mate-
riais e mão de obra – re-
gistraram uma queda de 
5,9% no mês de julho na 
Paraíba, segundo o Índice 
Nacional da Construção Ci-
vil (Sinapi), calculado pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística – IBGE 
em convênio com a Caixa 
Econômica Federal. No 
mês anterior, havia sido 
verificada uma elevação 
de 6,02%. Apesar da redu-
ção, a Paraíba é o Estado 
nordestino com os maiores 
custos – R$ 825,43 – por 
metro quadrado.

A redução dos custos 
médios com a construção 
civil na Paraíba acompa-
nhou a tendência nacio-
nal, tendo em vista que o 

índice recuou em todos os 
Estados, registrando uma 
variação de -6,15 no país. 
O resultado, segundo o 
IBGE, reflete a desoneração 
da folha de pagamento de 
empresas do setor da cons-
trução civil, estabelecida 
pela Lei 12.844, que retirou 
do cálculo dos encargos 
sociais os 20% relativos à 
contribuição previdenciária 
incidente na folha de paga-
mento.

De acordo com a pes-
quisa, os custos com a cons-
trução civil na Paraíba fi-
caram abaixo da média do 
Brasil, que foi de R$ 835,95, 
porém acima do Nordeste, 
cujos gastos no mês de ju-
lho totalizaram R$ 780,36. 
O Rio Grande do Norte 
permanece como o Esta-
do do Nordeste onde se 
gasta menos com a cons-
trução civil: R$ 727,68 por 

metro quadrado.
Com relação aos acu-

mulados, de janeiro a ju-
lho deste ano, a Paraíba 
registrou uma variação de 
-0,97% nos gastos médios 
com a construção civil, en-
quanto em igual período 
de 2012 havia ficado em 
1,23%. No resultado dos úl-
timos 12 meses, foi verifica-
da uma alta de 5,02%. Em 
julho de 2012, o índice foi 
de 2,52%.

Segundo o Sinapi, o 
metro quadrado do proje-
to de uma casa popular na 
Paraíba contendo um pavi-
mento, varanda, sala, dois 
quartos, área de circulação, 
banheiro e cozinha custava 
em julho R$ 845,83. Já um 
prédio residencial, térreo, 
com cinco pavimentos, sala, 
dois quartos, banheiro, co-
zinha e área de serviço cus-
tava R$ 642,58.

No país
O Sinapi no Brasil re-

gistrou deflação (queda de 
preços) de 6,15% em julho 
deste ano. No ano, o índice 
acumula queda de preços 
de 2,3% e de 0,3% nos úl-
timos 12 meses. 

O custo da construção 
por metro quadrado pas-
sou de R$ 890 em junho 
para R$ 835 em julho. A 
queda do Sinapi foi pu-
xada exclusivamente pela 
queda do custo da mão de 
obra, que teve deflação 
de 14,68% e passou a ser 
de R$ 374 por metro qua-
drado.

Já o custo dos mate-
riais subiu 0,12% e chegou 
a R$ 461 por metro qua-
drado. Todos os estados 
tiveram queda do custo da 
construção em julho, com 
destaque para São Paulo 
(-7,08%)

Preços caem 5,9% no mês de julho
MATERIAL DE CONSTRUÇÃO

Receita Federal 
libera consulta a 
mais um lote de 
restituição hoje

A Receita Federal libera 
hoje, a partir das 9h, a consulta 
ao terceiro lote de restituição 
do Imposto de Renda. Tam-
bém poderão ser consultados 
os lotes residuais dos exercí-
cios 2012, 2011, 2010, 2009 
e 2008. Na Paraíba, 6.045 
contribuintes receberão res-
tituições que totalizam de R$ 
8.854.594,89, cujo valor foi 
reajustado pela taxa Selic vi-
gente entre os meses de maio e 
agosto deste ano. O pagamento 
será feito no próximo dia 15, 
por meio de depósito bancário.

Segundo a Delegacia da 
Receita Federal em João Pessoa, 
para o exercício de 2013, serão 
creditados R$ 8.261.867,52 
para 5.836 contribuintes parai-
banos, cujo valor foi reajustado 
pela taxa Selic de 2,93%. 

Para o exercício de 2012, 
serão creditadas restituições 
para 138 contribuintes, totali-
zando R$ 404.524,84 já acres-
cidos da taxa Selic de 10,18%.  
Já o lote residual de 2011 con-
templa 35 contribuintes, tota-
lizando R$ 105.040,19, acres-
cidos da taxa Selic de 20,93%.

Um total de 19 contri-
buintes está contemplado no 
lote residual de 2010, que pa-
gará R$ 52.619,88 já atualiza-
dos pela taxa Selic de 31,08%.

Para o exercício de 2009, 
serão creditadas restituições 
para 14 contribuintes totali-
zando R$ 27.005,01 já atualiza-
dos pela taxa Selic de 39,54%.

Com relação ao lote re-
sidual do exercício de 2008, 
serão creditadas restituições 
apenas para três contribuin-
tes, totalizando R$ 3.537,45 já 
atualizados pela taxa Selic de 
51,61%. 

Para saber se teve a decla-
ração liberada, o contribuinte 
deverá acessar a página da Re-
ceita na internet, no endereço 
eletrônico http://www.receita.
fazenda.gov.br. A Receita dispo-
nibiliza, ainda, aplicativo para 
tablets e smarthphones que fa-
cilita consulta a declarações de 
IR e situação cadastral no CPF. 
Este aplicativo possui funcio-
nalidades destinadas às pesso-
as físicas. Com ele será possível 
consultar diretamente nas ba-
ses da Receita Federal, infor-
mações sobre liberação das 
restituições das declarações do 
IRPF e a situação cadastral de 
uma inscrição no CPF.  

A restituição ficará dispo-
nível no banco durante um ano. 
Se o contribuinte não fizer o 
resgate nesse prazo, deverá re-
querê-la por meio da internet, 
mediante o Formulário Eletrô-
nico - Pedido de Pagamento de 
Restituição, ou diretamente no 
e-CAC, no serviço Extrato do 
Processamento da DIRPF.  

A Receita informa, tam-
bém, que, caso o valor não 
seja creditado, o contribuin-
te poderá contatar pessoal-
mente qualquer agência do 
BB ou ligar para a Central de 
Atendimento por meio do te-
lefone 4004-0001 (capitais), 
0800-729-0001 (demais lo-
calidades) para agendar o 
crédito em conta-corrente ou 
poupança, em seu nome, em 
qualquer banco.

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

Herbert Clemente
Especial para A União

Cada concessionária detalhará o projeto em que adequará sua estrutura física ao projeto global do Trevo de Mangabeira

FoTo: José Lins/Secom-PB



Patos sediará provas do exame da 
OAB e ganhará uma sede social

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 8 de agosto de 2013

Atendendo reivindicação 
do presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil, Seccio-
nal Paraíba (OAB-PB), Odon 
Bezerra, o presidente nacio-
nal da OAB, Marcus Vinicius 
Furtado, determinou que o 
município de Patos passe a ser 
sede da realização de provas 
do exame de Ordem e tam-
bém assegurou a liberação de 
recursos do Conselho Federal 
para construção da sede social 
da Subseção da OAB-PB na ci-
dade. Os compromissos foram 
firmados na noite da última 
sexta-feira, durante solenida-
de de inauguração da reforma 
e ampliação da subseção.  de-
nominada de “Casa do Advo-
gado Romero Nóbrega”.

O primeiro pleito da 
OAB-PB foi atendido pronta-
mente por Marcus Vinicius, 
portando, Patos passará a 
sediar a realização das pro-
vas do exame, o que facilita-
rá a vida dos acadêmicos da 
região. Segundo o presiden-
te Odon Bezerra, o objetivo 
é que no próximo exame já 
sejam realizadas provas na 
cidade sertaneja. “Essa era 
uma reivindicação antiga dos 
bacharéis da região. Vamos 
lutar para que isto se concre-
tize em tempo hábil já para 
o próximo exame e assim as 
pessoas que se submeterão as 
provas tenham mais conforto 
e menos estresse”, ressaltou.

Com relação à sede so-
cial, Odon explicou que a obra 
foi assegurada pelo presiden-
te da OAB nacional, faltando 
apenas a Subseção de Patos 
encaminhar o projeto para 
que a seccional delibere e o 
envie ao Conselho Federal 
para que os recursos sejam 
repassados. “No interior há 
uma carência muito grande de 
locais para confraternizações 

e este espaço vai suprir estas 
necessidades. Enfim, foi uma 
noite fantástica para os advo-
gados, estudantes e sociedade 
da cidade de Patos e do Sertão 
paraibano”, comemorou Odon.

O presidente da Subseção 
de Patos, Alexandre Nunes, 
agradeceu ao presidente da 
OAB-PB, Odon Bezerra, ao con-
selheiro estadual Ricardo Lu-
cena; e ao advogado Raimundo 
Nóbrega (filho do homenagea-
do na reforma da subseção), pe-
los benefícios conseguidos dis-
se que “agradeço o empenho 
do presidente Odon Bezerra 
pelas ações realizadas em favor 
dos advogados do Sertão. A en-
trega da reforma e ampliação 
da sede, a realização do exame 
da Ordem e a sede social eram 
sonhos antigos para a comuni-
dade jurídica do Sertão, agora 
realizados na atual gestão de 
Odon”, afirmou.

A reforma e ampliação da 
sede da Subseção da OAB da 
cidade de Patos, localizada na 
Rua João de Barros, no Bairro 
Brasília, custou R$ 196.900,42. 
Deste total, R$ 120.233,83 
foram recursos próprios da 
OAB-PB e R$ 70.666,59 repas-
sados pelo Conselho Federal.

Cajazeiras
No final da manhã da 

sexta-feira (2), os presidentes 
Odon Bezerra e Marcus Vini-
cius também inauguraram, na 
cidade de Cajazeiras, a Sala do 
Advogado, no Fórum Doutor 
Ferreira Júnior, que receberá 
o nome de Casa do Advogado 
Romero Nóbrega. O nome do 
espaço é uma homenagem 
póstuma a um advogado atu-
ante no Sertão paraibano, pai 
do atual presidente da Sub-
seção de Cajazeiras, João de 
Deus Quirino Filho. Ao visitar 
a sede da Subseção de Cajazei-
ras, Marcus Vinicius ressaltou 
a força do advogado sertanejo, 
parabenizando o presidente 
da subseção pelos trabalhos 
realizados na região.

Atendendo a revindicações 
de Odon Bezerra, a OAB 
nacional beneficiou a cidade

Uma homenagem a Do-
minguinhos é algo mais do que 
certo acontecer no próximo 
show da rota cultural ‘Cami-
nhos do Frio’ na cidade de Ser-
raria, com o cantor e composi-
tor Nando Cordel, amanhã, na 
Praça Antônio Bento, no centro 
da cidade. “Estou com saudade 
do meu mestre e amigo. E não 
tenho como faltar essa homena-
gem para ele, que foi tão impor-
tante na minha vida e na minha 
carreira”, anunciou.

No repertório do show, 
constam músicas feitas em 
parceria com Dominguinhos, 
a exemplo de "A Emoção De Te 
Amar",  “De Volta Pro Aconche-
go”, muita conhecida também 
na voz de Elba Ramalho, e “Gos-
toso Demais”, outra da dupla, 
gravada por Maria Bethânia.

O show promete músi-
cas inéditas e de autoria de 
Nando Cordel, releituras de 
sucessos como “Você Endure-
ceu Meu Coração”, que foi in-
terpretada por Fagner e “Flor 
de Cheiro”, “Eu Nunca Esque-
ci Você” e “Paz De La Paz”, e 

composições feitas com ou-
tros parceiros como "Tanto 
Querer" em parceria com Ge-
raldo Azevedo, "Mel e Aveloz" 
e “Chorôrô” com parceria de 
Accioly Neto, e “Meu Bom-
bom” com Bráulio de Castro.

Com 25 anos de carreira, 
cantor e compositor conhecido 
nacional e internacionalmente, 
o talento e a versatilidade de 
Nando conquistaram o Brasil. 
O artista contabiliza mais de 
500 canções gravadas que fi-
zeram parte de novelas como, 
Tropicaliente, Caras e Bocas, 
Pedra sobre Pedra, Sexo dos 
Anjos, Roque Santeiro, A Indo-
mada, além de jingles e trilhas 
de filmes. Suas músicas foram 
interpretadas por grandes no-
mes da música brasileira, como 
Maria Bethânia, Elba Ramalho, 
Fafá de Belém, Ivete Sangalo, 
Chico Buarque, Zizi Possi, Xuxa, 
Fagner, Luiz Gonzaga, Domin-
guinhos, Martinho da Vila, 
Chiclete com Banana, Emílio 
Santiago, Sérgio Reis, Leandro 
e Leonardo, Netinho, Fábio Ju-
nior, entre outros. 

Nando Cordel lembrará 
Dominguinhos em show 

CAMINHOS DO FRIO

A 2ª Companhia Indepen-
dente da Polícia Militar (CIPM) 
prendeu, na noite da última 
terça-feira, Gildevan Norberto 
de Jesus, 34, acusado de prati-
car homicídios e que estava com 
mandados de prisão em aberto 
nos estados da Bahia e Sergipe. 
Ele estava foragido na cidade 
de Mataraca, Litoral Norte pa-
raibano, e foi preso durante 
rondas no local. Gildevan estava 
na companhia de Cláudio Ale-
xandre do Nascimento, 43, que 
também tinha um mandado em 
aberto por roubo, no Rio Gran-
de do Norte.

De acordo com o comandan-
te da 2ª CIPM, capitão Alberto 
Filho, uma viatura fazia rondas 
quando percebeu a presença 
de três suspeitos. “Ao realizar 
rondas de rotina pela cidade os 
policiais do destacamento local 
perceberam o comportamento 
estranho. Foi então efetuada 
uma abordagem a eles e quan-
do foi consultado o nome dos 
três houve a constatação de que 
dois deles possuíam mandados 
de prisão em aberto por crimes 
cometidos em outros estados do 
Nordeste”, contou.

O capitão disse ainda que o 

preso Gildevan Norberto confes-
sou a prática de vários homicídios 
‘por encomenda’ nos estados da 
Bahia e Sergipe, mas afirmou ter 
deixado, há 10 anos, o mundo do 
crime. Já o acusado de roubo do 
Rio Grande do Norte alegou que 
sobrevive da venda de materiais 
reciclados.

Os dois foram levados para a 
Delegacia de Polícia Civil de Ma-
manguape, que vai investigar se 
eles estavam na cidade planejan-
do cometer algum crime. Os pre-
sos foram encaminhados ontem 
para os estados onde respondem 
pelos crimes.

PM apresenta acusado de assassinatos
MATARACA

Com mais de 50 mil 
atendimentos em apenas 
seis meses, o Hospital Distri-
tal Francisco Assis de Freitas, 
em Solânea, se tornou refe-
rência em saúde pública na 
região do Brejo paraibano. 
A unidade de saúde, que tem 
48 leitos e uma média de 8 
mil atendimentos mensais, 
atende a nove municípios: 
Solânea, Bananeiras, Borbo-
rema, Serraria, Casserengue, 
Cacimba de Dentro, Arara, 
Remígio e Areia.  Para aten-
der a toda essa demanda, 
recebe recursos exclusivos 
do Governo do Estado, que 
mensalmente destina cerca 
de R$ 70 mil.

De acordo com o diretor 
do hospital, Putifar Imperia-
no da Silva, a unidade de saú-
de presta atendimento em 
clínica médica, pediátrica, ci-
rúrgica e obstétrica com con-
sultas de urgência e exames 
laboratoriais, além de reali-
zar procedimentos cirúrgicos 
no ambulatório e exames de 
Raio X e eletrocardiograma. 

No período de janeiro a ju-
nho, foram realizados 50.143 
atendimentos, sendo 48.686 
no setor ambulatorial e 1.457 
internações.

Totalmente informati-
zado e estruturado, o Hospi-
tal Distrital de Solânea tem 
adotado uma nova linha de 
atuação baseado na huma-
nização. A maneira correta 
de atender ao público tem 
se destacado como principal 
metodologia de trabalho da 
unidade de saúde. “Nosso 
trabalho baseia-se na serie-
dade e na correta aplicação 
dos recursos públicos”, enfa-
tizou Putifar Imperiano.

Uma das pessoas bene-
ficiadas pelos serviços pres-
tados pelo Hospital Distrital 
de Solânea foi o aposentado 
José Belo da Silva. O filho 
do aposentado, o técnico 
em eletrônica Josimar Belo, 
disse que durante os quatro 
dias em que seu pai esteve 
internado ele recebeu aten-
ção especial não só dos mé-
dicos que o acompanharam 

como também dos outros 
profissionais.

A documentarista Elma 
Moreira Santos, moradora de 
Solânea, também destacou a 
qualidade do atendimento 
prestado a ela e a sua filha 
Mariana Moreira Santos. Ela 
contou que passou três dias 
internada e teve um parto 
seguro e tranquilo.

Cirurgia
Além desses atendi-

mentos, o Hospital Distrital 
de Solânea realizou 179 ci-
rurgias de catarata no pe-
ríodo de 13 de junho a 20 de 
julho deste ano. De acordo 
com o diretor, os procedi-
mentos cirúrgicos beneficia-
ram os municípios de Araru-
na, Bananeiras, Borborema, 
Cacimba de Dentro, Caiçara, 
Casserengue, Lagoa de Den-
tro, Logradouro, Riachão, 
Serraria, Solânea e Tacima.

O secretário de Estado 
da Saúde, Waldson Dias de 
Souza, afirmou que os in-
vestimentos estão aconte-

cendo em todas as cidades e 
regiões, já que a intenção do 
governador Ricardo Couti-
nho é dotar o Estado de uma 
rede de saúde equipada e 
com profissionais qualifica-
dos para prestar um aten-
dimento especializado com 
profissionalismo e, acima de 
tudo, humanizado. “E é justa-
mente isso o que vem acon-
tecendo em toda a Paraíba”, 
destacou o secretário.

De acordo com Putifar  
Imperiano, o Governo do 
Estado não tem medido es-
forços para melhorar a qua-
lidade dos serviços na área 
de saúde, não só para a po-
pulação residente na região 
de Solânea, como também 
de toda a Paraíba. Para isso, 
o Governo tem investido em 
obras de ampliação e refor-
mas de várias unidades de 
saúde que foram dotadas 
com equipamentos de últi-
ma geração e pessoal qualifi-
cado para prestar um atendi-
mento digno e humanizado à 
população paraibana.

Hospital é referência em saúde pública 
SOLÂNEA

A polícia apresentou um acusado de vários homicídios no Nordeste e outro homem suspeito de  roubo no Rio Grande do Norte
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Paraíba CAMPINA

Pela cidade

Também foi aprovado, com emenda, o projeto do 
poder executivo que dispõe sobre as competências, 
composição e regulamento do Conselho Municipal 
da Cidade. A emenda, de autoria de Ivonete Ludgério 
(pSB) acrescenta um representante da CMCG no 
conselho.

l OutrO PArtIdO 
O partido Democrático Brasileiro (pDB), que 

está em formação e afirma já ter validado mais de 
318 mil assinaturas das cerca de 500 mil necessárias 
para obter o registro junto ao Tribunal Superior 
eleitoral, está buscando representantes em Campina 
Grande.

l PCCr 
A procuradoria Geral do Município se 

reuniu com representantes dos servidores da 
Secretaria de Saúde, que estão em greve, para 
discutir mudanças no plano de Cargos, Carreiras 
e Remunerações da categoria, tema constante da 
pauta de reivindicações dos grevistas.

Ponto da discórdia  
O ponto de impasse no movimento paredista, 

contudo, é a exigência da revogação total pelo 
governo do município da chamada Lei da Gestão 
pactuada. A matéria foi aprovada pela Câmara e 
sancionada pelo executivo, que não dá sinais de 
pretender revogar a lei.

de fora

O prefeito de Campina Grande, Romero 
Rodrigues (PSDB), tem afirmado e reafirmado 
que não será candidato nas eleições de 2014. “eu 
ainda nem sequer penso se serei ou não candidato 
a prefeito de novo em 2016”, comentou, em tom de 
brincadeira, Romero.

 
Impedimento 

Segundo informações de bastidores na 
Câmara Municipal, há parlamentares estudando 
a possibilidade de propor uma lei para impedir 
que sindicalistas acumulem a presidência das 
entidades de classe com o cargo de vereador. É 
mais uma reação ao professor Napoleão Maracajá 
(pCdoB), que exerce o primeiro mandato 
no Legislativo e o segundo de presidente do 
Sindicato dos Trabalhadores públicos Municipais 
do Agreste da Borborema e que, para alguns 
dos seus pares, tem cometido excessos na 
câmara.

Mal-estar
Na última semana, vereadores reclamaram 

que Napoleão Maracajá estaria tentando jogar 
a maioria dos membros da Câmara contra a 
opinião pública, propondo projetos e suscitando 
discussões que, na prática, seriam gestos 
classificados como “jogar para a galera”, conforme 
declarações de pimentel Filho (pMDB) e Miguel 
Rodrigues (ppS). Além de Maracajá, Alexandre do 
Sindicato (pTC) também acumula o mandato de 
vereador com a presidência de órgão de classe, o 
Sindicato dos prestadores de Serviço.

Votação

A Câmara Municipal de Campina Grande aprovou 
dezenas de requerimentos e projetos de lei durante 
a sessão de ontem. A maioria dos projetos trata de 
temas de menor relevância, a exemplo da concessão de 
honrarias, nomes de logradouros e assuntos afins. 

Música e arte 

Uma das matérias mais relevantes aprovadas 
durante a sessão de ontem foi o projeto de Lei Ordinária 
número 046/2013, de autoria do vereador Miguel 
Rodrigues (ppS), que dispõe sobre a criação da escola 
Municipal de Música, Arte e Cultura de Campina 
Grande.

Conselho da Cidade

Fórum debate as faces do feminismo
MultIPlICIdAde

O evento deste ano visa 
apresentar e discutir as várias 
bandeiras do movimento

Começou ontem na pra-
ça das Artes da UepB (antiga 
faculdade de Administração), 
no centro de Campina Grande, 
o II Fórum sobre Feminismo e 
Direitos Humanos. este ano, o 
evento tem como tema “Os fe-
minismos e as múltiplas identi-
dade de luta”, e visa apresentar 
e discutir a multiplicidade do 
movimento feminista além de 
reforçar o combate à violência 
contra a mulher. 

Segundo evellyn Lima, 
uma das organizadoras do Fó-
rum, um dos destaques do even-
to na edição deste ano, além das 
palestras e mesas-redondas com 
os convidados, é a exposição de 
poemas relacionados a temáti-
ca do Fórum e as apresentações 
culturais de grupos de dança. 
“Tivemos o número recorde de 
270 inscritos para as atividades 
do evento, mas o Fórum é aber-
to à população e quem quiser 
participar como ouvinte, bas-
ta comparecer ao local”, disse 
evellyn.

Na cerimônia de abertura 
do Fórum, houve a palestra da 
professora da Universidade do 
Ceará (UFC), Lola Aronovich, 
que discorreu sobre a trajetória 
da Marcha das Vadias e a multi-
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plicidade de lutas do movimen-
to feminista. A professora é co-
nhecida dentro do movimento, 
e mantém o blog escreva Lola 
escreva, que rendeu um livro 
homônimo lançado no ano pas-
sado.

De acordo com Júlia Ro-
drigues, secretária da Comissão 
da Diversidade Sexual e Direito 
Homoafético da OAB em Cam-
pina Grande e uma das organi-
zadoras do Fórum, no ano pas-
sado o foco do evento foi o tema 
da violência contra a mulher, 
que foi idealizado após a ideia 
de organizar a primeira Marcha 
das Vadias no município. “Neste 
ano o evento cresceu de forma 
mais independente da Marcha, 

abarcando outros temas, mos-
trando que o próprio feminis-
mo não é um movimento uni-
forme, mas que guarda diversas 
lutas e tem espaços para várias 
identidades”, disse a secretária. 

Júlia destaca também que 
a realização do evento, em 2012 
e este ano, é muito importante 
para a população campinense, 
e que está abrindo portas para 
as pessoas conhecerem um 
pouco a luta feminista. “Mui-
tas pessoas têm semelhanças 
ideológicas com o feminismo, 
mas sem conhecê-lo, por isso 
buscamos também agregar es-
tas pessoas e assim despertar o 
povo campinense e paraibano 
para certas situações que em 

geral são naturalizadas e por 
isso não são mudadas”, ressalta 
a organizadora.

Segundo a organização 
do evento, a paraíba é um dos 
estados com maior índice de 
violência contra a mulher no 
país, e um Fórum deste tipo é 
importante também, pois trás a 
tona a discussão sobre o assun-
to. “Conversar sobre essa ques-
tão pode fazer com que sejam 
adotadas políticas públicas que 
possam reduzir estes índices, 
além de combater a violência 
simbólica, bastante frequente 
por conta de atitudes machistas 
ou preconceituosas que a cada 
dia atingem mais mulheres no 
país.”, completa evellyn Lima.

Diogo Almeida
Especial para A União

Mulheres portando cartazes durante a abertura do Fórum, com dizeres que alertam sobre a violência

SES participa 
do I Simpósio 
Internacional de 
Neuroncologia

A Secretaria de estado da 
Saúde, por meio do secretário 
de estado da Saúde, Waldson 
Dias de Souza participará nos 
dias 9 e 10 deste mês, no Cen-
tro de Convenções Raymundo 
Asfora, em Campina Grande do I 
Simpósio Internacional de Neu-
ro Oncologia. O evento é promo-
vido pela equipe do Centro de 
Neurologia e Neurocirurgia de 
Campina Grande.

De acordo com o médico, 
Marcos Wagner, o I Simpósio 
Internacional de Neuro Onco-
logia representa oportunidade 
única para discussão e encontro 
de todos interessados numa te-
mática tão desafiadora, como é 
o câncer cerebral, e mais ainda 
nos dias atuais, com o aumento 
da expectativa de vida da popu-
lação.

“Campina Grande se des-
taca por seu caráter inovador e 
por isso, traremos renomados 
especialistas mundialmente re-
conhecidos na área para trans-
mitir suas experiências”, desta-
cou Marcos Wagner.

para Marcos, a discussão 
científica ressaltará o que há 
de importante em termos de 
cuidados dos pacientes de uma 
maneira holística e enfatizando 
o alcance de uma melhor quali-
dade de vida.

O I Simpósio Internacional 
de Neuro Oncologia tem como 
público alvo: Médicos, enfer-
meiros, fisioterapeutas e nutri-
cionistas como também respec-
tivos acadêmicos da área.

Informações e inscrições 
pelo site: //neuroncologia2013.
com.br ou pelos Telefones : 
Centro de Neurologia e Neu-
rocirurgia de Campina Gran-
de : (83)3063 6771 ou ( 83 ) 
87369856 com Amires Soares.

FOTO: Divulgação
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Cássio defende unidade
política em defesa dos
pleitos da Paraíba
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Em um esforço con-
centrado para destrancar a 
pauta, 28 dos 36 deputados 
estaduais compareceram à 
sessão de ontem na Assem-
bleia Legislativa para votar os 
vetos do governador Ricardo 
Coutinho a projetos de lei dos 
parlamentares. Até mesmo o 
presidente da Casa, Ricardo 
Marcelo (PEN), há alguns dias 
sem aparecer nas sessões, es-
teve presente. Ao todo, oito 
vetos do Poder Executivo fo-
ram mantidos.

O resultado representou 
uma vitória expressiva da 
bancada de situação. Há duas 
semanas, a oposição esvazia-
va o plenário para quebrar o 
quórum e impedir a votação. 

Ontem, no entanto, es-
tavam na pauta ainda para 
discussão e votação 163 ma-

térias, entre vetos, pareceres 
das comissões permanentes, 
requerimentos e projetos de 
lei, mas a sessão foi interrom-
pida após um acordo dos lí-
deres. Todas as matérias que 
ficaram pendentes devem ser 
votadas na próxima semana. 

Dos 27 vetos que es-
tavam na pauta, oito foram 
votados e mantidos pela 
Casa. Entre eles  estavam o 
151/2013, referente ao Pro-
jeto de Lei 1.300/2013, de 
autoria da deputada Olenka 
Maranhão (PMDB), que “es-
tabelece estratégia para a 
inserção laboral para usuá-
rios de drogas em recupera-
ção”.

Também foi mantido o 
veto 152/2013, relativo ao 
projeto de autoria do depu-
tado Toinho do Sopão (PEN), 
que dispõe sobre a criação do 
Programa Estadual de Casa-
mentos Coletivos no âmbito 
do Estado da Paraíba. Em sua 
argumentação, Toinho alegou 
ser o único parlamentar do 
país a já ter se casado em uma 
cerimônia coletiva.

Com 28 dos 36 deputados 
movimentam o plenário
após duas semanas

Quem esteve no plená-
rio da Casa foi o deputado 
estadual licenciado Adriano 
Galdino, atualmente na che-
fia da Casa Civil do Gover-
no. Segundo Anísio Maia, o 
secretário de Governo foi à 
sessão para tentar influir nos 
votos dos parlamentares.

Anísio teve dois proje-
tos de lei vetados, o que dis-
põem sobre a proibição do 
uso de giz à base de óxido de 
cálcio nas escolas estaduais 
e outro que trata da obriga-
ção da aferição periódica da 
pressão arterial por parte de 
empresas privadas em fun-
cionários.

Também foram manti-
dos os vetos relacionado ao 
projeto de lei complementar 
de autoria de Frei Anastácio 
(PT), que solicita a instalação 
da responsabilidade sócio-
-ambiental por empresas pa-
raibanas privadas de médio e 

grande porte; e o de autoria 
da deputada Daniella Ribei-
ro (PP), que institui o Dia e 
a Semana Estadual da Mobi-
lização Social pela Educação.

Ontem, depois da ses-
são, a deputada Daniella 
Ribeiro (PP) anunciou que 
vai tirar licença para acom-
panhar a sua mãe, Virgínia 
Velloso Borges, prefeita do 
município de Pilar, que, nes-
ta quarta, em São Paulo, foi 
submetida a uma cirurgia.

A prefeita Virgínia Vello-
so também está afastada das 
atividades da Prefeitura de 
Pilar, por um período de 15 
dias, que pode ser renovado, 
a partir da necessidade de re-
cuperação. O município está 
sendo administrado pelo vice, 
Eduardo Silva. O ministro das 
Cidades, Aguinaldo Ribeiro, 
também se deslocou, ontem, 
para São Paulo.

Adriano visita plenário 
O Tribunal de Justiça 

encaminhou, ontem, à Pro-
curadoria Geral de Justiça do 
Ministério Público da Paraíba 
ofício informando a aposen-
tadoria do desembargador 
José Di Lorenzo Serpa e, ao 
mesmo tempo, anunciando a 
abertura de uma vaga de de-
sembargador no Poder Judi-
ciário paraibano, a ser preen-
chida por um membro do MP. 

O documento foi entre-
gue pelo diretor-geral do 
Tribunal de Justiça, Róbson 
Cananéa, ao secretário-geral 
do Ministério Público parai-
bano, promotor de Justiça 
Francisco Lianza. A partir de 
agora, conforme a Resolução 
01/2009, o Conselho Supe-
rior do Ministério Público da 
Paraíba tem até 72 horas para 
divulgar o edital que convo-
ca os interessados em fazer 
parte da lista sêxtupla a ser 
encaminhada ao TJ, que defi-
nirá o nome do novo desem-
bargador.

Depois de publicado o 
edital, os interessados terão 
um prazo de cinco dias para 
fazer suas inscrições. Qual-
quer membro da ativa do Mi-
nistério Público (procurado-
res e promotores de Justiça), 
com mais de dez anos de car-
reira e com menos de 65 anos 
podem se inscrever.

A lista sêxtupla será 
composta e formalizada pelos 
integrantes do Conselho Su-
perior da instituição em ses-
são pública, com voto aberto 
e plurinominal, ou seja, cada 
um dos sete integrantes do 
Conselho tem direito à indi-
cação de seis nomes. Definida 
a lista, ela será encaminhada 
ao Tribunal de Justiça.

O Conselho Superior 
do Ministério Público da Pa-
raíba é composto por sete 
membros, sendo que dois 
deles são membros natos: o 
procurador-geral de Justiça, 
Oswaldo Trigueiro do Valle 
Filho, e o corregedor-geral da 

Tribunal abre processo para escolha do 
desembargador que vai substituir Serpa

instituição, Alcides Orlando 
de Moura Jansen. Os outros 
cinco membros são escolhi-
dos por meio de eleição, que 
atualmente são os seguintes 
procuradores de Justiça: José 
Marcos Navarro Serrano, Ká-
tia Rejane de Medeiros Lira 
Lucena, Nelson Antônio Ca-
valcante Lemos, Marilene de 
Lima Campos de Carvalho e 

Jacilene Nicolau Faustino Go-
mes. A suplência é do procu-
rador de Justiça José Roseno 
Neto.

Ainda de acordo com a 
legislação, se um dos mem-
bros do Conselho se inscrever 
como candidato à lista sêx-
tupla, ele ficará impedido de 
participar da votação, sendo 
convocado uma suplência.

Felipe Gesteira
reporter@felipegesteira.com

O vereador Zezinho 
Botafogo(PSB) ocupou a tri-
buna da Câmara na sessão 
de ontem para cobrar a con-
clusão, por parte da gestão 
municipal, de obras deixadas 
pelo antigo prefeito da Ca-
pital e atual governador da 
Paraíba, Ricardo Coutinho 
(PSB). 

“A gente já cobrou atra-
vés de requerimentos expli-
cação sobre obras que Ri-
cardo deixou praticamente 
acabadas e que até hoje não 
funcionam”, afirmou ele, ao 
citar como exemplo, a cons-
trução do Restaurante Popu-
lar de Mangabeira. 

“Em 30 de abril fiz re-
querimento cobrando expli-
cações sobre o Restaurante 
Popular de Mangabeira, que 
Ricardo começou, outro pre-
feito assumiu e ainda não 
concluiu. Até hoje cobro res-
posta”, declarou.

O parlamentar citou 

também a construção das ca-
sas do Vale das Palmeiras, no 
bairro do Cristo Redentor. “No 
dia 27 de maio encaminhei 
um requerimento solicitan-
do explicações sobre a cons-
trução das casas do Vale das 
Palmeiras. A gente pediu isso, 
que fica registrado em atas e 
no nosso gabinete. São obras 
estruturais que com certeza 
vão trazer grandes benefícios 
para a cidade”, afirmou.

Segundo Zezinho, Ricar-
do Coutinho fez uma boa ad-
ministração na cidade e não 
está enganando ninguém. 
“Nenhum vai dizer que o go-
verno municipal de Ricardo 
enganou ninguém e também 
não vai enganar no Estado”, 
lembrou.

Para Zezinho, Ricardo 
fez uma boa adminitração 
na cidade e saiu deixando 
dinheiro em caixa. “Ricardo 
é um bom administrador”, 
enfatizou.

Zezinho cobra obras
paralisadas na capital

O prefeito de Campi-
na Grande, Romero Ro-
drigues, anunciou ontem 
que pretende criar, nos 
próximos meses, a Con-
troladoria Geral do Muni-
cípio, pasta que existe em 
diversas prefeituras entre 
os principais municípios 
do Brasil, inclusive a capi-
tal paraibana. 

De acordo com o che-
fe do Poder Executivo, 
para instalação do órgão 
deverão ser aproveitados 
servidores efetivos que 
não estariam sendo devi-
damente utilizados. “Será 
uma controladoria muito 

enxuta, possivelmente a 
título de secretária-execu-
tiva vinculada à Procura-
doria Geral do Município, 
com servidores efetivos, 
procuradores efetivos con-
cursados, auditores que 
passaram por concurso e 
estão praticamente sem 
atribuição. Colocar esse 
pessoal na controladoria 
para dar transparência e 
eficiência nos gastos públi-
cos e no acompanhamen-
to das despesas da prefei-
tura”, declarou o tucano.

A controladoria é um 
órgão de fiscalização da 
execução financeira, contá-
bil e orçamentária do ente 
público, que busca garantir 
a lisura da aplicação dos re-

cursos e prevenir a prática 
de crimes de improbidade 
envolvendo o erário. 

No entendimento do 
prefeito Romero Rodri-
gues, o órgão reforçará a 
transparência dos gastos 
da Prefeitura Municipal 
de Campina Grande. 

“Estamos na era da 
modernidade e a moder-
nidade impõe aos gesto-
res maior rigor, tanto na 
questão da eficiência dos 
gastos como também na 
transparência. Os gastos 
públicos precisam ser cris-
talinos para a população”, 
comentou o prefeito, 
que não estabeleceu pra-
zo para que o projeto de 
criação da Controladoria 

Geral do Município seja 
enviado para apreciação 
dos vereadores. 

A iniciativa deverá fa-
zer parte da reforma po-
lítica a ser implementada 
pelo prefeito, também em 
prazo ainda não definido. 

Romero admite que 
haverá mudanças no seu 
secretariado, mas procura 
demonstrar que o assunto 
não é prioridade no seu go-
verno e garante que as alte-
rações serão feitas gradual-
mente, e não em bloco. 

“Isso nós estamos es-
tudando. Ninguém ima-
ginaria que a composição 
do governo seria exata-
mente a mesma ao longo 
dos quatro anos”, disse. 

Prefeito já anuncia uma controladoria
SINAIS DE REFORMA

Cananéa(D) entrega ofício a Lianza, do Ministério Público da PB

Foto: Assessoria ALPB

Foto: Assessoria tJPB

Oposição e situação encontram espaço para algum entendimento e começam a apreciar vetos e a destravar a pauta  da Assembleia

Lenildo Ferreira
jornalistalenildo@gmail.com

João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 8 de  agosto de 2013



Cássio afirma que a unidade
política deve prevalecer na PB 
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Senador lembra que Terminal 
da Petrobras foi o grande
exemplo dos últimos meses

zeeuflavio@gmail.com

Euflávio
Zé

O PT volta ao ringue de novo 
com os grupos se enfrentando

Voltando ao mundo real

O plenário do Senado aprovou o substitutivo do senador 
Blairo Maggi (PR-MT) à Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
53, que estabelece o fim da aposentadoria compulsória para 
magistrados e membros do Ministério Público como forma de 
punição disciplinar.

Pelo texto de Maggi, aprovado em dois turnos, os magistrados 
acusados de delitos graves, como crimes hediondos ou corrupção, 
passam a ser colocados em disponibilidade por até dois anos. 
Nesse período, eles receberão proventos proporcionais ao tempo de 
contribuição previdenciária e o Ministério Público deverá encaminhar 
denúncia para início de processo judicial. 

Ao fim do processo, se eles forem considerados culpados, 
serão demitidos e não mais aposentados compulsoriamente como 
prevê a lei atual. Se forem inocentados, eles retomam as atividades 
e receberão a diferença de seus proventos.

O senador também incorporou em seu substitutivo a PEC 
75, apensada à PEC 53 e que trata das punições disciplinares de 
membros do Ministério Público. Atualmente, a pena máxima para 
eles também é a aposentadoria compulsória, mas a proposta de 
Maggi é de que eles possam ser demitidos ou ter as aposentadorias 
cassadas. 

O Ministério Público terá 90 dias para apresentar as denúncias 
contra os magistrados, procuradores ou promotores acusados de 
crimes. Os processos terão tramitação preferencial na Justiça e 
devem ser concluídos com rapidez.

O PT da Paraíba briga por tudo. Em 2002 brigou 
porque um grupo queria apoiar a candidatura de Roberto 
Paulino ao Governo do Estado e outro defendia a tese da 
candidatura própria. Essa briga interna se renovou em 
2006, pois uns petistas queriam apoiar a candidatura 
de Maranhão e outro desejava de novo a candidatura 
própria. 

Em 2010 um grupo de petistas orientados pelo 
deputado federal Luiz Couto defendeu que o PT apoiasse 
a candidatura de Ricardo Coutinho (PSB) ao Governo do 
Estado. Mas petistas em maioria, comandados por Rodrigo 
Soares, que golpeara o então vice-governador Luciano 
Cartaxo, defendeu a aliança com Maranhão com Rodrigo de 
vice. Perderam. 

Em 2012 o grupo comandado por Luiz Couto 
defendeu a aliança com o PSB e o apoio à candidatura 
de Estela Bezerra a prefeita de João Pessoa. Outro grupo 
defendeu a candidatura própria, lançou Luciano Cartaxo 
em aliança com grupos que haviam rompido com o 
governo e ganharam a Prefeitura da Capital. 

Mas no PT é assim: o lutador sai do ringue e nem bem 
enxugou o suor já entra noutra disputa. Agora, no seio do 
PT, a disputa é pelo comando do partido no Estado. Um 
grupo lançou a candidatura de Luiz Couto a presidente. 
O outro lançou o professor Charlinton Machado para 
concorrer com ele. 

O grupo que defendeu a tese vitoriosa da candidatura 
de Cartaxo, em 2012, agora defende o nome de Charlinton 
Machado como forma de aglutinar todos os que são contra 
Couto. Quando o negócio já caminhava para quase um 
consenso, eis que surge Giucélia Figueiredo e diz que não 
há nada acertado e o processo voltou à estaca zero.

O processo é complexo porque o PT ainda funciona 
como funcionou, um dia, o MDB, que aglutinava forças que 
lutavam contra a Ditadura Militar. Não há mais Ditadura, 
mas o PT continua sendo formado por grupos internos, que 
convivem, mas não se toleram. 

Em 2002, para viabilizar a candidatura de Lula a 
presidente, o então deputado José Dirceu moveu um 
processo interno contra vários grupos e até parlamentares 
e os expulsou do PT. Trocou-os pelas companhias de Renam 
Calheiros, Antônio Carlos Magalhães, José Sarney e mais um 
punhado de gente que dera, antes, apoio aos militares no 
poder. 

Na verdade, os grupos petistas lutam por espaços nas 
esferas de poder. Essas disputas se acirraram mais ainda 
com o advento da chegada de Lula ao poder. Aí os petistas 
mostraram que sabem usar o poder como poucos e por isso 
brigam internamente. 

Mas uma coisa há que se reconhecer: nenhum outro 
partido no Brasil tem tanta democracia interna como 
o PT. Se isso e bom ou ruim para o partido é uma outra 
discussão. 

No dia em que o PT se unir, ele se acabará. 

O coordenador da ban-
cada paraibana no Congres-
so Nacional, senador Cássio 
Cunha Lima (PSDB), disse, 
ontem, que sempre que a 
bancada se une em torno de 
objetivos comuns, o Estado 
sai ganhando. “Juntando aí 
também o governador Ri-
cardo Coutinho, esse caso da 
permanência do Terminal da 
Petrobras no Porto de Cabe-
delo foi o grande exemplo 
dos últimos meses”. 

Conforme o senador, o 
ministro Edson Lobão, das 
Minas e Energia, se colocou 
à disposição dos parlamen-
tares paraibanos não ape-
nas para empenhar contra 
a retirada do terminal como 
também defender o Estado 
para novos investimentos.

O ministro, segundo 

Cássio, declarou ainda a sua 
preocupação com a situa-
ção financeira da Petrobras 
ao relatar os investimentos 
paralisados como as refina-
rias que poderiam suprir as 
necessidades do país com 
as suas obras praticamente 
paradas. 

Ele lembrou que o 
Brasil, apesar de ser auto-
suficiente na produção de 
petróleo, precisa importar 
grande parte do combus-
tível que consome por não 
ter produção própria por 
falta exatamente de refina-
rias.

Cássio lembrou ainda 
ao ministro que o prejuízo 
com a retirada do terminal 
de combustíveis de Cabe-
delo, cerca de 300 milhões 
de reais por ano, seria de-
sastroso para a economia 
paraibana. Ele ainda lamen-
tou que o Governo Federal 
tenha cogitado mais esse 
golpe contra a Paraíba, “o 

Governo Federal tem uma 
dívida histórica com o nosso 
Estado que nunca recebeu 
um investimento econômi-
co estruturante e seria um 
absurdo que essa medida se 
concretizasse”.

O vice-governador Rô-
mulo Gouveia(PSD) tam-
bém concordou com o sena-
dor campinense e comentou 
que, mesmo confiando na 

importância da audiência 
do governador Ricardo Cou-
tinho na Petrobras, não po-
deria deixar de se unir aos 
parlamentares nos encami-
nhamentos junto ao Minis-
tério de Minas e Energia.

“Acho que nas disputas 
cada um deve assumir sua 
bandeira, mas só que, nes-
ses momentos, a bandeira 
de todos é a Paraíba”, disse.

Os deputados Luiz Cou-
to (federal) e Frei Anastácio 
(estadual), ambos do PT, 
denunciaram ontem que 
existem gestores públicos 
do interior do Estado rece-
bendo benefícios do Governo 
Federal, mas omitindo essa 
informação e dando a enten-
der ao povo que as coisas são 
conseguidas pelas próprias 
prefeituras municipais.

“Somente na Paraíba o 
governo da presidente Dilma 
Roussef já totalizou a doação 
de 376 máquinas — retroes-
cavadeiras, motoniveladoras, 
pás carregadeiras —, além 
de caminhões-caçamba. En-
tre os 223 municípios do 
Estado, 219 estão sendo be-
neficiados por esta linha do 
PAC 2, que muita gente pas-
sou a denominar de PAC das 
máquinas”, lembrou.

Em meio ao clima de ale-
gria e otimismo com a chega-
da de mais máquinas e cami-
nhões, Luiz Couto frisou que 
também tem ouvido, nas suas 
andanças pelo interior do Es-
tado, muitas pessoas preocu-
padas com a possibilidade de 
sucateamento desses equipa-
mentos.

“É crescente no meio do 
povo mais simples a consci-
ência sobre o zelo com os re-
cursos públicos oriundos dos 

PT denuncia “fraude de mídia”
“PAI DA CRIANÇA”Articulação de

bastidores pode
antecipar eleição
da nova Mesa

Campina Grande - O 
vereador Hércules Lafite 
(PSC) confirmou, ontem, 
que seu nome está lança-
do e que recebeu com sa-
tisfação a manifestação 
de apoio de alguns cole-
gas para que ele dispute a 
presidência da Câmara de 
Campina Grande. 

“Foi motivo de muita 
honra e realmente estou re-
cebendo o respaldo de um 
número considerável de 
vereadores tanto da base 
governista, como dos que 
fazem parte da oposição na 
Câmara”, afirmou, ele, ao 
acrescentar que, apesar da 
possibilidade, não é a favor 
da antecipação da eleição da 
mesa diretora. 

“Não defendo que essa 
eleição seja feita agora, acho 
que não seria conveniente, 
mas se ela vier a acontecer, 
estarei na disputa”, disse.

A possibilidade de ante-
cipação da eleição da Mesa 
Diretora da Câmara de Cam-
pina Grande, biênio 2015-
2016, agitou os bastidores 
da Casa nos últimos dias e 
alguns vereadores come-
çaram a se articular para 
lançar nomes. Um deles foi 
o de Hércules Lafite (PSC), 
que entraria representando 
inclusive o bloco dos “vere-
adores novatos”, e contaria 
ainda com a simpatia de al-
guns “veteranos” da Casa Fé-
lix Araújo.

O vereador Alexandre 
do Sindicato (PTC) é outro 
defensor do nome de Hér-
cules, e também tem procu-
rado apoios. “Tivemos um 
almoço no começo da sema-
na com Lafite e acho que ele 
tem um bom relacionamen-
to com todos, está sempre 
aberto ao diálogo e além dos 
que estão chegando agora, 
conta com o respaldo de 
outros que já estão na Casa 
mais tempo”, disse.

Alexandre acrescentou 
que os outros vereadores 
também já estariam declara-
do apoio ao nome de Hércu-
los Lafite pelos bastidores.

tributos arrecadados da po-
pulação. As mesmas pessoas 
que reconhecem o empenho 
de Dilma, com programas 
como o PAC das Máquinas, 
querem que os gestores cui-
dem bem dessas retroescava-
deiras, motoniveladoras, pás 
carregadeiras (enchedeiras) 
e caminhões-caçambas”, com-
plementou.

Couto aproveitou para 
fazer uma denúncia. Disse ter 
constatado que muitos admi-
nistradores boicotam a divul-
gação das ações do Governo 
Federal. “Prefeitos e prefeitas 
fazem festas, carreatas e fol-
guedos quando as máquinas 
do PAC 2 chegam aos seus res-

O presidente estadual do 
PT, Rodrigo Soares, disse on-
tem que ainda esta semana 
instala a comissão organiza-
dora das eleições para reno-
vação da direção do partido, 
prevista para o próximo ano, 
mas já admitiu que pode não 
disputar a reeleição.

“Recebi um convite para 
participar da executiva na-
cional da legenda, e isso deve 
acarretar a retirada do meu 
nome da disputa”, afirmou 
Rodrigo,  ao observar que 
ainda está analisando esse 
convite e que, por isso, não 
pode anunciar posição defini-
tiva no momento.

“Ainda estou fazendo esse 
debate com os companheiros 
e daqui para sexta-feira esta-
mos oficialmente colocando 
isso para a sociedade. Se for-
mos para a direção nacional 
podemos abrir mão da reelei-
ção e abrir vaga para outro 
companheiro, ou podemos 
sair também como pré-can-
didato no ano que vem”, co-
mentou.

“Vamos instalar a comis-
são organizadora das eleições 
internas do partido esta se-
mana e segunda-feira começa 
o prazo para as inscrições das 
chapas estaduais e em setem-
bro as municipais, Daqui para 

lá teremos os debates e dis-
cussões com a participação 
da sociedade para que as pes-
soas possam opinar”, disse.

No começo da semana, 
a petista Giucélia Figueiredo 
declarou que não existe uni-
dade em torno do professor 
Charlington Machado para a 
presidência do Partido dos 
Trabalhadores na Paraíba.

Para ela, o agrupamento 
ligado a Luciano Cartaxo, não 
estaria unificado em torno do 
nome dele.

“Passar essa ideia para a 
base petista é enganar a mi-
litância e manipular as infor-
mações”, disse Giucélia.

Rodrigo Soares antecipa debate 
pela presidência da agremiação

Couto de olho em equipamentos

Para Cássio, reação em bloco influiu nas decisões da Petrobras

pectivos municípios. Todavia, 
são raros os prefeitos, como 
o Dr. Germano, de Belém do 
Brejo do Cruz, que dão ênfase 
e divulgam para a população 
que aquelas máquinas, assim 
como os ônibus do Programa 
Caminhos da Escola, e vários 
outros programas, têm como 
protagonismo governamental 
a presidente Dilma Rousseff”.

Na Assembleia Legislati-
va, o deputado Frei Anastácio 
também transformou esse as-
sunto no tema do seu primei-
ro e principal discurso, espe-
cialmente destacando o caso 
de festas e comemorações de 
ruas. “Há prefeito realizando 
festas e chamando o povo para 
ver as máquinas na praça”, dis-
se Anastácio.

Ele alertou as populações 
desses municípios no sentido 
de que procurem tomar co-
nhecimento da origem desses 
benefícios porque, depois, eles 
podem até, de forma engano-
sa, vir a ser transformados em 
motivos de propaganda nas 
campanhas políticas dos pró-
ximos anos.

“Acho que esse tipo de 
atitude é grave e nós do PT,  
que estamos mais pertos da 
população, precisamos de-
nunciar todos os casos e até 
fazer com que eles cheguem 
ao Governo Federal”, disse.

FoToS: Divulgação
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A pauta está trancada por 
causa do projeto de lei do 
novo Código de Mineração

Câmara vai priorizar votação dos 
royalties após destrancar a pauta

Brasília – Destrancada 
a pauta de votações da Câ-
mara, o projeto de lei que 
distribui os recursos dos 
royalties do petróleo para 
a educação e a saúde será o 
primeiro item da pauta, in-
formou ontem o presidente 
da Casa, deputado Henrique 
Eduardo Alves (PMDB-RN).

A pauta da Câmara dos 
Deputados está trancada 
pelo projeto de lei do novo 
Código de Mineração, que 
tramita em urgência cons-
titucional. Alguns deputa-
dos, entre eles o presidente 
da Casa, pediram a retirada 
da urgência. O ministro de 
Minas e Energia, Edison Lo-
bão, disse que a presidente 
Dilma Rousseff vai anunciar 
hoje  uma decisão sobre o 
pedido. 

O projeto de lei dos 
royalties está parado des-
de julho. Antes do recesso 
branco, os deputados rejei-
taram praticamente todo 
texto aprovado pelo Senado 
e, por falta de acordo, a vo-
tação foi encerrada quando 
ainda restavam cinco desta-
ques a serem analisados.

“No que depender de 
mim, vou radicalizar. Como 
presidente da Casa acho 
que não podemos votar ne-
nhuma outra matéria, des-
trancada a pauta, que não 
seja os royalties do petróleo 
para saúde e para educação. 
É um compromisso desta 
Casa com a nação brasileira 
e, no que depender de mim, 
item um e exclusivamente, 
a votação do projeto dos 
royalties”, disse Alves.

Impasse
O principal impasse 

em relação ao texto está no 
uso dos recursos do Fundo 
Social. O governo defende 
a aplicação obrigatória de 
50% dos rendimentos do 
fundo em saúde e educação, 
já a oposição e alguns de-
putados da base aliada rei-
vindicam que metade das 
verbas totais do fundo seja 
investida nos setores.

Pelo texto aprovado 
nas duas Casas, a divisão 
será 75% dos recursos dos 
royalties do petróleo para 
a educação pública e 25% 
para a saúde. O governo 
queria que todos os recur-
sos fossem destinados à 
educação.

O texto aprovado esta-
belece que será obrigatória 
a aplicação dos royalties na 
educação e na saúde pela 
União, pelos estados e mu-
nicípios.

Obama cancela 
reunião com Putin

Usina libera água 
radioativa no mar

Brasília - O governo do Japão 
informou ontem que a Usina Nucle-
ar de Fukushima Daiichi, no Nordes-
te do país, libera diariamente cerca 
de 300 toneladas de água radioati-
va no mar. Em março de 2011, um 
terremoto seguido por tsunami 
provocou vazamentos e explosões 
na usina, gerando um dos piores 
acidentes radioativos da história 
recente do Japão.

A informação foi divulgada 
depois que a empresa Tokyo Elec-
tric Power (Tpco), que administra a 
usina, mostrou preocupação com a 
acumulação de água altamente ra-
dioativa no subsolo dos reatores. O 
governo japonês disse que a maior 
parte da água contaminada despe-
jada no oceano se limita às áreas 
próximas da usina, que está isolada 
do mar aberto por diques.

Momentos antes do anúncio, 
o primeiro-ministro japonês, Shinzo 
Abe, pediu que o ministro da Indús-
tria, Toshimitsu Motegi, elaborasse 
um plano para ajudar a Tpco na ta-
refa de enfrentar o vazamento de 
água contaminada da usina nuclear.

Washington – O presidente 
dos Estados Unidos, Barack Obama, 
cancelou a reunião que teria com seu 
colega russo, Vladimir Putin, durante 
a Cúpula do G20 em setembro, de-
vido à tensão entre os dois países 
provocada pelo asilo concedido pela 
Rússia ao ex-consultor de informá-
tica Edward Snowden. Obama estará 
na cúpula do G20, em São Petersbur-
go, mas não se reunirá com Putin, 
conforme estava previsto antes que 
Moscou concedesse asilo a Snowden.

A Casa Branca explicou a de-
cisão como falta de “progressos” 
nas relações entre Washington e 
Moscou. “Após uma avaliação pro-
funda, concluímos que as relações 
bilaterais com a Rússia não regis-
traram progressos suficientes para 
que uma reunião tenha lugar no iní-
cio de setembro”, disse o porta-voz 
da Casa Branca, Jay Carney.

“Atribuímos uma grande im-
portância aos progressos alcança-
dos com a Rússia durante o primeiro 
mandato do presidente (Obama) 
(2009-2013), incluindo o novo Tra-
tado Start (desarmamento nuclear) 
e a cooperação no Afeganistão, no 
Irã e na Coreia do Norte”, explicou 
Jay Carney.

Iêmen desmonta 
plano da Al Qaeda

O governo do Iêmen afirmou 
ontem ter desmantelado um plano 
da rede terrorista Al Qaeda para ex-
plodir dutos e tomar portos no país. 

A informação foi divulgada 
um dia depois de os governos dos 
EUA e do Reino Unido retirarem seu 
pessoal diplomático do Iêmen. A ad-
ministração americana recomendou, 
também, que seus cidadãos deixem 
o local imediatamente. 

Há forte receio, motivado por 
dados sigilosos reunidos pelo gover-
no americano, de que a franquia ie-
menita da Al Qaeda tenha planos de 
uma grande ação terrorista. Os EUA 
fecharam representações diplomáti-
cas em toda a região no domingo (4). 

Ao mesmo tempo, o governo 
americano tem intensificado sua po-
lítica de guerra ao terror no país, por 
meio de ataques de drones (aviões 
não tripulados). Ontem pela manhã, 
sete supostos membros da Al Qaeda 
foram mortos na quinta ação em me-
nos de duas semanas. Dois veículos 
foram destruídos. 

A presidente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), Cármen Lúcia, sugeriu à 
corregedora-geral da Justiça Eleitoral, 
Laurita Vaz, que suspenda o acordo fir-
mado entre o Tribunal e a Serasa, que 
prevê o repasse de informações dos 141 
milhões de eleitores à empresa.

Entre as informações que serão 
compartilhadas estão o envio de da-
dos pessoais como número e situação 
da inscrição eleitoral, nome da mãe, 
data de nascimento e até eventuais 
óbitos. O acordo entre a Justiça Eleito-
ral e a empresa foi revelado pelo jor-
nal "O Estado de S.Paulo".

Apesar dos termos de cooperação 
terem sido publicados no "Diário Ofi-
cial" da União do último dia 27, o dire-
tor-geral do TSE, Anderson Vidal Corrêa, 
disse que até o momento não houve tro-
ca de informações entre as instituições.

Corrêa ainda garantiu que todos os 
dados que seriam repassados ao Serasa 
são públicos e que o acordo foi firma-
do conforme uma resolução do TSE que 
prevê a possibilidade de transferência de 
informações quando há interesse mútuo.

"A única informação que passare-
mos de forma pró-ativa é nosso cadastro 
de óbitos. O restante só será confirmado 
pelo TSE se está correto ou não. A Sera-
sa nos envia o nome de um consumidor 
com o nome da mãe e o TSE só vai dizer 
se o nome da mãe está correto ou não, 
não irá fornecer o nome da mãe", disse.

De acordo com Cármen Lúcia, nem 
ela nem os demais ministros do TSE 
foram avisados sobre a parceria com a 
Serasa, pois o acordo foi realizado pela 
corregedoria. “Cabe somente a corre-
gedoria suspender o procedimento”, 
disse Cármen Lúcia.

A presidente também sugeriu que 
se a corregedoria der continuidade ao 
acordo, que este seja validado pelo ple-
nário do TSE após o contrato passar por 
uma análise mais criteriosa.

“Deve ser levado ao Plenário do 
TSE porque o cadastro fica sob a res-
ponsabilidade da corregedoria-geral, 
mas é patrimônio do povo brasileiro 
submetido ao TSE como órgão decisó-
rio maior. O TSE que vir a publico infor-
mar o que aconteceu e os cuidados. 

Cármen Lúcia sugere suspensão 
de acordo entre o TSE e Serasa

rePAsse de InfOrmAções

O líder do PMDB na Câ-
mara, Eduardo Cunha, negou 
que o Congresso Nacional 
tenha "enfiado a faca" no pes-
coço do governo na discussão 
da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) do Orça-
mento impositivo. O governo 
já vê como quase certa a apro-
vação da mudança na qual a 
presidente da República será 
obrigada a cumprir as despe-
sas conforme foram aprova-
das no Congresso, sob pena 
de cometer crime de respon-
sabilidade.

"Ninguém enfiou faca 
(na garganta) de ninguém. 
Isso é uma decisão de par-
lamento, a qual o parlamen-
to vai liberar os recursos os 
quais ele já aprovou na lei 
orçamentária. Isso é um as-
sunto de parlamento que vai 
ser deliberado pela mesa", 
afirmou o deputado.

Apesar de o governo vir 
esperneando para que a ma-
téria não passe no Congresso, 
Cunha negou que a presiden-
te tenha feito algum apelo aos 
parlamentares na reunião 
com líderes aliados da Câ-
mara, realizada na última 
segunda-feira. "Ela não tocou 
na reunião da segunda em 
nenhum momento, nenhum 
ministro me procurou para 
pedir qualquer coisa com re-
lação a isso", garantiu.

"Eu não vejo nesse Or-
çamento impositivo nada 
que atrapalhe o orçamento, 
que atrapalhe o governo, é 

bom para o país, é bom para 
o Parlamento, faz com que o 
Parlamento possa ficar livre 
da pecha de cada vez que é li-
berada uma emenda de que o 
Parlamento tá sendo compra-
do, essa é a verdade que acon-
tece", avaliou o deputado.

Na prática, o orçamento 
apenas autoriza o Poder Exe-
cutivo a realizar as despesas 
descritas no documento. Com 
a mudança, o presidente da 
República será obrigado a 
cumprir as despesas confor-
me foram aprovadas no Con-
gresso, sob pena de cometer 
crime de responsabilidade. 
A exceção são os contingen-
ciamentos de gastos (anun-
ciados todos os anos pelo 
Ministério do Planejamento). 
Mas mesmo os bloqueios nas 
despesas terão que ser au-
torizados dentro de 30 dias 
pelo Congresso Nacional.

Se aprovada, a PEC vai 
extinguir uma prática co-
mum no Congresso. Quando 
a peça orçamentária sai do 
Executivo e segue para apre-
ciação do Legislativo, os par-
lamentares fazem reestima-
tiva de receitas, sem indicar 
de onde sairão os recursos 
extras. Assim, destinam mi-
lhões de reais em recursos 
para seus redutos eleitorais 
por meio de emendas, sem 
respeitar a Lei de Responsa-
bilidade Fiscal. Normalmen-
te, as emendas individuais 
são as primeiras a terem o 
pagamento suspenso.

PMDB nega “faca na 
garganta” de Dilma

OrçAmentO ImPOsItIvO

Islamabad - Um aten-
tado matou pelo menos dez 
crianças que jogavam fute-
bol na cidade de Karachi, 
no Paquistão, e deixou 24 
feridos ontem.

O ataque com bomba 
chocou os moradores e foi 
condenado “energicamen-
te” pelo primeiro-ministro 
Nawaz Sharif em comuni-
cado. 

O alvo, aparentemente, 
era um secretário do go-
verno regional. A bomba 
estava escondida em uma 
motocicleta que explodiu 
quando o carro do secretá-
rio Javed Naghori deixava o 
local. Naghori não se feriu.

“Foi um caos total 
quando a bomba explodiu. 
As pessoas gritavam e cor-
riam”, relatou o morador 
Zafar Baluch.

Segundo fontes poli-
ciais, as vítimas tinham 
entre 6 e 15 anos, e ainda 
não está claro quem esta-
va por trás da explosão. O 
atentado ocorreu quando 
os meninos jogavam fute-
bol perto de um mercado 
no bairro de Lyari, um re-
duto do Partido do Povo, da 
oposição.

“Havia fumaça por toda 
parte e as pessoas estavam 
cobertas de vidro”, disse 
uma testemunha, sob con-

dição de anonimato, acres-
centando ter visto o corpo 
de três crianças.

Mortes violentas
Karachi, além de ca-

pital financeira do país, é 
a cidade com índice mais 
alto de mortes violentas no 
Paquistão e o lar de muitos 
militantes, incluindo da or-
ganização terrorista Talibã. 
Vários partidos mantém no 
município grupos armados 
para combate em conflitos 
sectários e territoriais.

Na capital Islamabad, 
as forças de segurança fo-
ram reforçadas até o fim do 
feriado.

Explosão de bomba mata 10
crianças que jogavam futebol

PAQUIstãO

Cármen Lúcia pediu à corregedora-geral do TSE, Laurita Vaz, a suspensão do acordo 

fOtO: Carlos Humberto/SCO/STF

PolíticasBrAsIL & 
mUndO

Ivan Richard
Da Agência Brasil



João Pessoa > Paraíba > quinta-feira, 8 de agosto de 2013Publicidade
20 A UNIÃO 



A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 8 de agosto de 2013

Página 23

Botafogo aposta na
força da torcida para
derrotar time alagoano

Taça Brasil de FUTsal

Servicar realiza treino hoje
delegação viaja no sábado
para Brusque-sC onde vai
representar a Paraíba

A equipe feminina adul-
ta da Servicar Sport Club 
realiza hoje, às 20h, no giná-
sio poliesportivo do Colégio 
Duque de Caxias, no Bairro 
do Costa e Silva, em João Pes-
soa, seu último treino antes 
de embarcar para a cidade 
de Brusque, em Santa Cata-
rina, quando representará a 
Paraíba na XXII Taça Brasil 
Correios de Futsal Adulto 
Feminino (Divisão Especial). 
A competição será entre os 
dias 11 e 17 de agosto e é 
promovida pela Confedera-
ção Brasileira de Futebol de 
Salão. O time do Estado viaja 
no próximo sábado.

A representante da Pa-
raíba na competição terá 
uma delegação de 15 pes-
soas, dentre elas 11 atletas 
(Ronaldinha, Alany, Cássia, 
Ladjane, Claudinha, Dalas, 
Iris, Lucilene, Laís, Adriana 
e Priscila), uma comissão 
técnica de três pessoas (Glei-
de Costa, Ítalo e Giusiane) 
e, chefiando a delegação, o 
presidente do clube, Evilásio 
Ferreira de Lacerda.

Na Taça Brasil Correios 
de Futsal Adulto Feminino, 
serão ao todo 10 equipes, divi-
didas em dois grupos. Ao final 
da primeira fase, os dois me-
lhores classificados de cada 
chave seguem para a semifi-
nal. E no dia 17 de agosto, na 
Arena Multiuso, duas equipes 
irão jogar a grande final. O re-
presentante paraibano se en-
contra no Grupo A e terá como 
adversários o Paraná Clube 
(PR), Filadélfia (MG), Carlos 
Barbosa de Futsal (RS) e Clube 
Náutico Capibaribe (PE).

Desde que conquistou 
o Campeonato Paraibano 
Adulto Feminino de 2012 
que a Servicar Sport Club 
vem treinando visando a 
competição nacional. Esta 
é a primeira vez, de acordo 
com o presidente do clube 
Evilásio Ferreira de Lacerda 
que um time adulto feminino 
disputa a elite do futsal na-
cional. A direção do clube, no 
entanto, admitiu ontem que 
gostaria de levar mais atletas 
para a Taça Brasil, porém, as 
dificuldades com transporte 
aéreo inviabilizaram a am-
pliação do elenco.
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No cenário esportivo na-
cional, Santa Catarina detém 
a hegemonia da categoria. 
Em 2012, a equipe da Uno-
Chapecó/ NTozzo/ Aurora 
(SC) sagrou-se campeã. Nes-
te ano, a responsabilidade de 
manter o título no Estado é 
do time da Associação Bara-
teiro Futsal Clube (SC).

Jogando em casa e con-
tando com um elenco reche-
ado de estrelas, a equipe do 
Barateiro chega como gran-
de favorita para conquistar o 
título. E as meninas do time 
catarinense sabem da impor-

tância desta conquista para o 
Estado, que, desde 2009, não 
sabe o que é sair sem o troféu 
da Divisão Especial da Taça 
Brasil Feminina. 

Santa Catarina já tem 
sua paixão assumida pelo 
futsal. Não por acaso, na Liga 
Futsal Masculina são quatro 
equipes lutando pela supre-
macia nas quadras. Mas as 
mulheres não ficam atrás, 
tanto que UnoChapecó e Ba-
rateiro fizeram a final da Liga 
Futsal Feminina ano passa-
do, e são as grandes favoritas 
para repetir o feito este ano.

Grupo A
Paraná Clube (PR)
S. R. Filadélfia (MG)
A. Carlos Barbosa de Futsal (RS)
Servicar Sport Club (PB)
Clube Náutico Capibaribe (PE)

Grupo B
A. A. Esmac/Ananindeua (PA)
C.S.S.II Exército (SP)
Sport Club Mackenzie (RJ)
Academia Baiana de Futsal (BA)
Associação Barateiro Futsal Clube 
(SC) Sediante

Os grupos

Jogos da Servicar
11/8 - Servicar x Dom Bosco/Paraná Clube
12/8 – Servicar x Carlos Barbosa/RS
13/8 – Servicar x Filadélfia/MG
15/8 – Servicar x Náutico/PE

O futsal de Santa Rita trabalha firme 
visando os Jogos Escolares da Paraíba, 
categoria 15 a 17 anos, que será orga-
nizado ainda neste semestre pelo Go-
verno do Estado, por meio da Secretaria 
de Juventude, Esporte e Lazer (Sejel-PB). 
Um dos representantes do município, a 
equipe de futsal do Sistema Santa Rita 
de Ensino (Colégio CENV) não relaxa 
nos treinamentos e encara a competição 
com muito profissionalismo, com jovens 
atletas promissores a vagas na Seleção 
Paraibana e Brasileira de Futsal.

Com vários títulos estaduais, inte-
restaduais, participações em olimpíadas 
escolares, seletivo e pentacampeão dos 
Jogos Escolares da Paraíba, o técnico 
Paulo César Gomes da Silva (Paulinho) é 
o mais novo reforço do estabelecimen-
to de ensino, ao ser contratado pela di-
retora Maria Célia de Lima para coman-
dar a parte esportiva da escola, bem 
como futebol de salão. “Já iniciamos os 
trabalhos e já começamos a colher os 
bons frutos”, disse o jovem treinador.

Atletas com vasta experiência no 
futsal, a exemplo de Mile, Ruan, Elivel-
ton, Jonh Anderson, Ismael, Diego, Jó, 
Bi e Daniel integram a equipe de futsal 
do Colégio CENV que disputará a etapa 
regional dos Jogos Escolares da Paraíba, 
faixa etária 15 a 17 anos. “São atletas 
que prometem um futuro neste espor-

te. Podemos dizer que a Escola CENV 
está no caminho certo ao investir na 
camada esportiva. Nossa equipe de fut-
sal promete ir muito longe”, garantiu o 
treinador.

Nos últimos meses, a equipe de fu-
tebol de salão do Colégio CENV já dis-
putou 20 partidas amistosas, das quais 
foram 12 vitórias, três empates e cin-
co derrotas. “A equipe está evoluindo 
bastante nos treinamentos. Apesar das 
melhorias em nosso ginásio de esportes 
não estarem ainda concluídas, estamos 
treinando em outros locais, mas, mesmo 
assim os resultados estão sendo obtidos 
e, com certeza, irão melhorar quando 
no futuro quando passarmos a treinar 
com mais afinco em nosso estabeleci-
mento”, afirmou o técnico Paulinho.

Para os Jogos Escolares da Paraíba, 
o técnico Paulinho pretende ainda rea-
lizar vários outros amistosos. Com uma 
sequência semanal de quatro treinos e 
a colaboração permanente da diretora 
Maria Célia, o técnico Paulinho acredita 
que fará uma boa competição. “Temos 
um grupo motivado, que pensa no fu-
turo e não relaxa nos treinamentos. São 
jogadores que não fazem feio em local 
algum. Se trata de uma família que foi 
construída através do esporte, do fut-
sal, da direção da escola”, concluiu o 
técnico Paulinho. (ML)

Futsal do Sistema Santa Rita
treina forte para ser campeão

JOGOs esCOlares

A equipe de futsal do Sistema Santa Rita vai participar na categoria de 15 a 17 anos

A paraibana Jucilene Sales 
de Lima, que está em Moscou, 
capital da Rússia, onde, a partir 
do próximo sábado participa do 
Campeonato Mundial de Atletis-
mo, voltou na manhã de ontem 
a pista de atletismo onde o co-
lombiano Usain Bolt, astro do 
esporte internacional, usa para 
se preparar, antes do início da 
competição. No Estádio Olímpi-
co de Moscou, a recordista bra-
sileira do lançamento do dardo, 
a exemplo de outros atletas bra-
sileiros, observou o bicampeão 
olímpico dos 100 metros rasos, 
depois, iniciou sob o comando 
do técnico João Paulo Alves da 
Cunha, mais uma série de lança-
mentos.

O Estádio Olímpico de 
Moscou deverá desaparecer 
após o Campeonato Mundial 
de Atletismo 2013, já que aque-

la praça esportiva precisará 
ser adaptada para atender aos 
padrões exigidos pela Fifa, já 
que a Rússia, em 2018, será o 
país-sede da Copa do Mundo. 
Por outro lado, o Brasil, país 
sul-americano com mais meda-
lhas (11) em Mundiais de atle-
tismo, chega à edição de Mos-
cou-2013 com uma delegação 
de 32 atletas, encabeçada por 
Fabiana Murer, que defenderá 
o título no salto com vara con-
quistado em Daegu-2011.

Jucilene Sales de Lima, 
natural de Taperoá, porém, 
residindo em São Caetano do 
Sul-SP, é uma das 32 atletas 
que representam o Brasil no 
Campeonato Mundial de Atle-
tismo. Ela é também a única 
paraibana na competição. Sua 
irmã, Jailma Sales de Lima se 
classificou na prova de Reveza-

mento 4x100m, numa equipe 
de cinco pessoas, no entanto, 
a Confederação Brasileira de 
Atletismo decidiu em não con-
vocá-la, chamando apenas qua-
tro velocistas. Andressa Morais, 
do lançamento de disco, outra 
paraibana, não obteve o índice 
para Moscou.

O Brasil espera continuar 
liderando o continente e pre-
cisa revelar novos talentos que 
dêem esperança ao esporte 
símbolo das Olimpíadas, já na 
reta final para os Jogos do Rio 
em 2016. O Mundial de Atle-
tismo será também a primei-
ra competição internacional 
da Confederação Brasileira de 
Atletismo sob o comando do 
presidente José Antônio Mar-
tins Fernandes, após Ricardo 
Gesa de Melo dirigir a entidade 
por 24 anos. (ML)

Jucilene se prepara em Moscou 
para o Mundial de Atletismo

A equipe de futsal feminino da Servicar vai enfrentar equipes tradicionais do Brasil como Carlos Barbosa com quem joga no dia 12 de agosto na cidade de Brusque-SC



Recorde de inscritos para o 
Challenger de Vôlei em SE

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - QUINTA-FEIRA, 8 de agosto de 2013

Primeiro foi o técnico Ney 
Franco que detonou o goleiro 
Rogério Ceni, acusando-o de 
rachar o grupo no São Paulo 
para não perder o status de 
líder ou de rei do Tricolor, na 
queimação a Paulo Henri-
que Ganso e Lúcio. Agora 
o jogador deu a resposta e 
dura também ao afirmar que 
se mandasse no São Pau-
lo o técnico tinha sido demitido bem antes. Que 
coisa feia! Não concordo com a atitude do técnico 
Ney Franco e também com a resposta do goleiro 
Rogério Ceni. Isso nada constrói e mostra apenas 
a desorganização que vinha tomando conta do São 
Paulo. Foi uma grande baixaria!

Cadê a ética?

Se depender da torcida,
o Belo vence o CSA

A derrota para o Vitória da Conquista no interior 
baiano acendeu a luz amarela no Botafogo na sua ca-
minhada em direção ao acesso para a Série C do Cam-
peonato Brasileiro. A gordura que o time tinha no Grupo 
A4 não tem mais. A partir de agora é vencer ou vencer 
e nada melhor que o reencontro com o torcedor para 
carimbar três pontos, reassumir a segunda posição e 
espantar a zebra baiana.

Eu não vejo como o Belo perder a vaga para o Vitó-
ria da Conquista com um jogo a menos que o time baiano 
que tem uma vantagem de dois pontos - 10 contra oito - 
e ela pode muito bem mudar de configuração no próximo 
domingo quando o representante paraibano enfrenta o 
já eliminado CSA no Almeidão e o Vitória folga na rodada. 
O torcedor do Belo tem que fazer uma grande blitze na 
“Maravilha do Cristo”.

E não tenho dúvida alguma que o torcedor botafo-
guense vai comparecer em grande número. Não sei se 
os 10 mil esperados pela diretoria, mas bem perto disso, 
afinal a torcida vem mostrando a sua força desde o início 
da temporada. Ela vai fazer a sua parte e espera-se que 
os jogadores também façam a sua parte.

A propósito, o time ainda não fez uma grande 
exibição nesse Campeonato Brasileiro. Quem sabe se 
não será neste domingo com uma atuação de gala e a 
volta do “matador” que anda num jejum danado. estou 
me referindo ao atacante Warley que em cinco jogos não 
conseguiu marcar um gol e seu desempenho é bem pare-
cido ao do ano passado pelo Campinense quando foi um 
verdadeiro fracasso no ataque da Raposa. Em relação ao 
adversário de domingo, não vejo como deixar de ganhar 
do CSA, embora jogo não se ganhe nos bastidores e sim 
com a bola rolando. O Botafogo tem um time superior e 
amplas condições de vencer. Vamos torcer!

varellajp@yahoo.com.br

Geraldo 
Varela

Continuam abertas as 
inscrições para os Jogos 
Escolares de 15 a 17 anos. 
Elas vão até o próximo dia 
16. o Congresso Técnico 
será no dia 20 deste mês e 
as competições do dia 23 de 
julho a 14 de setembro.

Jogos Escolares

A partir de amanhã os estádios Almeidão, Amigão e José 
Cavalcante receberão uma equipe de vistoriadores do Mi-
nistério do Esporte com o objetivo de analisar, principal-
mente, aspectos de segurança. Começa em Patos, passa 
por Campina Grande e termina em João Pessoa.

A equipe Sub-17 que vai 
disputar o Campeonato 
Paraibano da categoria 
vai fazer um amistoso no 
próximo sábado, no campo 
Chico Matemático, no 
Cristo Redentor, contra o 
Paulistano, às 10h.

Kashima

Vistoria em Estádios

Dezoito equipes vão participar do I Campeonato de 
Futebol Municipal de Alhandra a partir do próximo dia 17 
quando acontece a abertura. A competição, que vai durar 
quatro meses sempre nos finais de semana, visa incenti-
var os atletas da região e descobrir novos talentos

Futebol em Alhandra

Uma das novidades é a
nova dupla Renatão-PB 
e Harley-DF no Circuito 

OUtRAS
modalidades

A edição 2013/2014 
do Circuito Banco do Brasil 
Open, principal competição 
do vôlei de praia nacional, 
começa daqui a três sema-
nas. O que explica, portanto, 
o recorde de duplas inscri-
tas na quarta e última etapa 
Challenger, que será dispu-
tada em Aracaju-SE de ama-
nhã até domingo. É a reta 
final de preparação dos atle-
tas, que buscam os últimos 
ajustes para fazerem bonito 
na nova temporada que se 
aproxima.

A arena montada na 
Praia de Atalaia, na capital 
sergipana, receberá um to-
tal de 56 duplas, sendo 35 
entre os homens e 21 entre 
as mulheres. Muitas delas, 
inclusive, formadas recen-
temente e que estrearão 
em Aracaju, projetando-se 
um novo cenário nas areias. 
Muitas já estão definidas. 
Outras, indefinidas ou em 
fase de adaptação. Há atleta 
que ainda corre atrás de par-
ceiro. Tem também os que 
aguardam aquele jogador ou 
jogadora que está com a se-
leção. Ou seja: o momento é 
de novidades.

Uma delas, por exem-
plo, a recém-formada parce-
ria entre o brasiliense Har-
ley e o paraibano Renatão, 
que jogaram a última edição 
do Circuito Banco do Brasil 
Vôlei de Praia com Benja-
min e Gilmário, respectiva-
mente. Estes dois, inclusive, 
se juntaram para jogar o 
Challenger de Aracaju, mas 
ainda têm seus futuros in-
certos. Outro que está para 
anunciar seu novo parceiro 
é Fernandão, que tem joga-
do as etapas Challenger com 
Bruno, que, por sua vez, já 
acertou com Hevaldo para 
mais uma temporada.

As quatro duplas clas-
sificadas se juntarão as 
oito melhores do ranking, 
formadas por Léo Gomes/
Daniel Souza-RJ, Bruno/
Fernandão-AM/ES, Gilmá-
rio/Benjamin-PB/MS, Har-
ley/Renatão-DF/PB, Jorge/
Fábio Luiz-PB/ES, Léo Viei-
ra/Anderson Melo-DF/RJ, 
Allison/Guto-SC/RJ e Oscar/
Thiago-RJ/SC. Allison e Guto, 
aliás, voltam a jogar juntos 
em areias brasileiras após 
a conquista do título mun-
dial Sub-21 no mês passa-
do, em Umag, na Croácia.

No feminino, quem avan-
çar no qualyfing se juntará 
a Vivian/Pri Lima-PA/RJ, 
Val/Ângela-RJ/DF, Izabel/
Thati-PA/PB, Chell/Érica 
Freitas-DF/MG, Rebecca/Nei-
de-CE/AL e Duda/Thaís-SE/RJ 
no torneio principal.

Aracaju já está há muitos 
anos entre as cidades brasi-
leiras que costumam receber 
etapas das principais com-
petições do vôlei de praia. 
Logo na segunda temporada 
do Circuito Banco do Brasil, 
em 1992, lá estava a capi-
tal sergipana sediando uma 
etapa. Na ocasião, só houve 
o torneio masculino, com a 
dupla pernambucana Morei-
ra e Garrido tornando-se a 
primeira campeã nas areias 
de Aracaju. E elas fizeram 
outros inúmeros campeões. 

Harley e Renatão vão estar juntos no Circuito Challenger de Vôlei de Praia a partir de amanhã em Sergipe

Praias paradisíacas, via-
gens internacionais, mulhe-
res lindas e muito dinheiro no 
bolso. Quem nunca imaginou 
ganhar a vida apenas surfan-
do? O guarujaense Adriano 
de Souza, o "Mineirinho", é 
um desses sortudos que tem 
transformado esse sonho em 
realidade. Aos 26 anos de ida-
de, Adriano ocupa a sétima 
posição no ranking da Pri-
meira Divisão do surfe mun-
dial, o WCT.

Sua performance nessas 
competições já lhe renderam 
até o momento cerca de R$ 
2,8 milhões apenas em pre-
miações, uma quantia até 
modesta em comparação ao 
grande ídolo do surfe de to-
dos os tempos, o norte-ameri-
cano Kelly Slater, de 42 anos.

A maior lenda viva do es-
porte, que continua na ativa e, 
inclusive, recebeu o título de 
embaixador do surfe do Con-
gresso Americano, em 2010, 
é o atual líder do ranking 
mundial. Ao longo da sua car-
reira, Slater já embolsou mais 

Surfista brasileiro é o sétimo
mais bem pago do ranking

Mineirinho já ganhou R$ 2,8 milhões em premiação pelo mundo

de R$ 8,3 milhões apenas em 
prêmios das competições.

Segundo o site america-
no Rich But Broke, Kelly con-
quistou bem mais. Ao menos 
US$ 28,7 milhões (aproxi-
madamente R$ 66 milhões). 
Para chegar a esse número 
foram somados salários de 
patrocinadores, modelos de 
pranchas, modelos assinados 
de tênis, roupas e outros pro-
dutos, participação em filmes, 
campanhas publicitárias en-

tre outras dezenas de oportu-
nidades de rendimentos bem 
gratificantes.

Kelly, por exemplo, já 
participou de 30 filmes, além 
de seriados de TV, como 
Baywatch, onde conheceu e 
namorou a atriz Pamela An-
derson. A lista de conquistas 
amorosas, por sinal, é longa 
e inclui outras celebridades, 
como a atriz Cameron Diaz e 
a supermodel brasileira Gise-
le Bundchen.

FOTOS: Divulgação



Bota aposta na força da torcida
REAÇÃO NA SÉRIE D

FUTEBOL 
PARAÍBA
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Diretoria espera um 
público superior a 10 mil 
pessoas contra o CSA

A diretoria do Botafogo 
espera um público superior 
a 10 mil pessoas no Almei-
dão, para o jogo decisivo do 
próximo domingo contra o 
CSA de Alagoas, pela oita-
va rodada do Grupo A4 do 
Campeonato Brasileiro da 
Série D. A venda dos ingres-
sos começaram ontem na 
loja oficial Belomania, loca-
lizada no bairro da Torre. A 
princípio, o clube colocou à 
venda em um primeiro lote 
4 mil ingressos para a ar-
quibancada sombra, ao pre-
ço de R$ 10,00, sem a ne-
cessidade de apresentação 
da carteira de estudante e 
mais 1 mil ingressos ao pre-
ço de R$ 5,00 para crianças 
até 12 anos.

"Sabemos que com a 
derrota temos que partir 
pra cima em busca de uma 
vitória, e nesta hora preci-
samos do apoio da torcida 
apaixonada para empurrar 
o time para a classificação. 
Por isto, esperamos um 
grande público. Na hora da 
decisão, a torcida do Belo 
não falha.", garantiu o pre-
sidente do Botafogo, Nelson 
Lira.

Com exceção do lateral 
Ferreira, que levou o ter-
ceiro cartão amarelo e está 
suspenso, o técnico Marcelo 
Vilar vai poder contar com 
todo o elenco para o jogo de 
domingo contra o CSA. Ele 
não confirmou se fará algu-
ma alteração na equipe, em 
relação a escalação do jogo 
passado. Ontem, o elenco 
fez apenas um treino técni-
co na parte da tarde. Para 
hoje, está previsto um trei-
no técnico, também no ex-
pediente da tarde, em local 
ainda a ser confirmado.

O goleiro Genivaldo já 
está recuperado do estira-
mento na coxa direita, mas 
ainda não tem a sua presen-
ça confirmada na próxima 
partida. O atleta está recu-
perando a sua forma física, 
e Remerson deverá conti-
nuar no time titular.

O jogo de domingo está 
programado para as 16h. 
O Botafogo é o terceiro co-
locado do grupo A, com 8 
pontos e precisa da vitória 
para recuperar a segunda 
posição, que hoje está com 
o Vitória da Conquista, que 
tem 10 pontos. O CSA é o 
lanterna com apenas 3 pon-
tos.

Homenagem
A diretoria do Botafo-

go fará mais uma homena-
gem a um grande jogador 
do passado no próximo 
domingo, antes da partida 
contra o CSA, no Almeidão. 
Desta vez, o homenageado 
será o atacante Ferreira, 
que atuou no Belo no final 
da década de 60. Após jogar 
no Botafogo, o atleta pas-
sou por grandes clubes do 
futebol brasileiro, incluindo 
aí o Santos, onde jogou ao 
lado de Pelé, e o Cruzeiro, 
quando jogou com grandes 
jogadores como Dirceu Lo-
pes e Piazza. Ele também 
jogou no Jalisco do México. 
Domingo, Ferreira receberá 
uma camisa do time atual, 
com o seu nome gravado 
nas costas, e um Diploma de 
Honra ao Mérito.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

Wellington Sérgio
wsergionobre@yahoo.com.br

O meia Robertinho é um dos reforços do Esporte para as disputas da Segunda Divisão do Paraibano

Os torcedores do Belo devem lotar o Almeidão no próximo domingo para empurrar o time a conquistar uma importante vitória no Campeonato Brasileiro da Série D

FOTO: Marcos Russo

Diretoria acerta amistoso contra o Vila Nova
O Esporte de Patos fará 

quatro amistosos este mês, no 
Estádio José Cavalcanti, antes 
da estreia no Campeonato Pa-
raibano da Segunda Divisão, 
marcada para o dia 25 de agos-
to, diante do Sport Club Campi-
na Grande, às 16h, no Estádio 
Amigão, na Serra da Borbore-
ma. O primeiro acontecerá  no 
próximo sábado (10), às 16h, 
contra o Vila Nova de Taperoá, 
enquanto o segundo, será na 
terça-feira (13), às 20h, diante 
do Bom Sabor da Morada do 
Sol. Os dois últimos acontece-
rão no dia 17, contra o Sousa, 
às 16h, além do Sub-21 do Bo-
tafogo, às 20h, no dia 20. 

Jogos para observar e 
montar o time para o início 
da Segundona, que dará di-
reito a duas vagas - campeão 
e vice - no Estadual de 2014. 
Após quitar a dívida junto a 
Federação Paraibana de Fu-
tebol (FPF), no valor de R$ 
51 mil, e enviar a prestação 
de contas, referente a 2012, 
o representante da Morada 

ESPORTE DE PATOS

Faltando praticamente 
quinze dias para a estreia 
no Campeonato Paraibano 
da Segunda Divisão, contra a 
Queimadense, às 20h15, no 
Estádio Almeidão, no dia 26 
deste mês, o Santa Cruz de 
Santa Rita deverá fazer mais 
um amistoso para encerrar a 
pré-temporada. A pedido dos 
jogadores a diretoria deverá 
dar folga no próximo final 
de semana, retornando para 
jogar apenas nos próximos 
dias 17 ou 18. Com a série de 
cinco amistosos realizados - 
venceu as equipe do Sub-21 
do Auto Esporte (3 a 1) e 
Campinense (4 a 1), o Centro 
Sportivo Paraibano (4 a 1), 
Estudante de Timbaúba/PE 
(3 a 1) e empatou contra o 

selecionado de Várzea Nova 
(0 a 0) - durante a pré-tem-
porada os atletas sentiram 
um desgaste físico e pediram 
para dar uma relaxada. 

Para o gerente de futebol, 
Severino Pedro dos Santos, o 
ex-jogador Raminho, o Santa 
Cruz vem no "pique" intenso 
de treinamentos e amistosos. 
Ele acredita que mais um jogo 
antes da estreia na disputa é 
o necessário para que o tre-
inador Ramiro Sousa possa 
tirar as dúvidas e escalar os 
onze que enfrentarão o rep-
resentante de Queimadas. 
De acordo com o dirigente, 
existe uma base definida, com 
algumas dúvidas e detalhes 
para escalar a nova equipe da 
Cobra Coral. 

"Temos um perfil da 
equipe que começará a com-
petição, que foi observada 
nos últimos jogos. Queremos 
dar uma folga aos jogadores 
para que possam descansar 
e voltar com força total para 
a estreia. Creio que faremos 
mais um amistoso para en-
cerrar a pré-temporada", 
disse. Com relação ao time 
fazer os jogos da Segundona 
em seus domínios, Raminho, 
enfatizou que está previs-
ta para hoje a fiscalização 
dos órgãos fiscalizadores 
no Estádio Teixeirão para 
que o Ministério Público da 
Paraíba (MP/PB) possa dar 
o aval e liberar a principal 
praça de esporte da terra dos 
canaviais.     

do Sol corre contra o tempo 
para o início da competição. 
De acordo com o presidente 
do clube, Marcos César, fal-
tando praticamente quinze 

dias para estrear na disputa 
não adianta ficar apenas trei-
nando mas testar o grupo. 

"Queremos observar o 
grupo em ação, afinal, não te-

mos muito tempo para ficar 
apenas nos treinamentos. 
São partidas importantes 
para corrigir os erros e defi-
nir o esquema que será colo-

cado em prática", comentou 
Marcos. Com relação aos 
reforços o Patinho acertou 
com o meia Robertinho, que 
defendeu o Centro Sporti-
vo Paraibano (CSP), no Es-
tadual/2013, substituindo 
Emercindo, que foi contrata-
do pelo Ypiranga/PE. Quem 
deve chegar hoje a Morada 
do Sol é o zagueiro Kiko, que 
vestiu a camisa do Botafogo, 
Treze e Nacional de Patos, 
que estava atuando no fu-
tebol de Portugal, além do 
atacante Eduardo Rato, que 
passou pelo Nacional de Pa-
tos, Campinense e Sousa. 

Para o dirigente, atletas 
experientes que conhecem o 
futebol paraibano, que che-
gam para somar e colaborar 
com o restante do grupo. "São 
jogadores qualificados que 
passaram por vários clubes 
paraibanos, sendo reforços 
importantes para a nossa di-
fícil caminhada rumo ao títu-
lo e o acesso a divisão de eli-
te. Acredito que vamos parar 
as contratações e observar o 
elenco que temos para a dis-
puta", avaliou o dirigente. 

Santa Cruz fará outro jogo antes da estreia

Jogadores do Santa Cruz treinando no campo do Unipê, na capital
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NACIONAL
& Mundo

Equipe não terá Guiñazu, 
Sandro Silva, Renato 
Silva e Wendel

Vasco desfalcado contra a Ponte
CAMPEONATO BRASILEIRO

O técnico Dorival Júnior, 
do Vasco, terá que quebrar a 
cabeça para montar o time 
que enfrenta a Ponte Preta, 
hoje, às 21h, em São Januá-
rio. É que o time cruz-mal-
tino sofreu duas baixas no 
setor de meio de campo na 
última terça-feira. Os volan-
tes Guiñazu e Sandro Silva, 
que foram titulares contra o 
Botafogo, na última rodada. 
O primeiro sofreu um esti-
ramento muscular grave na 
coxa direita e ficará longe 
dos gramados por pelo me-
nos dois meses. O outro está 
com uma lesão no ligamento 
colateral medial do joelho 
direito, que o tirará de ação 
por três a seis semanas. Além 
deles, Renato Silva e Wendel 
estão suspensos.

A notícia boa nas hostes 
vascaínas, no entanto, é que 
o presidente Roberto Dina-
mite espera apresentar no 
máximo até amanhã em São 
Januário, o zagueiro Cris, que 
está acertando seu desliga-
mento do Grêmio-RS.

Ponte Preta
A Ponte Preta visita o 

Vasco hoje, pela 12ª rodada do 
Campeonato Brasileiro, e via-

jou para o Rio de Janeiro com 
uma preocupação em mente: 
Juninho Pernambucano.

As atuações do “Reizi-
nho” desde sua volta a São 
Januário têm ajudado o Vas-
co a se recuperar no torneio 
depois de um início ruim. 
Mas cãimbras sentidas no 
fim da partida contra o 
Botafogo ameaçam a par-
ticipação do meia contra a 
Macaca.

Receoso com o poder 
de decisão do meia, o lateral 
Uendel brincou com a situa-
ção e afirmou estar na tor-
cida para que Juninho seja 
confirmado como desfalque 
para a partida: “Acredito que 
vai ser um jogo equilibrado 
entre duas equipes que de-
vem brigar no meio da tabe-
la. O Juninho saiu machucado 
contra o Botafogo e não sei se 
ele vai ter condições de jogo 
contra a gente, vamos torcer 
para ele ficar de fora”.

Mas apesar do foco no 
camisa oito, o lateral esquer-
do fez questão de alertar 
também para a qualidade do 
resto do time rival: “O Vasco 
começou o campeonato meio 
desacreditado, mas já con-
seguiu se reforçar dentro da 
competição e hoje eles são 
diferentes do início. Jogando 
em casa eles sempre são di-
fíceis e tem muita qualidade 
e tradição”. Dorival Júnior terá muita dor de cabeça hoje para montar a equipe vascaína que enfrenta a Ponte

Federação anula 
cartão de Hulk

Justiça condena o 
ex-presidente do Fla

O desembargador Sidney Har-
tung, da 4ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça do Rio de Janeiro, conde-
nou o ex-presidente do Flamengo, 
Edmundo dos Santos Silva, a devol-
ver R$ 18,7 milhões ao clube no qual 
sofreu impeachment em 2002. O 
processo do clube  contra Edmundo 
questiona as prestações de contas 
no período em que ocupou a presi-
dência. A sentença foi proferida no 
dia 31 de julho. Ainda cabe recurso.

O ex-dirigente disse que é 
“honesto, correto e trabalhador” 
e que vencerá a ação. Ele garantiu 
que não deve “absolutamente nada” 
e questionou pontos do processo, 
confirmando que irá recorrer.

“Essa sentença é proveniente 
de um processo que está correndo, 
ainda não acabou. Tem bastante 
recurso ainda e eu vou ganhar essa 
ação. Não devo absolutamente 
nada”, afirmou. 

O Zenit comunicou ontem 
que a Federação Russa anulou o 
cartão vermelho recebido por Hulk 
na vitória de 3 a 1 sobre o FC Volga, 
no último sábado, pelo campeonato 
local. O brasileiro havia sido punido 
injustamente pelo árbitro Eugene 
Turbin.

O lance aconteceu aos 27 
minutos do primeiro tempo, quando 
Hulk já tinha um cartão amarelo. 
Enquanto Turbin arrumava a bar-
reira em uma cobrança de falta, o 
meia Shirokov chutou a bola antes 
da autorização do juiz. De costas, o 
árbitro pensou que Hulk havia sido 
o responsável pela indisciplina e 
deu outro cartão ao brasileiro.

Revoltado, Hulk demorou 
a deixar o campo, discutiu com o 
juiz e chegou a empurrá-lo com a 
cabeça. Após a partida, dirigentes 
e membros da comissão técnica do 
Zenit ficaram irritados com a atua-
ção do juiz e o criticaram bastante.

Depois da reunião no Comitê 
de Controle e Disciplina da Federa-
ção Russa ontem, o diretor Artur 
Grigoryants afirmou que o órgão 
demorou uma hora e meia revendo o 
lance para tomar uma decisão sobre 
a anulação e que o juiz reconheceu 
o erro. Grigoryants afirmou também 
que Turbin não relatou na súmula a 
suposta cabeçada de Hulk.

No Gre-Nal, o es-
quema funcionou bem 
e rendeu elogios de 
treinador e jogadores. 
Agora, o 3-5-2 pode 
voltar a campo hoje, 
contra o Coritiba. No 
primeiro treino com 
bola, após o empate no 
clássico, Renato já en-
caminhou seu time. No 
gramado suplementar 
do Estádio Olímpico, 
testou Gabriel no lugar 
do suspenso Werley, ao 
lado de Bressan e Rho-
dolfo na zaga.

De resto, o time se-
guiu igual ao que enca-
rou o Inter: Dida; Bres-
san, Rhodolfo e Gabriel; 
Pará, Adriano, Riveros, 
Elano e Alex Telles; 
Kleber e Barcos. Maxi 
Rodríguez, que entrou 
bem no último jogo e 
poderia ser alternativa 
se Renato optasse pelo 
retorno do 4-4-2, trei-
nou entre os reservas.

A última atividade 
dos titulares foi feita 
em campo reduzido, 
sem adversário, e ape-
nas com as instruções 
do treinador. Na parte 
final do treinamento, 
testou outras mudan-
ças. Desta vez, no 4-4-
2. No meio-campo, en-
traram Maxi Rodríguez 
no lugar do terceiro 
zagueiro - Gabriel -, e 
Souza ocupou a vaga 
de Adriano entre os 
volantes. O trabalho 

aconteceu por cerca de 
10 minutos.  Grêmio e 
Coritiba se enfrentam 
hoje, às 21h, na Arena 
do Grêmio.

Coritiba
O Coritiba se con-

centra para mais um 
jogo sem o artilheiro 
Alex. A definição ofi-
cial saiu após o treino 
de ontem, realizado no 
Estádio Couto Pereira. 
Sem conseguir treinar, 
com uma entorse no 
tornozelo esquerdo, o 
capitão não foi libera-
do para ser relaciona-
do para o duelo com o 
Grêmio, devendo atuar 
somente contra o Vas-
co, no domingo.

Quem está garanti-
do é o atacante Deivid, 
após ele realizar mais 
um trabalho com o 
grupo alviverde. O cen-
troavante se recuperou 
de uma entorse no joe-
lho direito, com duas 
semanas de recupera-
ção - uma a menos que 
o prometido. O jogador 
resolve um problema 
de falta de atacante, já 
que Bill e Keirrison tam-
bém estão no Departa-
mento Médico.

No último treino do 
Coxa antes do confronto 
de hoje contra o Grêmio, 
o time trabalhou algu-
mas jogadas ensaiadas, 
como falta e posiciona-
mento em bolas paradas.

Grêmio enfrenta o 
Coritiba sem Alex

SÉRIE A

A crise está longe de se 
afastar do São Paulo. Se a 
excursão internacional seria 
usada para esfriar os ânimos, 
os resultados mantêm o Tri-
color mergulhado no perío-
do de instabilidade. Ontem, 
a chance de conquistar mais 
um título internacional foi 
frustrada nos acréscimos. 
Com três gols de Osako, o 
terceiro aos 47 do segundo 
tempo, a equipe paulista per-
deu por 3 a 2 para o Kashima 
Antlers, pela Copa Suruga.

Os são-paulinos até tive-
ram um bom início de parti-

da, controlando o jogo, mas 
faltou qualidade ofensiva 
para decidir. A defesa, elogia-
da pela evolução nos últimos 
confrontos, voltou a falhar. 
Ganso chamou a responsa-
bilidade no segundo tempo,  
descontou e deu passe para 
o gol de empate de Aloísio, 
mas a reação parou nisso. 
Osako ainda chutou para fora 
um pênalti que bateu duas 
vezes. Ceni, adiantado, pegou 
a primeira cobrança. No fim, 
o japonês acabou tendo sua 
insistência premiada.

O São Paulo fecha a ex-

cursão com saldo negativo. 
Foram três derrotas e apenas 
uma vitória. Antes do duelo 
no Japão, havia perdido para 
Bayern (2 a 0) e Milan (1 a 0), 
pela Copa Audi, na Alemanha, 
e vencido o Benfica (2 a 0), 
pela Copa Eusébio, em Portu-
gal. Foram seis gols sofridos e 
quatro marcados.

O Tricolor volta agora 
à realidade da zona do re-
baixamento no Campeonato 
Brasileiro. O time precisa de 
uma reação imediata contra 
a Portuguesa, domingo, às 
18h30, no Canindé.

Kashima vence o São Paulo 
e conquista a Copa Suruga

NO JAPÃO

O atacante Neymar mar-
cou seu primeiro gol com a 
camisa do Barcelona em sua 
estreia atuando como titular. 
O jogador abriu o placar no 
amistoso vencido por goleada 
contra a seleção da Tailândia, 
7 a 1, ontem, em Bangcoc.

A fase de preparação do 
Barcelona para a temporada 
europeia tem sido pontuada 
por goleadas. O time bateu o Va-
lerenga, da Noruega, por 7 a 0, o 
Santos, por 8 a 0, e agora o sele-
cionado tailandês.

Embora tenha sido mas-
sacrada pelo Barça, a Tai-
lândia levou sua torcida ao 
delírio por conseguir fazer 
um gol, marcado no fim da 
1ª etapa. Principal reforço 
do Barça, Neymar completou 
sua terceira partida pelo clu-

be. Nas outras duas oportuni-
dades, ele havia ficado pouco 
tempo em campo (entrou no 
2º tempo dos amistosos). O 
ex-santista se recupera de 
anemia, causada em virtude 
de cirurgia recente na amig-
dala.

A jogada do 1º gol de 
Neymar teve a cara do Barça. 
O sistema ofensivo do time 
catalão trocou passes, envol-
vendo a defesa tailandesa. 
Messi acionou Fabregas na 
entrada da área. O meia chu-
tou cruzado. Neymar apenas 
escorou, marcando aos 11 
min da etapa inicial.

A boa atuação de Neymar 
na goleada do Barcelona so-
bre a seleção da Tailândia 
ontem empolgou a imprensa 
catalã. 

Neymar comemora seu primeiro gol
PELO BARCELONA

Atuação de Neymar ontem chamou a atenção da imprensa catalã

Foto: Reuters

Foto: Divulgação



INSTITUTO HISTÓRICO E GEOGRÁFICO PARAIBANO
Edital

O Presidente do Instituto Histórico e Geográfico Paraibano, Joaquim Osterne Carneiro, no uso 
de suas atribuições e de acordo com o Estatuto e o Regimento Interno do IHGP, abre o prazo de 
15(quinze) dias, para o registro de inscrições dos candidatos que quiserem concorrer aos cargos 
de Presidente, Vice-Presidente e Membros do Conselho Fiscal e das Comissões Permanentes 

A eleição será realizada no dia 24/07/2013, no período das 09:00 às 11:00 horas 
João Pessoa, 07 de Agosto de 2013

Joaquim Osterne Carneiro
Presidente

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE DONA INÊS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00012/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Ave-
nida Major Augusto Bezerra, 02 - Centro - Dona Inês - PB, às 08:00 horas do dia 21 de Agosto de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de serviços 
para manutenção e alimentação dos Sistemas de Banco de Dados Nacionais da Saúde junto a 
Secretar Recursos: previstos no orçamento vigente Fundamento legal: Lei Federal nº 10520/02 e 
Portaria nº 1002 Informações: no horário das 07:30 as 11:30 e das 13:30 às 17:30 horas dos dias 
úteis, no endereço supracitado

Telefone: (083) 3377-1058
Email: cpldonaines@gmailcom

Dona Inês - PB, 07 de Agosto de 2013
MARIA GORETE DA SILVA

 Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARAÚNA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00020/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua Getulio 
Vargas, S/N - Centro - Baraúna - PB, às 08:00 horas do dia 19 de Agosto de 2013, licitação modalidade Pregão 
Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE UMA PLAINA AGRICOLA DIANTEIRA, CAPACIDADE 
DE CARGA: 500 KG, PARA SER UTILIZADO EM TRATOR NEW HOLLAND TL85E/4 Recursos: previstos no 
orçamento vigente Fundamento legal: Lei Federal nº 10520/02 e Decreto Municipal nº 02/2012 Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado

Telefone: (083) 36331180
Baraúna - PB, 06 de Agosto de 2013

VALQUIRIA ARAÚJO DE MEDEIROS - Pregoeiro Oficial

RESULTADO FASE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00003/2013

OBJETO: SERVIÇOS DE MELHORIAS EM ESCOLAS
LICITANTES HABILITADOS: CONSBRASIL - CONSTRUTORA BRASIL LTDA, L & D CONSTRU-

TORA LTDA – ME, JGS EMPREENDIMENTOS E CONSTRUÇÕES LTDA, COSIMAR CONSTRUTO-
RA SINCERA LTDA, LR ENGENHARIA LTDA e POLIGONAL PROJETOS E CONSTRUÇÕES LTDA 
LICITANTES INABILITADOS: ESTRUCTURAL ENGENHARIA LTDA - Item 8210; LY CONSTRUTORA 
E SERVIÇO LTDA - Itens 661, 85 e 8210; CONSTRUTORA E SERVIÇOS DE LIMPEZA CRC LTDA 
- Item 661 e 8210; C & D CONSTRUÇÕES CIVIS LTDA - Itens 661, 822 e 829; BANDEIRANTES 
CONSTRUÇÃO & URBANISMO LTDA - Item 8210 e 822; BARBOSA CONSTRUÇÕES E SERVI-
ÇOS LTDA - Itens 84 e 8210; JRP CONSTRUÇÕES E COMÉRCIO LTDA - Itens 661 e 829; ROMA 
CONSTRUÇÃO E MANUTENÇÃO LTDA - Itens 661 e 84 Dos atos decorrentes do procedimento 
licitatório, caberão recursos nos termos do Art 109, da Lei Federal nº 8666/93 e suas alterações 
Comunica-se que, em não havendo interposição de recursos, a sessão pública para abertura dos 
envelopes Proposta de Preços será realizada no dia 16/08/2013, às 09:00 horas, no mesmo local 
da primeira reunião Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de 
Licitação, Rua Antonio de Luna Freire, 146 - Centro - Mari - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis Telefone: (083) 32872504 Email: prefeiturademari@hotmailcom

Mari - PB, 07 de agosto de 2013
FELIPE SILVA DE MEDEIROS - Presidente da Comissão

FLAVIANO FALCONE RIBEIRO COUTINHO, CNPJ/CPF Nº 442039854-04, torna público que 
requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença de Instalação, 
para a atividade de: LOTEAMENTO COM ÁREA TOTAL DE 10,00 HA, COM 14 QUADRAS E 359 
LOTES, situada na ROD PB 075, KM 24, ZONA URBANA – CUITEGI/PB Processo: 2013-004819/
TEC/LI-2381

PREFEITURA MUNICIPAL DE MULUNGU/PB
EXTRATO DE CONTRATO – TOMADA DE PREÇOS 04/2013

OBJETO: Aquisições de 02 (dois) veículos novos, de primeiro uso, anos e modelos 2013/2013, fa-
bricação nacional Fundamento Legal: Tomada de Preços 042013 DOTAÇÃO: 0600 – 1030120051055 
– 449052 – Equipamentos e Materiais Permanentes Recursos: PRÓPRIO/FMS/PAB Partes Contra-
tantes: PREFEITURA MUNICIPAL DE MULUNGU e FIORI VEÍCOLO LTDA – CNPJ: 35715234/0001-
08 - R$ 54593,00 - CT Nº 119/2013 – 06082013, destinados ao FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 
– atendimentos ao Programa Saúde da Família e ao Centro de Atenção Psicossocial (CAPS)

JOANA D’ARC RODRIGUES BANDEIRA FERRAZ - Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PIRANHAS-PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 026/2013
A PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DE PIRANHAS, ESTADO DA PARAÍBA, vem 

por intermédio deste aviso, comunica aos interessados a abertura do PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 026/2013, no dia 20 de agosto de 2013(20082013), ás 09h00min, que tem como objetivo a 
Aquisição de Material de Consumo e Permanente para uso diverso de Secretarias deste município, 
com Recursos do CRAS, Bolsa Família, PETI, Projovem, Grupo de Convivência do Idoso, CAPS, 
SAMU, FUNDEB, Salário Educação e Próprios do Município, descritos e especificados no ANEXO 
I - Termo de Referência Os interessados poderão retirar o edital na sede da prefeitura municipal 

SÃO JOSÉ DE PIRANHAS-PB, 07 de agosto de 2013
Jose Idomar de Souza Bento 

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRATA – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2013
A Prefeitura Municipal de Prata – PB, através da Pregoeira abaixo transcrita, TORNA PÚBLICO 

e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESEN-
CIAL nº 015/2013, do tipo “Menor Preço”, objetivando a Contratação de Serviços de Horas Máquina 
Data de abertura: 20/08/2013 às 10h00min (Horário Local) Cópia do Edital e demais documentos 
pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de Prata, à Avenida Anania-
no Ramos Galvão, s/nº, Centro, no horário de expediente Outras informações pelo Telefone (83) 
3390-1040/3390-1020

Prata, 07 de agosto de 2013
Cristiana de Fátima da Silva – Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00028/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Avenida 
Major Augusto Bezerra, 02 - Centro - Dona Ines - PB, às 10:00 horas do dia 21 de Agosto de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de serviços de mão 
de obra de pedreiros, para execução indireta de serviços sob o regime de tarefa, para atender as 
necessidades desta Administração Recursos: previstos no orçamento vigente Fundamento legal: 
Lei Federal nº 10520/02 e Decreto Municipal nº 1002 Informações: no horário das 07:30 as 11:30 
e das 13:30 às 17:30 horas dos dias úteis, no endereço supracitado

Telefone: (083) 33771058
Email: cpldonaines@gmailcom

Dona Ines - PB, 07 de Agosto de 2013
MARIA GORETE DA SILVA 

Pregoeiro Oficial

REGINA COELI RODRIGUES DA SILVA, tabeliã de Registro de imóveis, da comarca de 
Itabaiana, Estado da Paraíba, na forma da lei, etc

FAZ PÚBLICO para ciência dos interessados e cumprimento do que dispõe a art 18 da Lei Federal 
nº 6766, de 19 de dezembro de 1979, que a Empresa FSO CONSTRUTORA LTDA Com sede na 
Rua Coronel Francisco de Sá, nº 205Centro , Itabaiana – PB, portadora do CNPJ:18001381/0001-
99, representada neste ato por seus sócios: JHON KENNEDY DE OLIVEIRA, brasileiro, solteiro, 
empresário, residente e domiciliado na Rua Coronel Francisco de Sá, nº 215, Centro Itabaiana – PB, 
portador do CPF nº 083169314-27 e Cédula de Identidade e nº 3568971 SSP/PB, e FELIX SEBAS-
TIÃO DE OLIVEIRA, brasileiro, casado empresário, residente e domiciliado na Rua Coronel Francisco 
de Sá nº 215, Centro Itabaiana – PB, portador do CPF de nº 714827094-49 e Cédula de Identidade 
de nº 1387756 SSP/PB, Depositaram em cartório, sito a Av José Silveira nº 70, memorial descritivo, 
planta aprovada pela Prefeitura Municipal de Itabaiana – PB, e demais documentos exigidos pelo 
art 18 da citada Lei 676679, relativos ao Registro do Loteamento denominado “BOM VIVER”, neste 
município de Itabaiana – PB, no seguinte imóvel: Uma parte da terra medindo 40243ha, lote 13 
Situada à BR 408/PB 054, nas imediações desta cidade, limitando-se: ao Norte, com a rodovia PB 
054; ao Leste com terras de Antônio Abílio; ao Sul , com o lote nº 14; e ao Oeste, com o lote nº 12 
Devidamente registrado neste cartório no livro nº 2-R-Registro Geral, fls 166, sob o nº de ordem 
nº 28, matrículanº 2880, em data de 28012013, construídos em 7 (sete) quadras e composta de 
122 ( cento e vinte e dois) lotes de uso residencial com uma área de 27456,75 m2, área verde com 
uma área de 2597,04 m2, sistema viário com uma área de 7523,94 m2 e sistema de pedestre com 
uma área de 2969,77 m2, constantes na planta aprovada e demais documentos apresentados e 
que ficam arquivados neste cartório As impugnações daqueles que se acham prejudicados quanto 
ao domínio do referido imóvel deverão ser apresentados dentro do prazo de 15 (quinze) dias a 
contar da 3º publicação do presente Edital no Órgão Oficial do Estado da Paraíba e demais jornais 
de maior circulação do Estado Findo o presente e não havendo mais nenhuma contestação de 
quem quer que seja, será feito o registro do Loteamento Ficando disponíveis as documentações 
do referido Loteamento “BOM VIVER” as disposições dos interessados neste cartório nos horários 
regulares Dado e passado nesta cidade de Itabaiana, ao 01 de Agosto de 2013 Eu REGINA COELI 
RODRIGUES DA SILVA, Tabeliã do registro imobiliário desta comarca, subscrevo e assino O referido 
é verdade Dou Fé Regina Coeli Rodrigues da Silva, Tabeliã

EDITAL DE ELEIÇÃO SINDICAL DIRETORIA DO SINDICATO
O Presidente da Comissão Eleitoral do Sindicato dos Instrutores de Trânsito do Estado da Pa-

raíba Eleita em Assembleia Geral Extraordinária Realizada no dia 20 de julho de 2013 No uso de 
suas atribuições torna público para conhecimento dos interessadosConvoca o processo eleitoral 
do SINDITRANS-PB Sindicato dos Instrutores de Trânsito do Estado da Paraíba, para no dia 24 
de agosto de 2013, na rua: estudante José Carlos Alves dos Santos, n°106-Valentina Figueiredo- 
João Pessoa-Pb com os pontos de pauta 1°)Eleição dia 24 de agosto de 2013 das 08:00 horas às 
17:00 horas  2°)O prazo para registro de chapa a contar 15 diasda data da publicação do edital 
3°) Dentro do prazo havendo uma chapa a votação e a eleição ocorrera por aclamação as 15:00 
horas do dia 24 de agosto de 2013 4°) só poderá votar os sócios que constar na lista de presença 
feita pela comissão eleitoral 5°)A comissão se for candidata as eleições, os mesmos elegem uma 
comissão para dirigir o pleito eleitoral, que será lavrada em ata e os mesmos darão posse da nova 
diretoria do sindicato, após a eleição onde consta assinada contendo em ata e mapa de apuração

A comissão

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do SINDICATO DOS CONDUTORES AUTONOMOS DE VEICULOS DE ALUGUEL 
DO ALTO SERTÃO - SINCAVARAS, no uso de suas atribuições estatutárias, conforme preceitua os 
Arts 18 e 19, desta Entidade Sindical, CONVOCA as categorias de “CONDUTORES AUTÔNOMOS 
DE VEÍCULOS DE ALUGUEL”, dos municípios de “Aparecida, Bom Jesus, Bonito de Santa Fé, 
Cachoeira dos Índios, Cajazeiras, Carrapateira, Conceição, Coremas, Diamante, Ibiara, Itaporanga, 
Lastro, Marizópolis, Monte Horebe, Nazarezinho, Nova Olinda, Poço Dantas, Poço de José de Moura, 
Santa Helena, Santarém, São Francisco, São João do Rio do Peixe, São José da Lagoa Tapada, 
São José de Caiana, São José de Piranhas, Serra Branca, Serra Grande, Sousa, Triunfo e Uiraúna”, 
a participarem de uma Assembléia Geral Extraordinária a ser realizada no dia (12) de Agosto de 
2013, na sua Sede, sito à Rua Maria Cavalcante de Alencar, n° 36, Centro, CEP 58900-000, nesta 
Cidade de Cajazeiras, às 0900 horas, em primeira convocação, e, em segunda convocação, caso 
seja necessário, às 1000 horas, a fim de discutirem e deliberarem na forma contida no Art 16, Alínea 
“a”, do Estatuto vigente, sob a Reforma Estatutária, e a seguinte Ordem do Dia: a) Atualização da 
Razão Social; b) Alteração do Estatuto Social, a fim de adequá-lo as normas contidas no Código 
Civil de 2002, Consolidação das Leis do Trabalho e inerente as prerrogativas sindicais Este Edital 
se encontra publicado no Jornal A União 

Cajazeiras, 08 de agosto de 2013
Gelcimar Ângelo Castelo Bezerra

Presidente

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRIUNFO

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - DISPENSA Nº DP00009/2013
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00009/2013, 
que objetiva: Aquisição de material de consumo (material de construção) para os serviços essenciais 
de abastecimento de água; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: 
FRANCISCO CASSIANO NETO - COMPANHIA DA CONSTRUÇÃO - R$ 43400,00

Triunfo - PB, 02 de Agosto de 2013
DAMISIO MANGUEIRA DA SILVA – Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRIUNFO

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de material de consumo (material de construção) para os serviços essenciais 

de abastecimento de água
FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00009/2013
DOTAÇÃO: 02090 - SECRETARIA DE AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE 339030 - MATERIAL 

DE CONSUMO 339039 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURIDICA Recursos 
Próprios do Município

VIGÊNCIA: 3 (três) meses
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Triunfo e:
CT Nº 00057/2103 - 020813 - FRANCISCO CASSIANO NETO - COMPANHIA DA CONSTRU-

ÇÃO - R$ 43400,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRIUNFO
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00009/2013
OBJETO: Aquisição de material de consumo (material de construção) para os serviços essenciais 

de abastecimento de água
FUNDAMENTO LEGAL: Art 24, inciso IV, da Lei Federal nº 8666/93 e suas alterações
AUTORIZAÇÃO: 
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 02/08/2013

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRIUNFO

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00021/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Avenida 
José Duarte de Sá, 33 - Centro - Triunfo - PB, às 08:30 horas do dia 20 de Agosto de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Locação de veículos destinado ao trans-
porte de alunos da rede estadual e municipal, da zona rural para a sede do município, cujo percurso 
em estradas carroçais de difícil acesso, conforme solicitação da Secretaria de Educação Recursos: 
previstos no orçamento vigente Fundamento legal: Lei Federal nº 10520/02 e Decreto Municipal nº 
11/2009 Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado

Telefone: (083) 35391324
Triunfo - PB, 07 de Agosto de 2013

ANTONIO ADRIANO DE ANDRADE FILHO - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00037/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-

sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00037/2013, que objetiva: CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA CONFECÇÃO DE CÓPIAS DE CHAVES E SERVIÇOS CORRELATOS, 
CONFORME SOLICITAÇÃO; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: 
EVERALDO PAULO DOS SANTOS - R$ 6950,00

Cajazeiras - PB, 07 de Agosto de 2013
FRANCISCA DENISE ALBUQUERQUE DE OLIVEIRA - Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONFECÇÃO DE CÓPIAS DE CHAVES E 

SERVIÇOS CORRELATOS, CONFORME SOLICITAÇÃO
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00037/2013
DOTAÇÃO: 204 - SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO 0412210022010 - MANTER AS AÇÕES 

DA SEC DE ADMINISTRAÇÃO 33903901 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA 
JURIDICA 0 - RECURSOS ORDINÁRIOS

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Cajazeiras e:
CT Nº 00110/2013 - 070813 - EVERALDO PAULO DOS SANTOS - R$ 6950,00

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 008/2013
REPUBLICAÇÃO POR DESERÇÃO

A Prefeitura Municipal de Gurjão através do Pregoeiro abaixo transcrito TORNA PÚBLICO e 
comunica aos interessados que a Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL Nº 008/2013, do 
tipo Menor Preço, objetivando a Aquisição de Motocicleta foi considerada deserta pela ausência de 
licitantes Desta forma, fica a mesma republicada com abertura para as 10:30min do dia 21/08/2013 
(horário local) O Edital pode ser obtido na sede da Prefeitura de Gurjão, situada à Rua Vicente 
Borges Gurjão, 158, Centro, Gurjão – Paraíba Maiores informações através do telefone (83) 3386-
1085, no horário das 08:00 às 12:00

Gurjão - PB, 07 de Agosto de 2013
Higor Pereira Morais

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 009/2013
A Prefeitura Municipal de Gurjão através do Pregoeiro abaixo transcrito TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESEN-
CIAL Nº 009/2013, do tipo Menor Preço, objetivando a fretamento de veículos Data de Abertura: 
21/08/2013 às 11:30h O Edital pode ser obtido na sede da Prefeitura de Gurjão, situada à Rua 
Vicente Borges Gurjão, 158, Centro, Gurjão – Paraíba Maiores informações através do telefone 
(83) 3386-1085, no horário das 08:00 às 12:00

Gurjão - PB, 07 de agosto de 2013
Higor Pereira Morais

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 010/2013
A Prefeitura Municipal de Gurjão através do Pregoeiro abaixo transcrito TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 010/2013, do tipo Menor Preço, objetivando a contratação de serviços de provedor de internet 
banda larga via rádio 24 horas por dia Data de Abertura: 21/08/2013 às 12:30h O Edital pode ser 
obtido na sede da Prefeitura de Gurjão, situada à Rua Vicente Borges Gurjão, 158, Centro, Gurjão 
– Paraíba Maiores informações através do telefone (83) 3386-1085, no horário das 08:00 às 12:00

Gurjão - PB, 07 de agosto de 2013
Higor Pereira Morais

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA 
EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: Contrato de prestação de serviços, de acordo com o processo de Dispensa 
de Licitação nº 002/2013 

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE IBARA
CONTRATADO: CICERO GENERINO DA COSTA
OBJETO: Contratação de pessoa física para a locação de dois veículos (carro-pipa), conforme 

edital 
VALOR R$: 14000,00 (quatorze mil reais) mensal  
PRAZO: 15112013

Ibiara - PB, em 07 de Agosto de 2013
Pedro Feitoza Leite

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
HOMOLOGAÇÃO

A Prefeitura Municipal de Ibiara, no uso de suas atribuições legais e, de acordo com o art 24, 
inciso IV da Lei nº 8666/93 e do parecer jurídico exarado no referido processo, em face ao cum-
primento da Comissão Permanente de Licitação do Município, e tendo em vista a documentação 
que instrui o Processo de Dispensa de Licitação nº 002/2013, HOMOLOGO A DISPENSA DE 
LICITAÇÃO, pela contratação direta para a locação de dois veículos (carro-pipa), neste município, 
o Sr CICERO GENERINO DA COSTA, portador do CPF nº 039535834-50, com o valor mensal de 
R$ 14000,00 (quatorze mil reais) 

Ibiara, em 06 de Agosto de 2013
Pedro Feitoza Leite

Prefeito Municipal

CSQ ENGENHARIA LTDA - CNJP nº 08921890/0001-86,torna público que requereu a SUDEMA 
- Superintendência de Administração do Meio Ambiente ,a Licença de Instalação para o Edifício 
Manaira Parque situado na rua Santos Coelho Neto,535,Manaira,João Pessoa/PB,CEP:58038,450

CSQ ENGENHARIA LTDA - CNJP nº 08921890/0001-86,torna público que requereu a SUDEMA - 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente ,a Licença de Instalação para o Residencial 
Bessa Atlântico situado na Av João Mauricio,Jardim Oceania,Bessa,João Pessoa/PB,CEP:58037-030

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00035/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00035/2013, que objetiva: Contratação de empresa 
para Formação de gestores e educadores do Programa Educação Inclusiva: Direito à diversidade; 
HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: SANDRA MAIJANE SOARES 
DE BELCHIOR - R$ 87120,00

Cajazeiras - PB, 02 de Agosto de 2013
FRANCISCA DENISE ALBUQUERQUE DE OLIVEIRA

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa para Formação de gestores e educadores do Programa 

Educação Inclusiva: Direito à diversidade
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00035/2013
DOTAÇÃO: 208 - Secretaria de Educação 1236620072174 - Programa Educação Inclusiva 

33903901 - Outros serviços de terceiros - Pessoa jurídica 15 - Transferências de recursos do FNDE
VIGÊNCIA: 2 (dois) meses
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Cajazeiras e:
CT Nº 00107/2013 - 020813 - SANDRA MAIJANE SOARES DE BELCHIOR - R$ 87120,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00036/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00036/2013, que objetiva: Contratação de empresa 
para realização do Curso de Formação Inicial e Continuada do Programa Brasil Alfabetizado; HO-
MOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: FUNDAÇÃO ASSISTENCIAL MÃE 
ANINHA DE ALBUQUERQUE - R$ 9500,00; UNIVERSIDADE PATATIVA DO ASSARÉ - R$ 9400,00

Cajazeiras - PB, 02 de Agosto de 2013
FRANCISCA DENISE ALBUQUERQUE DE OLIVEIRA

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRAS

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Contratação de empresa para realização do Curso de Formação Inicial e Continuada 

do Programa Brasil Alfabetizado
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00036/2013
DOTAÇÃO: 208 - Secretaria de Educação 1236620072095 - Manter o Programa Brasil Alfabetiza-

do 33903901 - Outros serviços de terceiros - Pessoa jurídica 15 - Transferências de recursos do FNDE
VIGÊNCIA: 2 (dois) meses
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Cajazeiras e:
CT Nº 00108/2013 - 020813 - FUNDAÇÃO ASSISTENCIAL MÃE ANINHA DE ALBUQUERQUE 

- R$ 9500,00
CT Nº 00109/2013 - 020813 - UNIVERSIDADE PATATIVA DO ASSARÉ - R$ 9400,00

ESTADO DA PARAÍBA
SUPERINTENDÊNCIA CAJAZEIRENSE DE TRANSPORTES E TRÂNSITO

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00005/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00005/2013, que objetiva: Aquisição de material de 
expediente destinados as atividades da SCTRans de Cajazeiras - PB; HOMOLOGO o correspondente 
procedimento licitatório em favor de: LEIA COMERCIAL DE LIVROS E MAGAZINE LTDA - R$ 9673,85

Cajazeiras - PB, 07 de Agosto de 2013
EUDOMAR PEREIRA DA COSTA

Secretário

ESTADO DA PARAÍBA
SUPERINTENDÊNCIA CAJAZEIRENSE DE TRANSPORTES E TRÂNSITO

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de material de expediente destinados as atividades da SCTRans de 

Cajazeiras - PB
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00005/2013
DOTAÇÃO: 4 ADMINISTRAÇÃO INDIRETA 40100 SCTRANS SUPERINTENDENCIA C TRANS-

PORTES E TRANSITO 0412210052061 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES ADMINISTRATIVAS 
DO SCTRANS 33903001 MATERIAL DE CONSUMO 0 RECURSOS ORDINARIOS

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Superintendência Cajazeirense de Transportes e Trânsito e:
CT Nº 00010/2013 - 070813 - LEIA COMERCIAL DE LIVROS E MAGAZINE LTDA - R$ 9673,85

ESTADO DA PARAÍBA
SUPERINTENDÊNCIA CAJAZEIRENSE DE TRANSPORTES E TRÂNSITO

EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº IN00001/2013
OBJETO: Contratação de um profissional para presta os serviços de assessora jurídica junto 

ao SCTRans de Cajazeiras - PB
FUNDAMENTO LEGAL: Art 25, inciso II, da Lei Federal nº 8666/93 e suas alterações
AUTORIZAÇÃO: 
RATIFICAÇÃO: Secretário, em 15/07/2013

ESTADO DA PARAÍBA
SUPERINTENDÊNCIA CAJAZEIRENSE DE TRANSPORTES E TRÂNSITO

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de um profissional para presta os serviços de assessora jurídica junto 

ao SCTRans de Cajazeiras - PB
FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00001/2013
DOTAÇÃO: 4 ADMINISTRAÇÃO INDIRETA 40100 SCTRANS SUPERINTENDENCIA C TRANS-

PORTES E TRANSITO 0412210052061 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES ADMINISTRATIVAS 
DO SCTRANS 33903601 SERVIÇO DE TERCEIRO (PESSOA FISICA) 33903901 SERVIÇO DE 
TERCEIRO (PESSOA JURIDICA) 0 RECURSOS ORDINARIOS

VIGÊNCIA: 6 (seis) meses
PARTES CONTRATANTES: Superintendência Cajazeirense de Transportes e Trânsito e:
CT Nº 00006/2013 - 150713 - LILIAN TATIANA BANDEIRA CRISPIM - R$ 12000,00

ESTADO DA PARAÍBA
SUPERINTENDÊNCIA CAJAZEIRENSE DE TRANSPORTES E TRÂNSITO

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - INEXIGIBILIDADE Nº IN00001/2013
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 

observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00001/2013, 
que objetiva: Contratação de um profissional para presta os serviços de assessora jurídica junto 
ao SCTRans de Cajazeiras - PB; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu 
objeto a: LILIAN TATIANA BANDEIRA CRISPIM - R$ 12000,00

Cajazeiras - PB, 15 de Julho de 2013
EUDOMAR PEREIRA DA COSTA

Secretário

Titulo : DUP VEN MER IND R$ 142,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG JOAO PESSOA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 048751
Responsavel: JOMAR FREIRE DEININGER
CPF/CNPJ: 004019944-49
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 760,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG: 0037
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047529
Responsavel: JOSE CAMILO DOS ANJOS
CPF/CNPJ: 799040254-87
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 2400,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047172
Responsavel: JOSE DANIEL ALVES BALBINO 0312
CPF/CNPJ: 014098399/0001-08
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 146,74
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG JOAO PESSOA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047612
Responsavel: JOSE FRANCISCO FRANCELINO
CPF/CNPJ: 010325669/0001-07
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 4450,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 048579
Responsavel: LC CONSTRUTORA LTDA EPP
CPF/CNPJ: 004305363/0001-96
Titulo : DUP PRES SER IN R$ 1792,00
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 044970
Responsavel: LC CONSTRUTORA LTDA EPP
CPF/CNPJ: 004305363/0001-96
Titulo : DUP PRES SER IN R$ 780,00
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 044971
Responsavel: LC CONSTRUTORA LTDA EPP
CPF/CNPJ: 004305363/0001-96
Titulo : DUP PRES SER IN R$ 1792,00
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 044972
Responsavel: LPA CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ: 013585024/0001-00
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 328,30
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG JOAO PESSOA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 046709
Responsavel: LUCAS RODRIGUES CUNHA DO 
NASCIMENTO
CPF/CNPJ: 103711514-73
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 4800,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 048744
Responsavel: LUCIA DE FATIMA PEREIRA WANDERLEY
CPF/CNPJ: 005316346/0001-17
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 2200,31
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG: 0037
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047042
Responsavel: MARIA DO SOCORRO DIAS DOS SANTOS
CPF/CNPJ: 010983352/0001-68
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 625,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG: 0037
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 046619
Responsavel: MM CURSOS EM SAUDE
CPF/CNPJ: 015353255/0001-05
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 1900,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG JOAO PESSOA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047674
Responsavel: PLATAFORMA CONST E INCORP LTDA
CPF/CNPJ: 011294145/0001-69
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 107,38
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG JOAO PESSOA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047610
Responsavel: PONTUAL DISTR DE MEDIC LTDA
CPF/CNPJ: 010554743/0001-67
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 624,24
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047810
Responsavel: RAIMUNDO FERREIRA DA SILVA
CPF/CNPJ: 006120660/0001-92
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 1313,86
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG: 0037
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047287
Responsavel: SEVERINO FERREIRA COSTA
CPF/CNPJ: 013136646/0001-42
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 279,60
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG JOAO PESSOA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 048760
Em razao de que os supracitados devedores nao foram 
encontrados ou se recusaram a aceitar a devida intimacao, 
em obediencia ao Art15 da Lei No9492 de 10091997, 
intimo as pessoas fisicas e juridicas acima citadas a virem 
pagar, ou darem por escrito as razoes que tem, neste 1o 
Oficio de Protesto a rua Candido Pessoa No31, nesta 
Cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a partir desta data, 
sob pena de serem os referidos titulos PROTESTADOS, 
na Forma da LEI

Joao Pessoa, 08/08/2013
----------------------------------------

Bel GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel: AGROLEITE COM DE ALIMENTOS LTDA
CPF/CNPJ: 009612676/0001-00
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 4170,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047184
Responsavel: AILTON RODRIGUES BANDEIRA
CPF/CNPJ: 395521874-00
Titulo : C FINANCIAMENTO R$ 12873,78
Apresentante: PORTAL DE DOCUMENTOS S/A SE-
TOR DE P
Protocolo: 2013 - 048521
Responsavel: ALCINDOR VILLARIM ADVOGADOS AS
CPF/CNPJ: 004660280/0001-15
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 351,50
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG JOAO PESSOA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047630
Responsavel: ALERGO E CIA LTDA ME
CPF/CNPJ: 011114344/0001-48
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 916,65
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 046678
Responsavel: ALMIR VICTOR DA SILVA
CPF/CNPJ: 486459404-00
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 661,02
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 048577
Responsavel: ANTONIO DE MELO FERNANDES
CPF/CNPJ: 013823384/0001-94
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 1778,03
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047968
Responsavel: CRISTIANNY QUIRINO GOMES ME
CPF/CNPJ: 006124685/0001-64
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 474,22
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 048568
Responsavel: CRISTIANNY QUIRINO GOMES ME
CPF/CNPJ: 006124685/0001-64
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 401,02
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 048569
Responsavel: CHARLES GOMES PEREIRA
CPF/CNPJ: 109839960-91
Titulo : DUP PRES SER IN R$ 250,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG: 0037
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047505
Responsavel: DEP DE BEBIDAS O CORUJAO PRAIA 
LTDA
CPF/CNPJ: 010821732/0001-04
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 130,00
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047056
Responsavel: EDUARDO ALCANTARA DE LIMA
CPF/CNPJ: 046076564-70
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 350,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG JOAO PESSOA
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047628
Responsavel: EDUARDO FARIAS FILHO
CPF/CNPJ: 177026824-34
Titulo : DUP PRES SER IN R$ 250,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG: 0037
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 047515
Responsavel: ERNANDE SEMAO DOS SANTOS
CPF/CNPJ: 181334364-00
Titulo : C FINANCIAMENTO R$ 7967,57
Apresentante: PORTAL DE DOCUMENTOS S/A SE-
TOR DE P
Protocolo: 2013 - 048518
Responsavel: FILIPY PEREIRA DE AQUINO
CPF/CNPJ: 009856993-70
Titulo : CED CRE BAN IND R$ 23580,08
Apresentante: SBS CONSULTORIA EM GESTAO DE 
ATIVOS
Protocolo: 2013 - 047019
Responsavel: FINO REFEICOES LTDA
CPF/CNPJ: 005044101/0001-88
Titulo : DUP VENDA MERC R$ 154,00
Apresentante: RECALMAR COMERCIO LTDA-ME
Protocolo: 2013 - 046601
Responsavel: FINO REFEICOES LTDA
CPF/CNPJ: 005044101/0001-88
Titulo : DUP VENDA MERC R$ 162,00
Apresentante: RECALMAR COMERCIO LTDA-ME
Protocolo: 2013 - 046602
Responsavel: FINO REFEICOES LTDA
CPF/CNPJ: 005044101/0001-88
Titulo : DUP VENDA MERC R$ 281,00
Apresentante: RECALMAR COMERCIO LTDA-ME
Protocolo: 2013 - 046603
Responsavel: FRANCLIN DE SOUZA SANTIAGO
CPF/CNPJ: 245186893-72
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 955,48
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG: 0037
JOAO PESSOA PB
Protocolo: 2013 - 046613
Responsavel: HELIO FELIX MAXIMO
CPF/CNPJ: 569677804-68
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SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 2417177

1º O F I C I O D E P R O T E S T O
 E D I T A L

25A UNIÃO 
PublicidadeJoão Pessoa > Paraíba > quinta-feira, 8 de agosto de 2013



 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 2388,72
 Apresentante: BCO BRADESCO SA60746948000112
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 047702
 Responsavel: ISAAC DOS SANTOS SABOIA
 CPF/CNPJ: 353564644-87
 Titulo : DUP PRES SER IN R$ 250,00
 Apresentante: CEF-AG TRINC00360305000104
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 047508
 Responsavel: JL COM DE MAT ELETRICOS E CONS
 CPF/CNPJ: 010548447/0001-53
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 3115,00
 Apresentante: BCO BRADESCO SA60746948000112
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048286
 Responsavel: LUCIANA HOLANDA DE ALCANTARA 
CABRAL
 CPF/CNPJ: 004332791/0001-08
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 618,96
 Apresentante: BCO BRADESCO SA60746948000112
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048272
 Responsavel: MARIA JOANITA ELIDIA CHAVES 
DOS SAN
 CPF/CNPJ: 011455934/0001-34
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 770,56
 Apresentante: BCO BRADESCO SA60746948000112
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048578
 Responsavel: OTICA VISAO GRADUADA LTDA
 CPF/CNPJ: 008045805/0001-63
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 392,00
 Apresentante: HSBC BANK BRASIL-001701201000189
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048614
 Responsavel: PONTUAL DISTRIBUIDORA DE ME-
DICAMENT
 CPF/CNPJ: 010554743/0001-67
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 4144,29
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048741
 Responsavel: RODRIGO FEITOSA DA SILVA
 CPF/CNPJ: 013233354/0001-28
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 535,91
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 047568
 Responsavel: SANDRA MARIA SANTANA
 CPF/CNPJ: 437240434-49
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 204,00
 Apresentante: CEF-AG TRINC00360305000104
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048526
 Responsavel: SERGIO DRUMMOND DOS REIS FILHO
 CPF/CNPJ: 796188714-87
 Titulo : DUP PRES SER IN R$ 250,00
 Apresentante: CEF-AG TRINC00360305000104
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 047514
 Responsavel: TAMIRIS FERNANDES DOS SANTOS
 CPF/CNPJ: 027051134-28
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 220,00
 Apresentante: CEF-AG TRINC00360305000104
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048527
 Responsavel: VIA MEDICINA COLEGIO E CURSO LTDA
 CPF/CNPJ: 005768299/0001-42
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 650,00
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048417
 Responsavel: VIA MEDICINA COLEGIO E CURSO LTDA
 CPF/CNPJ: 005768299/0001-42
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 250,00
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048382
 Em obediencia ao Art 15 da Lei No 9492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI

 Joao Pessoa, 08/08/2013
 ----------------------------------------

 Bela MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
 - Titular -

 Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 - Centro - J Pessoa - Fone: 32413040
E D I T A L

Responsavel: ANA KARLA RAMALHO ARAGAO
CPF/CNPJ: 034575884-65
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 140,00
 Apresentante: CEF-AG TRINC00360305000104
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048544
 Responsavel: ANDRE LUIZ DE ALMEIDA ARAUJO
 CPF/CNPJ: 335829717-91
 Titulo : DUP PRES SER IN R$ 352,00
 Apresentante: CEF-AG TRINC00360305000104
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048541
 Responsavel: ANDRE LUIZ DE ALMEIDA ARAUJO
 CPF/CNPJ: 335829717-91
 Titulo : DUP PRES SER IN R$ 200,00
 Apresentante: CEF-AG TRINC00360305000104
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048525
 Responsavel: AILTON DOS SANTOS FERREIRA ME
 CPF/CNPJ: 013539982/0001-36
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 539,49
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048660
 Responsavel: BABY SHOP COMERCIO LTDA- ME
 CPF/CNPJ: 015809334/0002-69
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 628,00
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048666
 Responsavel: BABYSHOP COMERCIO LTDA ME
 CPF/CNPJ: 015809334/0002-69
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 2029,88
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 047592
 Responsavel: BABYSHOP COMERCIO LTDA ME
 CPF/CNPJ: 015809334/0002-69
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 2079,28
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 047593
 Responsavel: BALSAMO DISTRIBUIDORA E MED 
LTDA ME
 CPF/CNPJ: 010557901/0001-32
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 745,10
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 046904
 Responsavel: CHRONUS AUTOMACAO E CONTROLE 
INDUST
 CPF/CNPJ: 010195206/0001-78
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 212,00
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048377
 Responsavel: CHRONUS AUTOMACAO E CONTROLE 
INDUST
 CPF/CNPJ: 010195206/0001-78
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 104,00
 Apresentante: BCO BRASIL SA-00000000/4298-64
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048373
 Responsavel: DISTRIBUIDORA MEMPHIS LTDA
 CPF/CNPJ: 004781843/0008-08
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 14946,24
 Apresentante: BCO SANTANDER SA-90400888/000142
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048604
 Responsavel: EUROS JOSE COSTA RAMOS
 CPF/CNPJ: 040066584-00
 Titulo : DUP PRES SER IN R$ 250,00
 Apresentante: CEF-AG TRINC00360305000104
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 047510
 Responsavel: FLAVIO GOMES BEZERRA
 CPF/CNPJ: 026610694-37
 Titulo : DUP VEN MER IND R$ 95,00
 Apresentante: CEF-AG TRINC00360305000104
 JOAO PESSOA PB
 Protocolo: 2013 - 048310
 Responsavel: GRIFFE MATERIAL OTICO LTDA
 CPF/CNPJ: 012913026/0001-00

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.05.001/2013
AVISO 

O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, HOMOLOGA o PREGÃO PRE-
SENCIAL Nº 2.05.001/2013, cujo Objeto é a Aquisição de Material de Divulgação (Faixa de 
Impressão,Banners, Panfletos e Folders), em favor de PADRÃO GRAFICA EDITORA LTDA ME., 
CNPJ Nº 01.496.690/0001-84, vencedora dos LOTES I, II, III E IV com Proposta no valor global 
de R$ 82.000,00 (Oitenta e dois mil reais), conforme Análise e Parecer da Assessoria Jurídica.

Campina Grande, 18 de junho de 2013.
JOÃO DANTAS

Secretário Municipal de Assistência Social

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.05.002/2013
AVISO 

O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, HOMOLOGA o PREGÃO PRESEN-
CIAL Nº 2.05.002/2013, cujo Objeto é a AQUISIÇÃO DE CADEIRAS PLÁSTICAS COM BRAÇOS, 
em favor de GEILSA LIMA CAVALCANTE - ME, CNPJ sob nº 01.823.326/0001-81, vencedora do 
LOTE no valor global de R$ 49.000,00 (Quarenta e nove mil reais), conforme análise e Parecer 
da Assessoria Jurídica.

Campina Grande, 24 de julho de 2013.
JOÃO DANTAS

Secretário Municipal de Assistência Social

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.05.003/2013
AVISO 

O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, HOMOLOGA o PREGÃO PRESEN-
CIAL Nº 2.05.003/2013, cujo objeto É A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM 
SERVIÇOS FUNERÁRIOS, INCLUINDO ATAÚDES COM CÂMARA ARDENTE E TRANSLADO DO 
CORPO PARA O LOCAL DE SEPULTAMENTO, EM CEMITÉRIOS DA ZONA RURALE URBANA 
DO MUNICÍPIO DE CAMPINA GRANDE/PB, em favor de FERNANDO JORDÃO DA SILVA – ME, 
CNPJ Nº 02.304.075/0001-91, vencedora dos LOTES, perfazendo o valor total de R$ 236.831,50 
(Duzentos e trinta e seis mil oitocentos e trinta e um reais e cinquenta centavos), conforme análise 
e Parecer da Assessoria Jurídica.

Campina Grande, 24 de julho de 2013.
JOÃO DANTAS

Secretário Municipal de Assistência Social

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.05.004/2013
AVISO 

O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, HOMOLOGA o PREGÃO PRESEN-
CIAL Nº 2.05.004/2013, cujo objeto é a AQUISIÇÃO DE MATERIAL DIDÁTICO PARA ATENDER O 
PROGRAMA PROJOVEM ADOLESCENTE, em favor de SUPRIMAIS COM. E SERV. DE INFOR-
MÁTICA, CNPJ SOB Nº 09.004.901/0001-26, vencedora dos ITENS 02, 06, 07, 11, 14, no valor 
total de R$ 10.660,00 (Dez mil seiscentos e sessenta reais) e GEILSA LIMA CAVALCANTE - ME, 
CNPJ SOB Nº 01.823.326/0001-81, vencedora dos ITENS 01, 03, 04, 05, 08, 09, 10, 12, 13, no 
valor total de R$ 21.710,00 (Vinte e um mil setecentos e dez reais), conforme análise e Parecer 
da Assessoria Jurídica.

Campina Grande, 24 de julho de 2013.
JOÃO DANTAS

Secretário Municipal de Assistência Social

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.05.005/2013
AVISO 

O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, HOMOLOGA o PREGÃO PRE-
SENCIAL Nº 2.05.005/2013, cujo objeto é a AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE EXPEDIENTE PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, em 
favor de FORMATTO DISTRIBUIDORA LTDA ME, CNPJ SOB Nº 06.224.292/0001-22, vencedora 
dos ITENS 001, 002, 003, 005, 009, 010, 011, 013, 014, 016, 017, 018, 019, 020, 021, 022, 023, 024, 
025, 026, 027, 029, 030, 031, 032, 033, 034, 035, 036, 037, 038, 040, 041, 043, 046, 047, 048, 049, 
050, 051, 053, 055, 058, 060, 064, 065, 069, 070, 073, 075, 081, 082, 087, 090, 091, 092, 093, 094, 
096, 097, 098, 101, 103, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 112, 119, 120, 121, 122 E 123, do referido 
Pregão Presencial com um valor global de R$ 48.116,45 (Quarenta e oito mil, cento e dezesseis reais 
e quarenta e cinco centavos), GEILSA LIMA CAVALCANTE - ME, CNPJ SOB Nº 01.823.326/0001-
81, vencedora dos ITENS 008, 012, 028, 039, 044, 061, 072, 078, 079, 084, 111, 113, 114 E 117, 
do referido Pregão Presencial com um valor global de R$ 9.001,30 (Nove mil e um reais e trinta 
centavos), SUPRIMAIS COM. E SERV. DE INFORMÁTICA, CNPJ SOB Nº 09.004.901/0001-26, 
vencedora dos ITENS: 015, 042, 045, 052, 054, 056, 057, 066, 067, 068, 071, 080, 083, 085, 086, 
088, 089, 099, 100, 102, 104, 116 E 118, do referido Pregão Presencial com um valor global de 
R$ 12.015,60 (Doze mil e quinze reais e sessenta centavos); e WS COMERCIAL DE ALIMENTOS 
LTDA CNPJ SOB Nº 14.466.615/0001-12, vencedora do ITENS 006, 007, 059, 062, 063, 076, 077, 
095 E 115 do referido Pregão Presencial com um valor global de R$ 9.579,20 (Nove mil, quinhen-
tos e setenta e nove reais e vinte centavos), conforme análise e Parecer da Assessoria Jurídica.

Campina Grande, 29 de julho de 2013.
JOÃO DANTAS

Secretário Municipal de Assistência Social

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.05.006/2013
AVISO 

O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, HOMOLOGA o PREGÃO PRESEN-
CIAL Nº 2.05.006/2013, cujo Objeto é a AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE CONSUMO CARNES, 
FRANGOS, OVOS E DERIVADOS PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, em favor de DANTAS & LACERDA COMÉRCIO DE ALI-
MENTOS LTDA., CNPJ Nº 09.912.207/0001-07, vencedora do Pregão Presencial Nº 2.05.006/2013 
com Proposta no valor global de R$ 72.439,00 (Setenta e dois mil e quatrocentos e trinta e nove 
reais, conforme Análise e Parecer da Assessoria Jurídica.

Campina Grande, 26 de julho de 2013.
JOÃO DANTAS

Secretário Municipal de Assistência Social

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.05.007/2013
AVISO 

O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, HOMOLOGA o PREGÃO PRESEN-
CIAL Nº 2.05.007/2013, cujo Objeto é a AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS, em favor de 
DANTAS & LACERDA COMÉRCIO DE ALIMENTOS LTDA., CNPJ Nº 09.912.207/0001-07, vencedora 
dos ITENS 4, 25, 33, 40 e 41 com Proposta no valor global de R$ 78.755,00 (Setenta e oito mil e 
setecentos e cinqüenta e cinco reais); GEILSA LIMA CAVALCANTE., CNPJ Nº 01.823.326/0001-081., 
vencedora dos ITENS 14 e 16 com Proposta no valor global de R$ 1.790,00 (Hum mil e setecentos e 
noventa reais); HNM COMÉRCIO DE ALIMENTOS LTDA., CNPJ Nº 14.628.421/0001-76., vencedora 
dos ITENS 2, 3, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 15, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 26, 27, 28, 29, 30, 
31, 32, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53 com Proposta no valor 
global de R$ 255.701,69 (Duzentos e cinqüenta e cinco mil, setecentos e um reais e sessenta e nove 
centavos);e MEGA MASTER COMERCIAL DE ALIMENTOS LTDA., CNPJ Nº 08.370.039/0001-02., 
vencedora do ITEM 1 com Proposta no valor global de R$ 18.500,00 (Dezoito mil e quinhentos 
reais), conforme Análise e Parecer da Assessoria Jurídica.

Campina Grande, 24 de julho de 2013.
JOÃO DANTAS

Secretário Municipal de Assistência Social

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO DE SORTEIO 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE, através da Comissão Permanente de 
Licitação, com sede à Rua Dr. João Moura, 528, bairro São José, no Município de Campina Grande-
-PB, comunica aos interessados que realizará às 11:00 horas do dia 09 de agosto de 2013, sorteio 
em sessão pública para escolha dos membros da subcomissão técnica que será responsável 
pela análise e julgamento das propostas técnicas referentes a Concorrência para contratação de 
agências de publicidade.

Campina Grande, 07 de agosto de 2013.
GABRIELLA COUTINHO GOMES PONTES

Presidente da CPL

João Pessoa, 06 de agosto de 2013.

PUBLICAÇÃO

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP, torna público que requereu a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a LICENÇA DE INSTALAÇÃO, através do 
Proc.2013-004841/TEC/LI-2382, construção do conjunto habitacional com 40 (quarenta) unidades, 
com fossa séptica e sumidouro, no município de SANTO ANDRÉ - PB.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP, torna público que requereu a SUDE-
MA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE 
OPERAÇÃO, através do Proc.2013-004842/TEC/LO-5759, construção do conjunto habitacional 
com 10 (dez) unidades, com fossa séptica e sumidouro, no município de MONTE HOREBE - PB.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP, torna público que requereu a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a LICENÇA DE INSTALAÇÃO, através 
do Proc.2013-004843/TEC/LI-2383, construção do conjunto habitacional com 640 (seiscentos e 
quarenta) unidades, com fossa séptica e sumidouro, Condomínio Pedro Fazendeiro, Nova Canaã 
II, no município de SANTA RITA - PB.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP, torna público que requereu a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a LICENÇA DE INSTALAÇÃO, através do 
Proc.2013-004844/TEC/LI-2384, construção do conjunto habitacional com 320 (trezentos e vinte) 
unidades, com fossa séptica e sumidouro, Condomínio Aníbal Limeira, Nova Canaã I, no município 
de SANTA RITA - PB.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP, torna público que requereu a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE INS-
TALAÇÃO, através do Proc.2013-004845/TEC/LI-2385, construção do conjunto habitacional com 
20 (vinte) unidades, com fossa séptica e sumidouro, Mangabeira, no município de POÇO JOSÉ 
DE MOURA - PB.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP, torna público que requereu a SUDEMA – 
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a LICENÇA DE OPERAÇÃO, através do 
Proc.2013-004846/TEC/LO-5760, construção do conjunto habitacional com 84 (oitenta e quatro) 
unidades, com fossa séptica e sumidouro, no município de CAJAZEIRAS - PB.

A Companhia Estadual de Habitação Popular – CEHAP, torna público que requereu a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPE-
RAÇÃO, através do Proc.2013-004849/TEC/LI-2386, construção do conjunto habitacional com 66 
(sessenta e seis) unidades, com fossa séptica e sumidouro, no município de CAJAZEIRAS - PB.

EMILIA CORREIA LIMA
Diretora Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 023/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Rua Gama Rosa, S/N - Centro - Arara - PB, às 09:00 horas do dia 20 de Agosto de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de combustível 
(óleo diesel S10), para abastecer a frota de veículos pertencentes e/ou locados a esta edilidade. 
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto 
Municipal nº 060/2005. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (083) 3369-1037. Email: licitacoesdearara@bol.com.br.

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 024/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Rua Gama Rosa, S/N - Centro - Arara - PB, às 10:30 horas do dia 20 de Agosto de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de fornecimento, com entrega 
parcelada, de gás G.L.P. (gás liquefeito de petróleo) em botijões de 13kg (P13), destinados ao aten-
dimento de diversos setores da Administração deste Município. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 060/2005. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3369-
1037. Email: licitacoesdearara@bol.com.br.

Arara - PB, 06 de Agosto de 2013.
JANILSON TRINDADE PAULINO 

Pregoeiro Oficial

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 021/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da 

Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00021/2013, que objetiva: Aquisição de 
fornecimento, com entrega parcelada, de gás G.L.P. (gás liquefeito de petróleo) em botijões de 
13kg (P13), destinados ao atendimento de diversos setores da Administração deste Município; 
HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório: Licitação Deserta.

Arara - PB, 02 de Agosto de 2013.
ERALDO FERNANDES DE AZEVÊDO

Prefeito

EXTRATO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO
MODALIDADE: Pregão Presencial nº 00021/2013. OBJETO: Aquisição de fornecimento, com 

entrega parcelada, de gás G.L.P. (gás liquefeito de petróleo) em botijões de 13kg (P13), destinados 
ao atendimento de diversos setores da Administração deste Município. ABERTURA: 02/08/2013 as 
09:00 horas. JUSTIFICATIVA: Licitação Deserta. DATA: 02/08/2013.

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 04
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado a servidora: 
MARIA DO SOCORRO SANTOS DINIZ, matrícula n. 44.113-9, para no prazo de DEZ (10) DIAS, 
comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º 
andar - Jaguaribe, nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 
às 18h00, a fim de apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO de suas faltas ao trabalho. 

         João Pessoa, 06 de agosto de 2013.
NORMANDO ARAÚJO DE SÁ

PRESIDENTE 

 EDITAL DE CHAMAMENTO n. 09
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado a servidora: 
CARMEM LÚCIA DE VASCONCELOS CABRAL, matrícula n. 14.633-1, para no prazo de DEZ 
(10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - 
Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e 
das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO de suas faltas ao trabalho. 

João Pessoa, 06 de agosto de 2013.
NORMANDO ARAÚJO DE SÁ

PRESIDENTE 

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 05
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, Regime 

Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado o servidor: GERALDO 
FERREIRA DA SILVA, matrícula n. 99.591-6, para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta 
Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, 
nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de 
apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO de suas faltas ao trabalho. 

João Pessoa, 06 de agosto de 2013.
NORMANDO ARAÚJO DE SÁ

PRESIDENTE 

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 07
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, Regime 

Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado a servidora: GLORIETE 
CAVALCANTE LUNA, matrícula n. 41.285-6 para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta 
Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, 
nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de 
apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO de suas faltas ao trabalho. 

João Pessoa, 06 de agosto de 2013.
NORMANDO ARAÚJO DE SÁ

PRESIDENTE 

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 06
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado o servidor: 
JOÃO DE DEUS DINIZ, matrícula n. 39.176-0, para no prazo de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta 
Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, 
nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de 
apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO de suas faltas ao trabalho. 

João Pessoa, 06 de agosto de 2013.
NORMANDO ARAÚJO DE SÁ

PRESIDENTE

EDITAL DE CHAMAMENTO n. 08
Tendo em vista o que dispõe o Art. 151, Parágrafo Único, da Lei Complementar n. 58/2003, 

Regime Jurídico dos Servidores Públicos Civis do Estado da Paraíba, fica convocado a 
servidora: MARLENE RODRIGUES DOS SANTOS, matrícula n. 98.931-2, para no prazo 
de DEZ (10) DIAS, comparecer a esta Comissão, situada à Av. João da Mata - s/n, Centro 
Administrativo - Bloco I - 5º andar - Jaguaribe, nesta Capital, de segunda-feira a sexta-feira 
das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 18h00, a fim de apresentar DEFESA E JUSTIFICAÇÃO 
de suas faltas ao trabalho.

 João Pessoa, 06 de agosto de 2013.
NORMANDO ARAÚJO DE SÁ

PRESIDENTE

A V I S O D E L I C I T A Ç Ã O
PROCESSO Nº 130213504 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2013

DATA DE ABERTURA: 21/08/2013 - ÀS 09:00h.
REGISTRO CGE Nº 13-01442-8

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONFECÇÃO DE CAMISETAS, BONÉS E 
BOTONS PARA A GERÊNCIA EXECUTIVA DE VIGILÂNCIA EM SAÚDE.

O Governo do Estado da Paraíba, através da Secretaria de Saúde, por sua Pregoeira Oficial, 
Sra. Karla Michele Vitorino Maia, nomeada pela Portaria nº 398/2013 do Excelentíssimo Senhor 
Secretário de Saúde, torna público, para conhecimento dos interessados, que fará a licitação acima, 
na modalidade Pregão do tipo Presencial, sob o critério do menor preço por item. O Edital ficará 
à disposição dos interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, na Sala da Comissão 
Permanente de Licitação, situada na Av. Dom Pedro II, nº 1826, Torre, João Pessoa–PB ou no site 
www.paraiba.pb.gov.br/saude/licitacoes. SUPORTE LEGAL: Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto 
Federal nº. 3.555/2000, Decreto Estadual nº. 24.649/2003, e, subsidiariamente, Lei nº 8.666/1993. 
Fonte de recursos: 060 – CONVÊNIO TF/VS. Consultas com a Pregoeira e a sua equipe de apoio 
no HORÁRIO de 08:00h às 12:00h. e de 14:00h às 18:00h, no Telefone/Fax: 83. 3218-7478 ou pelo 
e-mail: licitação.saudepb@yahoo.com.br.   

João Pessoa, 07 de agosto de 2013.
Karla Michele Vitorino Maia

Pregoeira/Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SAPÉ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00032/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Orcine Fernandes, 135 - Centro - Sapé - PB, às 14:00 horas do dia 20 de Agosto de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE EXTINTORES E RE-
CARGAS. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e Decreto Municipal nº 2051. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no 
endereço supracitado.

Telefone: (083) 8639-3201.
Email: lictacaosape@hotmail.com

Sapé - PB, 07 de Agosto de 2013
PEDRO FREIRE DE SOUZA FILHO 

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEDRA BRANCA
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE IMPETRAÇÃO DE RECURSO FASE DE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº 005/2013

Nos termos do disposto no § 3º do artigo 109 da Lei nº 8.666/93, o Presidente da CPL, comu-
nica aos interessados que o licitante: VIGA ENEGENHARIA LTDA, CNPJ Nº 14.575.353/0001-24, 
interpôs recurso contra o ato de Inabilitação referente ao processo licitatório TOMADA DE PREÇO 
Nº 005/2013, estando o processo a disposição dos interessados, que poderá ser impugnado no 
prazo legal, se assim o desejar.  

Pedra Branca-PB 07 de agosto de 2013 
BRAZ DE SOUSA LINS

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOQUEIRÃO – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 023/2013
A Prefeitura Municipal de Boqueirão – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA PÚBLI-

CO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRE-
SENCIAL nº. 023/2013, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é a AQUISIÇÃO DE ESTUFA AGRÍCOLA. 
Data de abertura: 22/08/2013 às 10h30min (Horário Local). Cópia do Edital e demais documentos 
pertinentes estarão à disposição no Setor de Licitações da Prefeitura de Boqueirão, à Avenida 30 
de Abril, nº. 45, Centro, no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone (83) 3391-2318

Boqueirão, 07 de agosto de 2013.
Kathyeri Farias Sales

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO DÁGUA
EXTRATO DE CONTRATO

INSTRUMENTO: Contrato de prestação de serviços, de acordo com o processo de Dispensa 
de Licitação  nº  004/2013. 

CONTRATANTE:  PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHO D´AGUA
CONTRATADO:  RINALDO ALVES DE LIMA.
OBJETO: Contratação de pessoa física para a locação de veículo (carro-pipa). 
VALOR MENSAL DE R$: 7.000,00 (Sete mil reais).  
PRAZO:  90 DIAS.

Olho D´agua - PB, em  07 de Agosto de 2013.
FRANCISCO DE ASSIS CARVALHO 

Prefeito

RAIMUNDO NONATO XAVIER DA ROCHA – CNPJ/CPF Nº 141.222.434-91, torna público que 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Ope-
ração nº 2031/2013 em João Pessoa, 19 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade 
de: Edificação residencial multifamiliar com 04 uhs com fossa/sumidouro. Na(o) – Rua do Marfim 
Pescador – QD. 118 – LT. 125 – PARATIBE Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 
2013-003791/TEC/LO-5491.

JOÃO ARTUR DE QUEIROZ JR CONS.EIRELI ME – CNPJ/CPF Nº 15.640.759/0001-06, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licen-
ça de Operação nº 2020/2013 em João Pessoa, 18 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a 
atividade de: Edificação residencial multifamiliar com 04 uhs com fossa/sumidouro Na(o) – Rua 
José Soares, Nº 771, QD. 30/LT. 506 - Rangel Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 
2013-003501/TEC/LO-5420.

SUELY DA SILVA – CNPJ/CPF Nº 603.193.994-00, torna público que a SUDEMA – Superinten-
dência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 2032/2013 em João 
Pessoa, 19 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Edificação multifamiliar com 
dois pavimentos (térreo e superiores). Na(o) – Rua Projetada QD. 2C LT. 16 – SOLAR DO TIBIRI 
Município: SANTA RITA – UF: PB. Processo: 2013-002277/TEC/LO-5072.

ROSEMARY PEREIRA – CNPJ/CPF Nº 024.087.524-93, torna público que a SUDEMA – Superin-
tendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 1985/2013 em João 
Pessoa, 18 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Publicidade Volante (Veículo 
GM/S10 DELUXE, Placa MMU 5587/PB). Na(o) -  BAYEUX e JOÃO PESSOA  Município: - UF: PB. 
Processo: 2012-008898/TEC/LO-4391.

RUDA GUIMARÃES ROCHA JUSTINO – CNPJ/CPF Nº 071.998.444-09, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
nº 1970/2013 em João Pessoa, 18 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Edifi-
cação Multifamiliar com 04 Unidades Habitacionais, numa área de 200,01 m². Na(o) – LOT. Praia 
do Poço, LT. 21, QD. 04-C – PRAIA DO JACARÉ Município: CABEDELO – UF: PB. Processo: 
2013-002449/TEC/LO-2123.

SILVESTRE E PESSOA LTDA (PANIFICADORA EBENEZER) – CNPJ/CPF Nº 07.213.780/0001-
05, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a 
Licença de Operação nº 1955/2013 em João Pessoa, 12 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para 
a atividade de: Fabricação de Produtos de Padaria e Confeitaria. Na(o) Rua Pedro Araujo – Nº 22 
Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2013-000706/TEC/LO-4685.

A AMBIENTAL BRASIL CONSULTORIA – CNPJ Nº 13.526.630/0001-46, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
para os seguintes empreendimentos:  WALTER NÓBREGA, CNPJ: 250.978.224-04, Edificação 
multifamiliar com 05 uhs com fossa/sumidouro. Processo: 2013-003058-LO, Nº 2075/2013; WALTER 
NÓBREGA, CNPJ: 41.117.755/0001-58, Lavagem de Veículos em geral. Processo: 2013-003490- 
LO, Nº 1956/2013.

APORTE CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES – CNPJ Nº 07.890.669/0001-45, torna público que 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
para o seguinte empreendimento: Edificação Familiar com 08 unidades na – Rua Projetada S/N, ST 
14 QD. 16 LT 13, LOT. Centro Comercial Norte - Bayeux/PB. Processo: 2013-001113.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAAPORA, CNPJ: 08.865.644/0001-54, torna público que a SUDE-
MA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação para o 
seguinte empreendimento: Sistema de esgotamento sanitário com 2.829 metros de rede coletora, 02 
estações elevatórias, poços de visita, ligações domiciliares e estação de tratamento de esgotos – ETE, 
entre outros no - Distrito de Cupissura – Caapora/PB. CEP: 58326-000. Processo: 2013-004262.

EDIVANDO JOSÉ DOS SANTOS – ME (JR PLACAS), com CNPJ nº 03.696.312/0001-70, IE nº 
16.127.358-0, localizada na Rua Emília Batista Celani, nº 70, Mangabeira VII, nesta capital, pela 
qual registra o extravio de 01 (um) talão de notas fiscais em formulários contínuos, constando as 
numerações de 0000001 a 0000050, de Série X e AIDF nº 001543, do ano 2000. Conforme Certidão 
datada de 07 de agosto de 2013.

ARCHIMEDES RIBEIRO DA SILVEIRA, com CNPJ nº 05.410.369/0001-96, localizada na Rua Car-
melo Rufo, 234, loja D, Jaguaribe, nesta, pela qual registra o extravio de dois talões de notas fiscais, 
constante as numerações: 008 a 050 e 051 a 100. Conforme Certidão datada 31 de julho de 2013.

TERRA SANTA INDÚSTRIA DE ÁGUAS LTDA-ME CNPJ Nº 17.889.368/0001-55, torna público 
que requereu a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de 
Instalação e Operação, para a Produção de Água Adicionada de Sais, situado a Rua Nestor Pires 
de Oliveira, 234, Chácara Terra Santa – Bairro João Rosado na cidade de Jericó/PB.

EXTRAÇÃO E MINERAÇÃO PILAR LTDA – CNPJ/CPF Nº 12.142.516/0001-50, torna público que 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação 
para Pesquisa nº 2173/2013 em João Pessoa, 30 de julho de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a ativi-
dade de: Pesquisa Mineral em leito de Rio com guia de utilização, referente à Processo DNPM nº 
846.277/2008. Na(o) -  Leito do Rio Paraíba, Fazenda Corredor, Zona Rural  Município: PILAR – UF: 
PB. Processo: 2012-008440/TEC/LOP-0078.

ANA PAULA ALVES DE BRITO – ME, CNPJ Nº 09.078.340/0001-00, localizada na Rua Monsenhor 
Walfredo Leal, 715, Tambiá, CEP: 58.020-540; que foram extraviadas Notas Fiscais de Serviço de 
número 00001 a 00200. Conforme Certidão datada 07 de agosto de 2013.

POSTO DE COMBUSTÍVEIS SAGITARIO LTDA – CNPJ/CPF Nº 02.314.119/0001-64, torna públi-
co que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação nº 2168/2013 em João Pessoa, 29 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade 
de: Comércio de combustíveis (gasolina, álcool, óleo diesel) e lubrificantes, GLP e lanchonete. 
Na(o) – Rodovia-PB 055 contorno Distrito Rua Nova – Município: BELEM – UF: PB. Processo: 
2013-003009/TEC/LO-5295.

DRX CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES LTDA – CNPJ/CPF Nº 13.519.638/0001-85, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
Prévia nº 2129/2913 em João Pessoa, 25 de julho de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade 
de: Edificação Residencial Multifamiliar. Na(o) – Rua Virginia Mª N. G. PIMENTEL LT. 05 QD. 5 
LOT. BELA VISTA 02 – INTERMARES Município: CABEDELO – UF: PB. Processo: 2013-004020/
TEC/LP-1678.

DRX CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES LTDA – CNJP/CPF Nº 13.519.638/0001-85, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Instalação nº 1968/2013 em João Pessoa, 18 de julho de 2013 – Prazo: 360 dias. Para a atividade 
de: Edificação Multifamiliar com 16 unidades com fossa/sumidouro. Na(o) – Rua Izabel Amélia de 
Oliveira, S/N, QD 21 – LT 26 – LOT. BELA VISTA II – INTERMARES Município: CABEDELO – UF: 
PB. Processo: 2012-001281/TEC/LI-0610.

BOMPREÇO SUPERMERCADOS DO NORDESTE LTDA – CNPJ/CPF Nº 13.004.510/0274-60, 
torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a 
Licença de Operação nº 2222/2013 em João Pessoa, 6 de agosto de 2013 – Prazo: 730 dias. Para 
a atividade de: BOMPREÇO SUPERMERCADO DO NORDESTE LTDA. Na(o) Av. Liberdade – Nº 
3400 – Município:  BAYEUX – UF: PB. Processo: 2013-004429/TEC/LO-5657.

SALUTTE EMPREENDIMENTOS LTDA – CNPJ/CPF Nº 08.057.282/0001-75, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação 
nº 2177/2013 em João Pessoa, 30 de Julho de 2013 – Prazo: 1095 dias. Para a atividade de: 
Condomínio Residencial Rural contendo portaria salão de festas, quadra poliesportiva, entre outros 
equipamentos de lazer. Na(o) – Cha de Alagoinha S/N – PB – 087 Município:  AREIA – UF: PB. 
Processo: 2012-007886/TEC/LI-1277.

João Pessoa > Paraíba > quinta-feira, 8 de agosto de 2013Publicidade
26 A UNIÃO 
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